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ALGÉRIE-FRANCE
M. Goudjil et son homologue

français réaffirment leur
volonté d'accompagner la

dynamique de coopération

Le Président Tebboune : «l'Algérie 
et la France pourront avancer, une fois
les problèmes de mémoire dépassés»  

Le Président de la
République, Abdelmadjid
Tebboune, a indiqué lundi
que l'Algérie et la France
pourront avancer avec
"beaucoup de sérénité", une
fois les problèmes de la
mémoire dépassés,
soulignant l'importance
d'affronter les "évènements
douloureux" du passé  pour
repartir sur des relations
profitables aux deux pays.
"L’Algérie est
incontournable pour la
France et la France l'est pour
l'Algérie. Il faut affronter ces
évènements douloureux
pour repartir sur  des
relations profitables aux
deux pays, notamment au
niveau économique. La
mémoire ne peut être
estompée et nous ne
pouvons pas en faire ce que
nous  voulons", a déclaré le
Président Tebboune, dans
une interview accordée au
quotidien français l'Opinion,
rappelant que la remise
récente des restes
mortuaires des chefs de la
Résistance populaire contre
la colonisation  française
"constitue un grand pas".
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IMPÔTS 
Prorogation du délai 
de souscription 
de la déclaration
prévisionnelle de 
l'IFU au 16 août (DGI) 

Le délai de souscription de la déclaration prévi-
sionnelle de l’impôt forfaitaire unique (Gn12) a été
prorogé au 16 août prochain, a annoncé la Direction
générale des Impôts (DGI).

"La Direction Générale des Impôts informe l’en-
semble des contribuables relevant du régime de l’im-
pôt forfaitaire unique que le délai de souscription de
la déclaration prévisionnelle de chiffre d’affaires ou
de recettes professionnelles (Gn12) est prorogé au di-
manche 16 août 2020", a précisé la même source dans
un communiqué publié sur son site web.

Cette décision s’inscrit dans le cadre de la mise en
œuvre du dispositif national de prévention et de lutte
contre les risques de propagation du Coronavirus
(Covid-19).

A cet égard, la DGI a demandé aux contribuables
concernés de ne pas attendre les derniers jours de
l’échéance pour accomplir leurs obligations fiscales
et de veiller au strict respect des mesures préventives
pour empêcher la propagation du coronavirus, éta-
blies par le ministère chargé de la santé.

ALGÉRIE - SÉISME 
Une secousse
tellurique de 3,2
enregistrée dans la
wilaya de Mostaganem 

Une secousse tellurique d'une magnitude de 3,2
sur l'échelle ouverte de Richter a été enregistrée
mardi à 00H32 (heure locale) dans la wilaya de Mos-
taganem, indique le Centre de Recherche en Astro-
nomie Astrophysique et Géophysique (CRAAG) dans
un communiqué.

L'épicentre de la secousse a été localisé à 5 km au
Sud Est de Ain Boudinar dans la même wilaya, précise
la même source.

AÏN DEFLA 
7 personnes blessées
dans une explosion 
de gaz butane  

Sept (7) personnes ont été atteintes de brûlures du
2ème et 3ème degré suite à une explosion d’une bou-
teille de gaz butane lundi après-midi dans une habi-
tation au niveau de la commune de Djelida (Aïn
Defla), a-t-on appris auprès de la direction locale de
la Protection civile.

En sus des personnes brûlées (âgées entre 22 et 50
ans), l’incident s’étant produit à l’intérieur de la cui-
sine de ladite habitation située au douar El Aouaïdia
de Djelida, a causé des douleurs atroces à une hui-
tième personne, a-t-on précisé de même source.

Après avoir reçu les premiers soins sur le lieu
même de l’incident, les personnes blessées ont été
évacuées vers l’hôpital Mekkour Hamou du chef-lieu
de wilaya, a-t-on fait savoir.

Une enquête a été ouverte pour déterminer les
causes de l'explosion.
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PÊCHE - ENVIRONNEMENT 
Installation d'un comité
de coopération conjoint 

Les ministres de l'Environnement, Nassira Benharrats
et de la Pêche et des Productions halieutiques, Sid Ahmed
Ferroukhi ont coprésidé lundi la cérémonie d'installation
d'un comité de coopération et d'action conjoint en charge
du littoral et de la mer, indique un communiqué du minis-
tère de l'Environnement.

"Un comité de coopération et d'action entre les secteurs
de l'Environnement et de de la Pêche a été installé aux fins
de parvenir à des solutions pratiques aux différents pro-
blèmes environnementaux et écologiques qui concernent
le littoral, la côte et la mer", précise le communiqué rendu
public sur la page Facebook du ministère de l'Environne-
ment.

Les deux ministres ont examiné les voies et moyens de
mettre en place une stratégie visant la promotion de l'éco-
nomie bleue dans le cadre du développement durable,
conclut le communiqué.

ORNITHOLOGIE - PROTECTION 
Tissemsilt : remise 
d’un martinet noir à la
Conservation des forêts 

Un citoyen de la ville de Tissemsilt a remis lundi un oi-
seau appartenant à l'espèce rare des apodidés appelé mar-
tinet noir, à la Conservation des forêts, a-t-on appris
auprès de cette instance.

Une personne résidant au chef-lieu de wilaya a trouvé
l'oiseau dans son domicile.

Il a remis aux cadres du service de protection végétale
et animale à la conservation, qui l’ont authentifié avant de
le lâcher dans la forêt de "Sidi Bentamra" sur les hauteurs
de la ville de Tissemsilt, a indiqué la Conservation des fo-
rêts à l'APS. Le martinet noir est un oiseau migrateur en
Algérie, en Tunisie et au Maroc pendant la période de re-
production et de nidification qui s'étend d'avril à fin sep-
tembre, a-t-on expliqué, soulignant que sa présence en
cette période de l'année est normale. Chaque année, on ob-
serve plusieurs essaims de ce volatile, notamment dans les
Hauts plateaux, a-t-on ajouté. La Conservation des forêts
de la wilaya avait précédemment lancé, en mai dernier via
sa page officielle sur les réseaux sociaux, une action de sen-
sibilisation appelant les ci toyens à contribuer à la protec-
tion des oiseaux rares et protégés.

ACCIDENTS DE LA CIRCULATION 
22 morts et 1229 blessés
en une semaine 

Vingt-deux (22) personnes ont trouvé la mort et 1229 au-
tres ont été blessées dans 1085 accidents de la circulation
enregistrés durant la période du 5 au 11 juillet à travers le
pays, selon un bilan hebdomadaire rendu public mardi par
les services de la Protection civile. 

Le bilan le plus lourd a été enregistré dans la wilaya de
Aïn Defla avec 4 morts et 39 blessés suite à 26 accidents de
la route, précise la même source. Par ailleurs, concernant
la lutte contre la propagation du coronavirus (Covid-19),
les unités de la Protection civile ont effectué, durant la
même période, 656 opérations de sensibilisation à travers
48 wilayas, portant en particulier sur la nécessité du res-
pect de confinement et des règles de la distanciation so-
ciale.

Elles ont mené, dans le même cadre, 694 opérations de
désinfection générale au niveau des 48 wilayas du pays,
touchant l'ensemble des infrastructures et édifices pu-
blique et privés, quartiers et ruelles, ajoute la même
source, soulignant que ces opérations ont nécessité la mo-
bilisation de 3339 agents, 601 ambulances et 417 engins
d'incendies.

En outre, les mêmes services 3730 interventions pour
procéder à l'extinction de 2924 incendies urbains, indus-
triels et autres.

DOUANES 
Mouvement partiel
ciblant 27 inspections
divisionnaires au niveau
national  

La Direction générale des Douanes a opéré lundi un
mouvement partiel qui a touché 27 chefs d'inspection di-
visionnaire au niveau des aéroports, des ports et des
postes frontaliers au Sud, à l'Est et à l'Ouest du pays, a in-
diqué un communiqué de la direction.

Ce mouvement périodique vise à "concrétiser le rôle
pivot et important des services des douanes sur le ter-
rain", a précisé le communiqué, ajoutant qu'il s'agit aussi
de soutenir les efforts soutenus consentis en terme de
traitement douanier, du renforcement de l'efficacité du
contrôle en toute fermeté, ainsi que la promotion de la
performance douanière pour la protection de l'économie
nationale et le citoyen.

Ce mouvement a pour objectif la lutte contre la fraude
dans toutes ses formes, la contrebande et les crimes éco-
nomiques transfrontaliers, a fait savoir la direction des
Douanes dans son communiqué.

Le mouvement partiel consacre aussi la nouvelle ap-
proche de gestion des ressources humaines basée sur la
compétence et l'engagement en vue de promouvoir et de
moderniser le service public douanier, a conclu le docu-
ment.

OISEAUX - PROTECTION 
Béjaia : un vautour fauve
observé sur les crêtes 
de Yemma Gouraya 

Un vautour fauve, de
type percnoptère (né-
phron percnopterus),
une espèce rare quasi-
ment disparue de la ré-
gion, a été aperçu,
survolant lundi les
crêtes du mont Gouraya,
au nord ouest de Béjaïa,
a-t-on appris de la cel-
lule de communication
du Parc de Gouraya.

L’oiseau avait disparu depuis longtemps de la région,
alors que sa population se maintient toujours dans les
pays du sud de l’Europe, dans des région d'Asie ainsi
qu'en Afrique (Tanzanie, Kenya et les pays du Sahel).

Sa réapparition semble ainsi très curieuse mais a en-
chanté plus d’un, d’autant qu’il a la réputation d’être un
sédentaire migrant peu ou prou, a-t-on expliqué.

Charognard, l'oiseau est qualifié de nettoyeur de la
nature, en se nourrissant d’animaux morts (cadavres),
d’excréments et d’insectes.

Cependant il lui arrive, à l’occasion à cause de la raré-
faction d’animaux sauvages (mouflons surtout) de se
conduire en prédateur en prenant pour cible des trou-
peaux de bétails ou de chevaux. En 2007, il a défrayé la
chronique, en s’attaquant de façon massive à des ani-
maux domestiques dans la région des Pyrénées atlan-
tiques en Espagne, et qui lui a val u une réponse furieuse
des habitants locaux, rappelle-t-on. L’oiseau aperçu et
photographié, lundi, mesure 160 à 180 cm. Il est consi-
déré relativement massif avec d’amples battements
d’ailes dont la caractéristique, en dépit de sa nature sé-
dentaire, est celle d’un grand voyageur, capable, en
temps favorable de parcourir 300 à 400 km par jour.
C’est une espèce hautement protégée en Algérie.

RELIZANE  
Décès du secrétaire
général de la wilaya
suite au Coronavirus 

Le secrétaire général de la wilaya de Relizane, Boube-
keur Bouriche, est décédé, lundi soir, suite à une infection
par le Covid-19, a-t-on appris, mardi, des services de la wi-
laya. Le défunt, âgé de 60 ans et malade chronique, a
rendu l’âme, lors de son transfert à l’hôpital. Il présentait
de graves difficultés respiratoires.

Les analyses avaient confirmé qu’il était atteint du Co-
ronavirus, a-t-on ajouté de même source.

Boubekeur Bouriche a déjà occupé le poste de secré-
taire général de la wilaya d’Annaba puis chef de daïra de
Mila et d’Arzew (Oran).

Il a été nommé secrétaire général de la wilaya de Reli-
zane en octobre 2018. 



ACTUALITÉS NATIONALESMercredi 15 juillet 2020 3DK NEWS

M. Djerad a entamé sa visite
en se rendant dans la commune
de Sidi Ali Benyoub, où il a inau-
guré une usine de transforma-
tion du marbre et du granit.
Fruit d’un investissement privé,
d’un coût de 4 milliards DA, elle
est dotée d’une capacité de pro-
duction de 10.000 m2 de diffé-
rents types de produits de mar-
bre et de granite. L’usine est
considérée comme la plus
grande à l’échelle africaine. Sur
site, le Premier ministre a insisté
sur le soutien de l’Etat aux in-
vestisseurs dans les industries
de transformation eu égard à
leur importance et leur apport
dans la réduction de la dépen-
dance aux hydrocarbures. Ab-
delaziz Djerar a également mis
l’accent sur l’industrie de trans-
formation, secteur très impor-
tant pour le pays qui recèle des
ressources importantes dans les
domaines des mines et de l’agri-
culture, permettant progressi-
vement de soutenir l’industri e
et réduire la dépendance ren-
tière au pétrole et au gaz.

Dans la commune de Tabia,
le Premier ministre a visité une
exploitation agricole d’arbori-
culture et de vignobles s’éten-
dant sur une surface totale de
1364 has. Il a mis l’accent sur la
place de l’agriculture dans l’éco-
nomie nationale mettant en
exergue le retour vers ce secteur
pourvoyeur d’emplois et de ri-
chesses et secteur permettant
de réduire la facture des impor-
tations.

Dans ce contexte, il a indiqué
que notre production agricole
est diversifiée et de qualité et
qu’il faille valoriser ce secteur

en encourageant l’investisse-
ment et en mobilisant des
moyens nécessaires et en ex-
ploitant de larges surfaces agri-
coles. Au niveau du village
Djouaher, relevant de la com-
mune de Sidi Lahcen, le Premier
ministre a procédé à la mise en
service du réseau d’alimentation
en gaz naturel au profit des ha-
bitants de 305 foyers de ce village
considéré comme zone d’ombre.
Sur place, il s’est enquis du pro-
jet de réalisation d’un réseau
d’assainissement au profit de
cette agglomération dont le taux
d’avancement des travaux a at-
teint 65 PC. En rencontrant des
citoyens de ce village, M Djerad
a insisté sur la prise en charge
des autorités de leurs préoccu-
pations quotidiennes.  

Habitat et santé en bonne
place 

Dans le secteur de l’habitat,
M. Djerad, a inspecté la nouvelle
cité AADL 1.200 logements, bap-
tisée au nom du chahid Berrichi
Omar. Il a également présidé
une cérémonie de remise de
1.607 clés de logements toutes
formules confondues, outre 20
décisions d’aide à l’habitat ru-
ral.

Cette même cérémonie a été
marquée par la distribution de
20 bus scolaires au profit du
secteur de l’éducation et de 10
camions hydro-cureurs pour le
compte de l’Office national de
l’assainissement.

Le secteur de la santé a figuré
en bonne place lors de cette
visite de travail. Le Premier mi-
nistre a inauguré le Centre ré-

gional anti-cancer «Tidjani Hed-
dam » d’une capacité de 120 lits
qui  prend en charge le traite-
ment des malades de plusieurs
wilayas de l’ouest du pays. En
suivant un exposé sur la situa-
tion épidémiologique portant
sur le Covid-19 dans la wilaya,
M. Djerad a insisté sur la né-
cessité de la « rigueur » dans
l'application des règles liées à
la lutte contre cette pandémie,
soulignant que toute violation
de ces règles peut exposer leurs
auteurs à des sanctions allant
jusqu’à des peines d'emprison-
nement.

Il a déploré que des parties
saisissent cette situation sani-
taire difficile pour semer la dis-
corde et la fitna dans le pays,
tout en relevant qu’ « Il y a cer-
taines parties qui utilisent cette
affaire en donnant des explica-
tions politiques et politiciennes
au lieu de protéger leurs familles

et aider les hôpitaux à travers
le volontariat et l’encourage-
ment de la corporation médicale
».

La visite du Premier ministre
a coïncidé avec l’ouverture d’un
laboratoire à Sidi Bel-Abbès pour
effectuer des analyses PCR, alors
que les analyses étaient effec-
tuées auparavant à l’annexe de
l’institut Pasteur d’Oran. Au
terme de sa visite, Abdelaziz Dje-
rad a annoncé sur les ondes de
la radio locale, au terme de sa
visite dans la wilaya, plusieurs
mesures en faveur des jeunes
et la femme rurale au foyer au
titre du plan gouvernemental
visant l’insertion socio-écono-
mique de ces deux catégories
de la société, notamment l’octroi
d e micro-crédits. Il a également
annoncé que la wilaya de Sidi
Bel-Abbès a bénéficié d’un quota
supplémentaire de 300 unités
d’habitat rural.

CIMETIÈRE  D’HÉLIOPOLIS À
GUELMA
L’ONEC condamne
la profanation de
tombes de
chouhada

Le secrétariat national de l’Organisation
nationale des enfants de chouhada (ONEC)
a dénoncé et condamné lundi dans un com-
muniqué la profanation de tombes de chou-
hada et la dégradation de leurs stèles au ci-
metière des martyrs dans la commune d’Hé-
liopolis à Guelma.

Dans un communiqué signé par le se-
crétaire général de l’ONEC, Tayeb Houari,
le secrétariat national a dénoncé et condamné
"un acte criminel abject contraire aux prin-
cipes religieux et à la morale", appelant tout
un chacun à y "opposer une riposte ferme et
vigoureuse".

Le secrétariat national de l’ONEC a exhorté
les autorités sécuritaires et judiciaires de la
wilaya de Guelma à mettre un terme à ces
"criminels" et à les présenter à la Justice
pour qu’"ils répondent de leurs actes odieux".
Soulignant son "intransigeance absolue face
à tous ceux qui osent attenter à un symbole
de notre souveraineté nationale", le secré-
tariat national de l’ONEC a rappelé que "nul
n’est au-dessus de la Loi". Une quarantaine
de tombes ont été profanées et les stèles
portant les noms des chouhada dégradées
par des inconnus, vend redi, dans le cimetière
des martyrs de la commune d’Héliopolis (5
km au nord de l’axe de la RN 21 entre les wi-
layas de Guelma et Annaba). Les pierres
tombales ont été fracassées et jetées alen-
tour.

La profanation des tombes de chouhada
a suscité une vague d’indignation au sein
de la population de la wilaya de Guelma. Les
secrétariats de wilaya de l’Organisation na-
tionale des enfants de chouhada (ONEC) et
de l'Organisation nationale des enfants de
moudjahidine (ONEM) ont vivement
condamné cet acte dans des communiqués.
Une enquête a été ouverte pour retrouver
les auteurs, a appris l’APS auprès des services
de sécurité.

GOUVERNEMENT
Le Premier ministre achève sa visite de
travail dans la wilaya de Sidi  Bel-Abbès

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a achevé lundi une visite de travail dans la wilaya de Sidi
Bel-Abbès, au cours de laquelle il a inspecté plusieurs projets économiques et sociaux en cours

de réalisation et inauguré d’autres.

‘’Plusieurs mesures en faveur des jeunes et des femmes rurales’’
Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad,

a annoncé, lundi, au terme de sa visite dans
la wilaya de Sidi Bel-Abbès, plusieurs me-
sures en faveur des jeunes et des femmes
rurales au foyer, dans le cadre du plan gou-
vernemental visant à l'intégration sociale
et économique de ces catégories de la société.
Intervenant sur les ondes de la radio locale
de Sidi Bel-Abbès, M. Djerad a indiqué qu’en
plus des 20 aides au programme de l’habitat
rural, octroyées lundi, 300 autres familles
en bénéficieront prochainement à travers
la wilaya. Cette mesure s’inscrit dans le
cadre des dispositions prises par le gouver-
nement visant la restructuration des habi-
tations rurales du pays pour lequel une en-
veloppe de 30 milliards de dinars a été dé-

bloquée, a indiqué M. Djerad. Par ailleurs,
le Premier ministre a ajouté que dans le
but d’encourager l’intégration des femmes
rurales dans la vie économique, il a été pro-
cédé, dans la wilaya de Sidi Bel-Abbès, l’octroi
aux femmes rurales au foyer de 30% des fi-
nancements alloués au programme de pro-
motion des femmes rurales. Il a également
fait part de la distribution de 170 microcrédits
aux femmes rurales au foyer, d'un montant
de 100.000 DA pour chaque bénéficiaire
dans la wilaya. Il est prévu l’octroi de 560
autres crédits similaires. "Ce qui permettra
à cette catégorie de la société d’assurer di-
verses activités économiques et sociales et
d’améliorer les revenus financiers de leurs
familles", a-t-il ajouté. Par ailleurs, le Premier

ministre a souligné la nécessité d’accorder
davantage d’intérêt à la catégorie des per-
sonnes aux besoins spécifiques, dont certains
de la wilaya bénéficieront de 45 microcrédits,
dans le cadre des mesures prises pour les
aider à s'intégrer économiquement et so-
cialement. "C’est à ce même objectif que
s’attelle à concrétiser actuellement le gou-
vernement au profit des jeunes sans emploi",
a assuré Abdelaziz Djerad, rappelant que la
wilaya de Sidi Bel-Abbès a bénéficié de 400
microcrédits au profit de cette catégorie. Il
a ajouté que "la situation sanitaire difficile
que traverse le pays, ne nous empêche pas
de prendre en charge et d’accompagner
cette catégorie sur les plans économique et
social".

TOURISME
Le ministre du
Tourisme souligne
la nécessité
d’exploiter toutes
les capacités pour
relancer le secteur

Le ministre du Tourisme, de l'Artisanat et du
Travail familial, Mohamed Hamidou, a insisté
lundi à partir de Bordj Bou Arreridj sur la nécessité
"d’exploiter toutes les capacités disponibles" pour
relancer le secteur et sortir de la dépendance
aux hydrocarbures. Au cours d'une visite d'ins-
pection dans cette wilaya, le ministre a affirmé
que "l'Algérie possède tous les ingrédients pour
faire progresser le secteur du tourisme", ajoutant
qu’il s’agit d’exploiter toutes les capacités dis-
ponibles et de les promouvoir, à l’instar de l'éco-
tourisme, le tourisme thermal, le tourisme de
montagne, saharien et culturel. Et de préciser :
"Nous devons orienter tous les efforts dans cette
optique afin que le secteur du tourisme bénéficie
de l’attention qu’il mérite et devient l'une des
ressources les plus importantes du pays en
matière de devises". Selon le ministre, il faudrait
également prêter attention au patrimoine culturel,
le dépoussiérer et le préserver pour les généra-
tions futures, tout en oeuvrant à commercialiser
les produits artisanaux localement et internati
onalement. Visitant certains hôtels privés du
chef-lieu de wilaya, le ministre a salué l’initiative
des propriétaires qui ont mis leurs établissements
à la disposition des pouvoirs publics dans le
cadre de la lutte contre la Covid-19, attestant que
"l'Etat ne les abandonnera pas alors qu’ils tra-
versent une période difficile et ce, en les accom-
pagnant et en les soutenant pour leur éviter de
subir les répercussions de la pandémie". Visitant,
par ailleurs, une exposition organisée au siège
de la Chambre de l’industrie et de l’artisanat, M.
Hamidou a également loué les efforts déployés
par les artisans qui ont confectionné un nombre
important de masques de protection dans leurs
ateliers, comme contribution à l’effort national
de lutte contre l’épidémie coronavirus, avant
d’honorer un certain nombre d’entre eux. 

APS

Le wali de Tipasa, Omar Hadj
Moussa, a émis, dimanche, une
décision portant interdiction de
la circulation automobile de et
vers la wilaya de Tipasa, exception
faite des véhicules de transport
de marchandises, selon le docu-
ment, dont l’APS a obtenu une
copie.

Cette décision (applicable
jusqu’au 17 juillet courant) in-
terdit l’entrée et la sortie des vé-
hicules de et vers le territoire de
la wilaya de Tipasa, à l’exception
de ceux assurant l’approvision-
nement en différentes marchan-
dises et en produits énergétiques,
est-il souligné dans le même do-
cument.

La décision conditionne l’au-
torisation de circulation des vé-
hicules de transport de diffé-
rentes marchandises par leur
respect des horaires de confine-
ment partiel, imposé dernière-
ment, par les autorités publiques,
à 10 communes de l’Est et du
Centre de Tipasa, ayant enregistré
une hausse dans les cas de conta-
mination par la Covid-19.

Cette décision du wali de Ti-
pasa s’appuie sur une correspon-
dance du ministère de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de
l’Aménagement du ter ritoire,
datée du 12 juillet 2020, instrui-
sant d’interdire la circulation au-
tomobile entre les wilayas, à cause

de ce virus menaçant la santé
publique.

La mesure s’inscrit dans le
cadre de la préservation de la
santé publique, de la sécurité des
personnes et de la sauvegarde de
l’ordre public, en renforçant les
mesures préventives entreprises,
dernièrement, par les autorités
supérieures, aux fins d’endiguer
la propagation du nouveau co-
ronavirus.

Le ministère de l’Intérieur,
des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire a
annoncé, jeudi passé, dans un
communiqué, des mesures de
confinement partiel pour dix
communes de la wilaya de Tipasa,

et ce à partir de 13h00, jusqu’à
5h00 du matin, pour une dizaine
de jours. Un communiqué ulté-
rieur de la Présidence a interdit
la circulation des véhicules par-
ticuliers de et vers 29 wilayas en
confinement partiel. La décision
de confinement concerne les
communes de Hattatba, Koléa,
Bou Ismail, Khemisti, Ain Ta-
guourait, Tipasa, Hadjout, Bour-
guigua, Merad et Nadhor.

La wilaya de Tipasa compte
606 cas de COVID-19 depuis la
déclaration de la pandémie. Les
10 communes soumises au confi-
nement partiel ont été détermi-
nées, suite aux enquêtes épidé-
miologiques. 

TIPASA 
Interdiction de la circulation automobile de et vers la wilaya 
à l’exception des véhicules de transport de marchandises 
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Chanegriha met l'accent sur l'impératif
d'adopter des critères objectifs lors de la
désignation dans les postes et les fonctions

Présidant au nom du Président de
la République, la cérémonie d'instal-
lation officielle du Général-major Omar
Tlemsani dans les fonctions de Com-
mandant de la 4ème Région militaire
(RM) à Ouargla, en succession du défunt
Général-major Hassan Alaïmia, décédé
il y a quelques jours, le Général de
Corps d'Armée a exhorté les cadres à
se doter "de discipline et d'éthique
exemplaires, et à consentir davantage
d’efforts, avec assiduité et profession-
nalisme".

"Nous œuvrons avec une grande
persévérance, pour que notre travail
dans ce domaine soit empreint d’une
ferme volonté à obtenir les résultats
escomptés, qui ne pourront être
concrétisés sur le terrain qu’à travers
l’adoption de critères objectifs, lors
des désign ations dans les postes et les
fonctions, et le choix des hommes les
plus émérites, qui réunissent les condi-
tions de sacralisation du travail, de sé-
rieux, d’intégrité et de loyauté envers
l'ANP et la patrie", a-t-il déclaré.

"A la lumière de cette nouvelle phase,
et au regard du caractère vital des mis-
sions conférées à l’ANP, je vous appelle
tous en cette occasion, à faire preuve
d'un sens de responsabilité élevé dans
l'accomplissement des missions assi-
gnées, et à préserver l'image de marque
de votre Armée et de votre pays. Tout
comme je vous exhorte à faire montre
de discipline et d'éthique exemplaires,
et à consentir davantage d’efforts, avec
assiduité, professionnalisme, dévoue-
ment et abnégation, afin de faire hon-
neur à votre métier et servir votre pays.
Soyez donc à la hauteur de la confiance
placée en vous et de la lourde respon-
sabilité que vous assumez à l’égard de
votre pays et votre peuple", a ajouté le
chef d'état-major de l'ANP.

Concernant la cérémonie d'instal-
lation du nouveau commandant de la
4RM, le communiqué indique qu'à
l'entame et après la cérémonie d'ac-
cueil, le Général de corps d'Armée a
observé un moment de recueillement
à la mémoire du Chahid "Chihani Ba-
chir", chef de la 1ère wilaya historique,
dont le le siège de la Région porte son
nom, et a déposé une gerbe de fleurs
deva nt la stèle commémorative, avant
de réciter la Fatiha à sa mémoire et à
celle de nos valeureux Chouhadas.

Le Général de corps d'Armée, a en-
suite, passé en revue les carrés des ca-
dres et personnels du Commandement
de la Région, alignés au niveau de la
Place d'Armes, pour procéder ensuite
à l’installation officielle du Général-
Major Omar Tlemsani, nouveau Com-
mandant de la Région, en succession
du défunt Général-major Hassan Alaï-
mia.

"Au nom de Monsieur le président
de la République, chef suprême des

Forces armées, ministre de la Défense
nationale, et conformément au décret
présidentiel du 09 juillet 2020, j’installe
officiellement le Général-major Omar
Tlemsani, dans les fonctions de Com-
mandant de la 4ème Région militaire",
a-t-il dit.

"A cet effet, je vous ordonne de tra-
vailler sous son autorité et d'exécuter
ses ordres et instructions dans l'intérêt
du service, conformément au règle-
ment militaire et aux lois de la Répu-
blique en vigueur, et par fidélité aux
sacrifices de nos vaillants Chouhadas
et aux valeurs de notre glorieuse Ré-
volution. Qu'Allah nous prête assis-
tance", a-t-il souligné. Ensuite, il a su-
pervisé la cérémonie de passation de
l'emblème national.

Après la signature du procès-verbal
de passation du pouvoir, le Général de
corps d'Armée a tenu une rencontre
avec le Commandemen t, les cadres et
les personnels de la Région, où l'en-
semble a observé une minute de silence
en recueillement sur l'âme du défunt
Général-major Hassane Alaïmia. Le
chef d'état-major de l'ANP a prononcé,
ensuite, une allocution d'orientation,
qui a été diffusée via visioconférence à
l’ensemble des unités de la Région, et
à travers laquelle il a loué les qualités
du défunt Général-major Hassan Alï-
mia, ayant accompli "avec abnégation
son devoir, pendant la période de son
commandement de cette Région mili-
taire extrêmement vitale et très sensi-
ble, et auparavant dans les années 90,
dans sa lutte héroïque contre le terro-
risme barbare, pendant laquelle il a
subi des blessures, faisant montre, en
s'acquittant de ses missions, de com-
pétences supérieures, d'une discipline
irréprochable, de valeurs nobles, et
d'une profonde conscience de la sen-
sibilité des responsabilités qui lui in-
combaient".

"En premier lieu, je me recueille
sur l'âme du défunt Général-major
Hassan Alaïmia, décédé depuis

quelques jours. Le destin a fait que
son inhumation coïncide avec le 58ème
anniversaire du recouvrement de la
souveraineté nationale, ainsi qu’avec
les cérémonies de rapatriement vers
l’Algérie, des dépouilles des Chouhadas
des Résistances populaires, qui ont
passé plus d'un siècle et demi dans les
dédales du coloniali sme tyrannique",
a relevé le Général de Corps d'Armée.
Il a relevé à ce propos qu'il s'agit d'un
"honneur inégalé que le Tout-Puissant
a réservé au défunt, pour les efforts
laborieux qu’il a consentis pendant la
période de son Commandement de la
4ème RM, voire tout au long de sa car-
rière professionnelle, qui était carac-
térisée par une compétence avérée et
une disponibilité optimale et perma-
nente".

"Je témoigne à partir de mon poste
de responsabilité qu'il a accompli son
devoir, pendant la période de son com-
mandement de cette Région militaire,
extrêmement vitale et sensible, et au-
paravant dans les années 90, dans sa
lutte héroïque contre le terrorisme
barbare, où il a été blessé à deux re-
prises. Il a fait montre, en s'acquittant
de ses missions, d'une grande compé-
tence, d'une discipline irréprochable,
d'une moralité élevée et d'une
conscience profonde de la sensibilité
des responsabilités qui lui incom-
baient", a-t-il poursuivi.

Il a, à cette occasion, réitéré ses "plus
sincères condoléances" à la famille et
proches du défunt, ainsi qu'à l'ensemble
des cadres et personnels de la 4e Région
Militaire, priant Allah Le Tout-Puissant
d’accorder au défunt "sa grande misé-
ricorde, de l'accueillir dans Son vaste
paradis, aux côtés des Chouhada, des
croyants et des vertueux, et de nous
accorder à to us courage et force en
cette dure épreuve".

A l'issue, le Général de Corps d'Ar-
mée a suivi les interventions des cadres
et personnels de la 4e RM et écouté
leurs intérêts et préoccupations.

Le chef d'état-major de l'Armée nationale populaire (ANP), le Général de corps d'Armée
Saïd Chanegriha, a mis l'accent lundi à Ouargla sur l'impératif d'adopter des "critères objec-
tifs", lors de la désignation dans les postes et les fonctions, en choisissant les hommes "les

plus émérites", indique un communiqué du ministère de la Défense nationale (MDN).

RENTRÉE SCOLAIRE 2020-2021
Lancement  "effectif"
des cours le 4 octobre
avec un respect strict 
du protocole sanitaire

Le ministère de l’Education nationale a appelé,
dans une circulaire-cadre spécifique à la rentrée
scolaire 2020-2021, les acteurs concernés à réunir
toutes les conditions idoines pour une rentrée scolaire
"réussie" et au lancement effectif des cours le 4
octobre prochain, dans le respect strict des mesures
de prévention.

Rappelant le cadre de travail relatif aux préparatifs
de cette rentrée et de ses dimensions organisation-
nelles, matérielles et humaines, le ministère a insisté
sur l’intensification des efforts en vue de s'assurer
du respect des mesures de prévention et accomplir
les missions de Service public, à travers la réouverture
des établissements, en préservant la santé des élèves
et du personnel, au vu de la propagation du nouveau
coronavirus.

"La conjoncture sanitaire exceptionnelle que tra-
verse l’Algérie, à l’instar de tous les pays du monde,
oblige les responsables du secteur de l’éducation
nationale, chacun à son niveau, à déployer davantage
d’efforts et à coordonner les activités entre les acteurs,
afin d’assurer le respect des gestes barrière s et ga-
rantir, ainsi, la continuité du Service public au sein
du secteur de l’éducation nationale, tout en préservant
la santé des élèves et du personnel, grâce à un pro-
tocole qui sera élaboré à cet effet, en coordination
avec d'autres secteurs", précise la circulaire.

A ce propos, le ministère a rappelé que la prochaine
rentrée s’inscrit dans le cadre "des améliorations
apportées aux aspects inhérents aux apprentissages,
à l’évaluation pédagogique et aux outils éducatifs
dans les trois cycles ainsi qu'aux aspects liés essen-
tiellement à la formation des formateurs et à l'opti-
misation de leurs performances notamment cogni-
tives.

Il s’agit également, selon la même circulaire, des
aspects liés à la gestion des ressources humaines,
financières et matérielles selon une approche de
rationalisation des dépenses et d’exploitation optimale
des ressources afin de d’améliorer les indicateurs
de qualité, dans ses dimensions pédagogique, de
gestion et d’investissement.

A cet effet, il est impératif d’œuvrer à la réunion
de toutes les conditions afin d’assurer une rentrée
scolaire réussie sur tous les plans, en se focalisant
notamment sur une série de dimensions organisa-
tionnelles, humaines, pédagogiques et sanitaires
dont la réduction, au maximum, du groupe éducatif
au niveau du cycle primaire (1ère et 2ème année) et
son élargissement, si possible, à la 1ère année
moyenne et 1ere année secondaire.

Le ministère a appelé à réduire le système de la
double vacation pour l’enseignement primaire,
autant que possible, notamment pour les élèves de
première et deuxième années, tout en élargissant
l’ouverture de groupes pour les différentes classes
des écoles primaires comptant un effectif de 50
élèves ou moins». L’accent a été mis, dans ce sens,
sur "l'extrême importance" que revêt la préparation
de la prochaine rentrée scolaire, en ce sens où il
sera question d’assurer un suivi régulier des pro-
grammes scolaires et de la méthodologie pédagogique
à même de réaliser les objectifs éducatifs escomptés
et de prendre des mesures pour améliorer le travail
et les pratiques pédagogiques en classe.

Concernant l’orientation pédagogique et profes-
sionnelle, le texte a souligné l’importance d’apporter
un soutien pédagogique et psychologique aux élèves
candidats au BEM ou au Bac, lesquels nécessitent
un accompagnement dans la révision et une prise
en charge au niveau des centres d’examen. Au regard
de la grande importante accordée par le secteur de
l’Education nationale à la santé scolaire, la circulaire
met en avant l’impératif de se conformer aux mesures
barrières pour endiguer la pandémie, à travers l’ins-
taurati on d’un environnement scolaire sain et sûr
favorable en prévision de la reprise des cours, et le
suivi des élèves sur le plan santé, en s’assurant
surtout de l’opérationnalité des unités de dépistage
et de suivi, et leur équipement en coordination avec
les directions de la santé et de la population, indique
la même circulaire. Les acteurs dans le secteur de
l’Education sont également appelés à veiller à l’ap-
plication du protocole d’hygiène et de sécurité sa-
nitaire en milieu scolaire et à renforcer la prévention
contre les différentes maladies à transmission hy-
drique, précise le document. Dans le cadre de la
lutte contre les effets négatifs induits par l’application
du confinement sanitaire pour endiguer la pandémie
du nouveau coronavirus, les parties concernées sont
tenues de programmer des émissions de sensibili-
sation et de formation sur la lutte contre les pandé-
mies et les mécanismes de prévention. 

Le ministre des Res-
sources en eau, Arezki Ber-
raki et le Directeur général
de l’Agence algérienne de
coopération internationale
pour la solidarité et le déve-
loppement (ALDEC) , Moha-
med Chafik Mesbah ont tenu
lundi une séance de travail
pour examiner nombre de
dossier de coopération entre
les deux institutions, a indi-
qué un communiqué du mi-

nistère. Tenue au siège du
ministère des Ressources en
eau en présence de nombre
de cadres du ministère et de
l’ALDEC, la séance de travail
a porté sur une présentation
globale et détaillée des axes
importants de la coopération
entre le secteur des Res-
sources en eau et différents
pays et instances internatio-
nales, lit-t-on dans le com-
muniqué. A cette occasion,

M. Berraki a appelé à la re-
cherche de voies et moyens
de coopération en s’appuyant
sur les compétences de l’AL-
DEC, dans l’objectif d’élargir
le domaine du partenariat
international en matière des
ressources en eau, à même
de tirer profit de ce que le
secteur pourra produire
comme expertises et fabri-
cation d’équipements aux
fins d’exportation, tels que

stations d e traitement et
d’épuration des eaux (STEP),
engins de dévasement des
barrages et canalisations, fa-
briquées actuellement en Al-
gérie. Créée par décision du
Président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune,
en février 2020, l’ALDEC œu-
vre pour la solidarité et le dé-
veloppement de la coopéra-
tion internationale, notam-
ment avec les pays voisins. 

RESSOURCES EN EAU
Berraki examine les voies et moyens de
renforcer la  coopération avec l'ALDEC
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GHARDAÏA
Attribution prochaine des logements achevés

Edifiés selon les normes ur-
banistiques d’usage et dotés
de toutes les commodités vi-
tales nécessaires pour le bie-
nêtre des bénéficiaires, ces lo-
gements seront attribués après
l’achèvement des travaux
d’aménagement externe qui
ont été retardés suite à la pro-
pagation de la pandémie du
Covid-19, et raccordement aux
réseaux divers (AEP, assainis-
sement, électricité et gaz), a
précisé le wali Boualem Am-
rani, lors de l’inspection des
chantiers en cours d’achève-
ment dans la localité de Zelfana
(65 km au sud-est de la wilaya).
Le premier responsable de la
wilaya a mis en exergue, la vo-
lonté des pouvoirs publics à
œuvrer pour la satisfaction des
besoins de la population et à
booster les projets de dévelop-
pement durable dans la wilaya.

"L’évolution que connait la wi-
laya de Ghardaïa doit être sou-
tenue par la maîtrise de l’exp
ansion de l’espace urbain, la
mise en place des services et
infrastructures nécessaires,
l’adoption d’un système de mo-
bilité et de transport urbain
adéquat, la préservation des
espaces publics, du cadre de
vie, et l’éradication des
constructions précaires et il-
licites", a-t-il ajouté.

Un total de 636 logements
sociales locatifs (LSL) 320 lo-
gements (AADL) et 220 loge-
ments ruraux aidés achevés
dans les différentes localités
de la wilaya, seront attribués à
leurs bénéficiaires, a indiqué
pour sa part le directeur du
logement (DL) Abdelhalim
Mellat. Des efforts sont consen-
tis en dépit de la situation sa-
nitaire de pandémie du coro-

navirus pour la réception de
ces habitations dans les délais
impartis, et conformément aux
conditions requises notam-
ment dans le volet qualité et
parachèvement des travaux de
raccordement aux réseaux di-
vers et ceux de l’aménagement
extérieur, a fait savoir ce res-

ponsable. Le parc de logement
de la wilaya de Ghardaïa
compte plus de 157.717 unités
tous types confondus avec un
taux d’occupation par loge-
ment (TOL) estimé à 3,04 per-
sonnes par habitation, selon
les données de la direction du
logement.

EL-OUED
Plus de 320
nouveaux quartiers
seront raccordés au
réseau électrique
d’ici 2021

Les travaux de raccordement de 328 nou-
veaux quartiers résidentiels au réseau élec-
trique au niveau des communes de la wilaya
d’El-Oued, sont en cours de réalisation, dans
le cadre d’une opération livrable à l’horizon
2021, a-t-on appris mardi auprès de la di-
rection locale de distribution de l’électricité
et du gaz (Sonelgaz). Financée au titre de la
caisse de solidarité et de garantie des col-
lectivités locales (CSGCL), cette opération à
pour objectif l’électrification les nouveaux
quartiers issus de l'expansion du tissu urbain
à travers 22 communes de la wilaya, a précisé
le chargé de communication à la Sonelgaz,
Habib Mousslim. Elle consiste à fournir
l’énergie électrique au profit de plus de
14.994 foyers, a-t-il fait savoir. Un total de
1.501 km de réseaux de distribution d'élec-
tricité répartis entre 388,63 km du réseau
moyenne tension et 1.112,85 km du réseau
basse tension, ainsi que 449 transformateurs
électriques, sont projetées au titre de ce
projet doté d’un financement global de plus
de 2,5 milliard DA (étude et réalisation), a
ajouté le même responsable. Répar tis en
90 lots confiés à 60 entreprises, 20 lots ont
été déjà achevés, alors que les 70 autres sont
en chantier, selon la même source. La cou-
verture en énergie électrique a atteint un
taux de 98%, pour une clientèle estimée à
207.000 abonnés, à travers les 30 communes
de la wilaya d’El-Oued. 

Le dispositif de prévention est de plus
en plus durci ces derniers jours à Bouira
suite aux nouvelles instructions données
par les autorités locales pour endiguer
l'épidémie, dont le nombre de cas ne fait
qu’augmenter, a indiqué le chargé de com-
munication de la wilaya, Latrache Laâd-
jal.

Suite au rebond du nombre de cas en-
registrés depuis quelques semaines à
Bouira, "le wali Lekhal Ayat Abdeslam, a
donné de fermes instructions à tous les
services concernés pour renforcer leurs
interventions sur le terrain afin d'imposer
une prévention stricte et lutter contre tout
dépassement", a expliqué M. Latrache.
Les marchés à bestiaux ainsi que ceux
des fruits et légumes sont fermés sur une
instruction des autorités locales en vue
de freiner la propagation du virus. Le dis-
positif est de plus en plus durci face à
l’ampleur qu’a pris la pandémie ces der-
nières semaines", a-t-il dit.

Dans ce cadre, le chef de l’exécutif a
instruit également les brigades mixtes im-
pliquant plusieurs services, d’assurer leur
mission et renforcer le contrôle contre
toute infraction au non respect des normes
de protec tion.

"Tout commerçant qui ne respecte pas
les mesures barrières sera sanctionné. Le
port du masque protecteur et la distan-
ciation sociale à l’extérieur et à l’intérieur
des magasins sont obligatoires", avait in-
sisté récemment le chef de l'exécutif local,
lors de la dernière session de l’Assemblée
populaire de wilaya (APW). Installées dans
le cadre du dispositif de lutte contre le
Covid-19, les brigades de contrôle impli-
quant notamment la direction du com-
merce, sillonnent chaque jour le territoire
de la wilaya pour s’assurer du respect des
dispositions préventives et pour signaler
tout dépassement.

A ce propos Mustapha Mihoubi, res-
ponsable à la direction du commerce, a
indique à l'APS, que "plusieurs commerces
ont été fermés par nos brigades pour des
dépassements liés au non respect des me-
sures de protection. Nos brigades effec-
tuent des contrôles quotidiens à travers
toutes les villes de la wilaya, dont l’objectif
est d’instaurer un respect strict des me-
sures de prévention".

Hier (dimanche), le wali de Bouira a
signé le décret liée à la suspension tem-
poraire du trafic routier de et vers la wilaya
de Bouira et ce jusqu’ au 17 juillet, exception

faite des véhicules de transport des mar-
chandises. "Ce décret entre dans le cadre
de la mise en application des mesures dé-
cidées par les pouvoirs pub lics pour atté-
nuer l’impact de la pandémie", a expliqué
le chargé de communication de la wilaya.

Toujours dans le cadre de la lutte contre
le nouveau Coronavirus, les autorités lo-
cales de la wilaya ont appelé les différents
services à lancer de façon continuelle, de
nouvelles opérations de désinfection et
de nettoyage des lieux et édifices publics.
Une première opération du genre a été
menée mercredi dernier au chef-lieu de
la wilaya. Lundi, une autre action similaire
a été lancée au grand quartier des 140 lo-
gements de la ville de Bouira.

"Les campagnes de désinfection se font
quotidiennement à Bouira et elles touchent
notamment les places publiques et les
grands quartiers et boulevards", a expliqué
à l’APS le président de l’Assemblée popu-
laire communale (APC) de Bouira, Larbi
Mohamed.

D’autres opérations sont également
menées dans les autres communes de la
wilaya à l’image de Lakhdaria et Sour El-
Ghouzlane, où la pandémie a fait plus de
cas.

Trois concours relatifs au meil-
leur quartier, local commercial
et association de la wilaya de Bou-
merdes respectueux des mesures
de prévention contre la pandémie
du nouveau coronavirus (Covid-
19) ont été lancés officiellement,
lundi, par le wali Yahia Yahiatene.
"La création de ces trois concours
s’inscrit au titre des mesures de
sensibilisation et d’incitation à
l’application des mesures de pré-
vention contre cette pandémie",
a indiqué le wali dans une décla-
ration à la presse, à l’issue d’une
rencontre avec les responsables
de différents secteurs et corps sé-
curitaires, consacrée à l’examen
de la situation de la COVID-19
dans la wilaya. Le premier prix
est relatif au meilleur quartier de
la wilaya respectueux des mesures
de prévention contre la Covid-19,
tandis que le 2eme prix concer-
nera le meilleur local commercial
appliquant ces mêmes règles, et

le 3eme destiné à la meilleur as-
sociation locale activant dans le
domaine de sensibilisation et lutte
contre ce virus, a expliqué M.Ya-
hiatene. Signalant l’élaboration
en cours des c ritères de sélection
des vainqueurs de chacun de ces
concours par des spécialistes du
domaine, au moment où les dates
de remise des prix aux lauréats
seront fixées ultérieurement. Se-
lon le wali, cette initiative a pour
objectif principal d’inciter les ci-
toyens à "s’impliquer de façon ef-
fective dans la lutte contre cette
pandémie, tout en ancrant, chez
eux, les valeurs de concurrence
positive en matière de prévention
sanitaire, de l’esprit de citoyen-
neté et du travail collectif, paral-
lèlement à la consécration du rôle
du mouvement associatif dans le
domaine", a-t-il souligné. Cette
rencontre élargie a été couronnée
par une série de mesures, repré-
sentées notamment par la réac-

tivation des salles de soins à tra-
vers la wilaya, notamment au ni-
veau des zones d’ombre, outre la
mobilisation d’établissements hô-
teliers, pour le confinement sa-
nitaire, en vue de réduire la ten-
sion sur les hôpitaux et les éta-
blissements de santé de proximité.
A cela s’ajoute, la garantie du
transport aux staffs médicaux, et

l’affectation de subventions fi-
nancières pour l’acquisition
d’équipements médicaux néces-
saires, tout en encourageant la
confection des bavettes, et le dés-
tockage des bavettes et des mé-
dicaments disponibles dans la wi-
laya, avec l’intensification de la
sensibilisation, de la prévention
et des actions de désinfection.

L’ensemble des logements achevés dans la wilaya de Ghardaïa, tous types confondus, seront
attribués à leurs bénéficiaires le 20 Août prochain, à l’occasion de la commémoration du dou-

ble anniversaire des dates phares de la révolution (1955-1956), a-t-on appris mardi auprès
des responsables de la wilaya.

SAIDA
Les eaux traitées
pour l'irrigation des
arbres fruitiers

Le ministre des Ressources en eau, Arezki
Berraki a insisté, lundi à Saida, sur l’importance
de recourir à l'utilisation des eaux traitées dans
l'irrigation des arbres fruitiers. Procédant à
l'inauguration d'une station de traitement des
eaux usées dans la commune de Youb, M. Ber-
raki a appelé à l'utilisation optimale de ces
eaux dans l'irrigation des arbres fruitiers et à
la sensibilisation des agriculteurs à l'importance
d'utiliser ces eaux traitées dans l'irrigation des
arbres fruitiers. Cette station permettra la col-
lecte et le traitement des eaux usées pour leur
utilisation rationnelle dans l'irrigation agricole
et dans la création de nouveaux périmètres
pour l'arboriculture fruitière dans le cadre de
l'investissement agricole. Une enveloppe de 1,1
milliard de DA a été allouée à la réalisation de
cette station, dans le cadre du programme sec-
toriel, a précisé la Direction des ressources en
eau. Trois mille mètres cubes d'eaux usées sont
traitées par jour, permettant, ainsi, l'irrigation
de 100 hectares. Le ministre des Ressources
en eau poursuivra sa visite dans la wilaya de
Saida, mardi, pour la de uxième journée consé-
cutive, avec l'inauguration d'un réservoir d'eau
et l’inspection d’un chantier de réhabilitation
des réseaux d'eau potable à travers les com-
munes de Saida, Ain El Hadjar et Ouled Khaled.
M. Arezki inspectera également le projet de ré-
habilitation d'Oued Ouakrif et de ses rives au
centre-ville de Saida, la station d'épuration des
eaux usées de la commune d'Ain El Hadjar et
le projet du réseau d’assainissement du village
de Merghad (commune de Sidi Ahmed). 

BOUIRA - COVID19
Durcissement du dispositif de prévention
pour endiguer la pandémie

BOUMERDES
Lancement  de 3 concours pour les meilleurs quartier,
local commercial et association respectueux des
mesures du confinement

ORAN
Installation  du nouveau chef de sûreté de wilaya

Le Directeur Général de la Sûreté nationale, Khelifa
Ounissi, a procédé, lundi après-midi à l’installation
du nouveau chef de la sûreté de wilaya d’Oran, le com-
missaire divisionnaire Douissi Djillali, qui occupait,
auparavant, le même poste dans la wilaya de Saïda.
Douissi Djillali a été installé à la tête de la sûreté de
wilaya d’Oran en remplacement du contrôleur de
police, Chakour Mohamed, nommé à la tête de la sûreté
de wilaya d’Alger. A cette occasion, le DGSN a indiqué
que "cette nomination s'inscrit dans le cadre du mou-

vement partiel opéré dans le corps des chefs de sûreté
de wilaya, en concrétisation du principe d’alternance
dans les postes de responsabilité, un principe qui
permet de faire valoir les compétences et les capacités
des responsables". Par ailleurs, Khelifa Ounissi a présidé
une cérémonie de remise des clés de 250 logements
location-vente (AADL) au profit des effectifs des sûretés
des wilays d’Oran et de Saïda. Auparavant le DGSN,
avait inauguré un nombre de structures policière à
Arzew et Ain turk. 
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FINANCES - RÉFORMES 
Président Tebboune : «la situation
financière de l'Algérie lui permet
d'accomplir "sereinement" les réformes»  

Soulignant que le pays
détenait actuellement 58
milliards de dollars de
réserves de change, en plus
de 27 milliards de dollars
d'apports annuels des hydro-
carbures prévus cette année,
le président Tebboune a
affirmé que cette situation
permettrait au pays d'accom-
plir "sereinement" les
réformes.

Cela "nous permet d’ac-
complir les réformes serei-
nement. Nous avons com-
battu la grande corruption.

La surfacturation nous
coûtait des dizaines de mil-
liards par an.

Et nous avons réduit le
train de vie de l’Etat et de ses
entreprises publiques.

Ces économies devraient
représenter 20 à 21 milliards
de dollars à la fin de l’année",
a-t-il argué.

Reconnaissant que la
situation économique en
Algérie demeurait tout de
même "difficile", en raison
du "bradage" et du "dét our-
nement" des ressources
nationales dans le passé, M.

Tebboune a estimé néces-
saire, face à cette situation,
aggravée par la crise sani-
taire, d'aller vers une
réforme économique basée
sur une meilleure gestion
des ressources et une géné-
ration des plus-values.

"La relance de l’économie
nous permettra d’accomplir
les réformes politiques et
démocratiques", a-t-il sou-
tenu.

Il a, dans ce cadre, réitéré
l'engagement du pays à
exploiter de nouveaux gise-
ments miniers dont celui de
fer de Ghara Djbilat
(Tindouf ) et celui de zinc à
Oued Amizour (Bejaia). "Cela
nous permettra de réduire

nos importations d’acier et
d’autres produits dérivés
mais aussi d’exporter de la
matière première", a-t-il
souligné en faisant part de la
détermination de l'Algérie de
substituer autant que possi-
ble les importations par de la
production locale afin de
créer des plus-values, y com-
pris dans le domaine des
hydrocarbures.

"Nous voulons réaliser
plus de valeur ajoutée dans la
chaîne automobile, l’agricul-
ture et l’agroalimentaire et
l’industrie lourde", a-t-il
poursuivi, en rappelant l'au-
torisation, dans le cadre de la
loi de finances complémen-
taire de 2020, de l’importa-
tion d’usines de moins de
cinq ans. Il a, dans le même
cadre, rappelé la relance du
projet du port d’El-
Hamdania, à Tipaza, en par-
tenariat avec la Chine , un
projet qui permettra, dit-il,
de ravitailler le pays et les
pays enclavés d’Afrique.

Il a également évoqué le
projet de la prolongation du
chemin de fer vers le Mali et
le Niger pour offrir une voie
alternative au transport par
route, via la transsaha-

rienne, ce qui permettra de
développer la filière sidérur-
gie à travers la production de
rails.

L'ouverture du capital 
d'entreprises publiques sera

étudiée en cas 
de nécessité 

A la question de savoir si
l'Algérie "comptait" sur les
entreprises françaises pour
développer son économie,
M. Tebboune, en rappelant
que plus de 450 entreprises
françaises opéraient en
Algérie, a estimé que ces
entreprises "sont appelées à
jouer leur rôle dans la nou-
velle Algérie".

Il a fait observer que la
France venait de perdre sa
place de premier pays four-
nisseur de l’Algérie.

Mais "ce n’est pas irréver-
sible", a-t-il estimé en souli-
gnant l'existence d'une très
forte communauté algé-
rienne en France "que nous
voulons également servir et
préserver".

Faisant remarquer que
beaucoup d’unités de pro-
duction étaient en train de
mettre la clé sous la porte en
Europe, M. Tebboune a

estimé que ces entreprise
"peuvent avoir une seconde
vie en Algérie".

"Notre objectif est de
fabriquer des produits finis",
a-t-il précisé en rappelant
l’abrogation de la règle 51- 49
ce qui permettra, selon lui,
d’attirer de nouveaux inves-
tissements. Il a même avancé
la possibilité, en cas de
nécessité, d'étudier l'ouver-
ture du capital de certaines
entreprises publiques.

"Nous étudierons, si
nécessaire, l’ouverture du
capital de certaines entre-
prises publiques", a-t-il
avancé.

Et pour rassurer davan-
tage les investisseurs,
l'Algérie compte interdire
toute réglementation d’une
durée de vie de moins de dix
ans, a-t-il encore avancé, en
regrettant le fait que l’insta-
bilité des réglementations "a
déjà nui à l’essor des activi-
tés". Interrogé, d'autre part,
sur le motif du dernier rema-
niement ministériel, M.
Tebboune a expliqué que ce
changement a été dicté par le
besoin d'avoir "davantage
d'expérience" dans des sec-
teurs vitaux comme les
hydrocarbures ou
l'Agriculture.

"Le rajeunissement du
gouvernement figurait
parmi mes promesses de
campagne. Les jeunes
ministres sont au travail et
donnent satisfaction. Pour
certains secteurs vitaux,
comme les hydrocarbures,
les mines et l’agriculture, il
fallait davantage d’expé-
rience", a-t-il argué.

L’objectif principal, sou-
tient-il, étant de valoriser
toutes ses ressources alors
que le pays a perdu 60% de
ses revenus pétroliers.

ASSURANCES 
La CAAT réalise 
un chiffre d'affaires 
de 24,5 milliards 
de dinars en 2019 

La Compagnie algérienne des Assurances (CAAT),
a réalisé en 2019, un chiffre d'affaires de plus de 24,5
milliards de dinars, soit une croissance de 2 %, com-
parativement à l'exercice antérieur, a indiqué lundi la
compagnie d'assurance dans un communiqué.

"Dans le cadre de ses actions de communication,
la CAAT, a tenu à partager des informations relatives
à ses activités tant commerciales que financières et
ce, après l'adoption de ses comptes sociaux, au titre
de l'exercice 2019, par l'Assemblée générale ordinaire
qui s'est réunie le 28 juin dernier", a fait savoir le
communiqué. Les sinistres payés au titre des dédom-
magements ont atteint près de 13 milliards de dinars
et traduisent la cadence de règlement qui a porté sur
la liquidation de près de 168.000 dossiers, selon la
même source. Les divers placements, effectués,
représentent un montant de plus de 34 milliards de
dinars et avec des capitaux propres de 25,8 milliards
de dinars qui connaissent une progression de 5 %.

Le bilan des activités de l'entreprise s'est soldé par
une marge d'assurance nette qui est passée de 7,7 mil-
liards de dinar s en 2018, à plus de 8,1 milliards de
dinars en 2019, soit un accroissement de près de 6 %.

"Aussi, le résultat net de l'exercice 2019 affiche un
montant de 2,5 milliards de dinars et vient renforcer
l'assise financière de la CAAT", souligne le même
document.

AGRICULTURE - CÉRÉALES 
OAIC : un système
numérique pour 
la traçabilité des
mouvements de stocks 

L’Office algérien interprofessionnel des céréales
(OAIC) s’attèle actuellement à la mise en place d’un
nouveau système numérique pour le suivi de la traça-
bilité en entrepôts des céréales, qui permet de four-
nir des informations exactes et en temps réel de
toutes les opérations de transfert et de stockage, a
indiqué, lundi, un communiqué du ministère de
l’Agriculture et du Développement rural.

Développé par des informaticiens de l’OAIC, ce
système est entré en phase expérimentale, fin 2018,
au niveau de cinq coopératives agricoles avant sa
généralisation, début 2019, à l’ensemble des coopéra-
tives en remplacement de l’ancien mode de gestion
basé sur les correspondances écrites, les courriels et
les communications téléphoniques, précise le com-
muniqué.

Depuis le début de l’année en cours, le mode ges-
tion classique a été définitivement abandonné au
profit du nouveau système numérique, ajoute la
même source. Au plan pratique, le nouveau système
permet la traçabilité des mouvements de stocks,
notamment les transferts de quantités de blé d’une
coopérative à une autre, en fournissant par exemple
des infor mations précises sur les heures de leurs sor-
ties et arrivées mais également sur les transporteurs
ou encore d’intervenir immédiatement en cas de per-
turbation lors du transfert. Il sera possible, grâce à cet
outil, de connaitre les volumes en stock et leur répar-
tition au niveau des coopératives sous tutelle, une
opération qui nécessitait auparavant beaucoup de
temps et d’effort. A cette occasion, les ingénieurs de
l’OAIC ont affirmé que le nouveau système sera déve-
loppé davantage afin d’être encore plus performant
en termes d’exactitude et de transparence, et que
c’est là l’objectif de l’Office qui a érigé la numérisa-
tion de la gestion en priorité.

La situation financière de l'Algérie, avec des réserves de change encore appréciables et
une meilleure maîtrise des dépenses et des importations, permettra au pays d'accomplir
"sereinement" les réformes escomptées, a assuré le Président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, dans un entretien au quotidien français L'Opinion.

GOUVERNEMENT 
Le Premier ministre à Sidi Bel-Abbes :
redonner à l’agriculture la place qui lui sied 

Le Premier ministre, Abdelaziz
Djerad, en visite de travail dans la wilaya
de Sidi Bel-Abbès, a souligné, lundi, la
nécessité de redonner au secteur de
l’agriculture la place qui lui sied et
d’encourager l’investissement dans ce
domaine.

Au niveau de l’exploitation agricole

"Harima Rabah", implantée dans la
commune de Tabia, première étape de
sa visite, Abdelaziz Djerad a insisté sur
la place et l’apport de l’agriculture dans
l’économie nationale, mettant en
exergue la nécessité d’un retour vers ce
secteur, créateur d’emplois et de
richesses et pour réduire la facture des
importations.

"Notre production agricole est variée
et de qualité. Le secteur doit être valo-
risé en encourageant l’investissement
et en mobilisant les moyens nécessaires
pour intervenir et exploiter de grandes
surfaces", a souligné le Premier minis-
tre. Dans ce cadre, l’Etat interviendra
pour apporter son assistance mais c’est
à l’entreprise d’assurer et d’apporter la
plus-value, a encore précisé Abdelaziz
Djerad, soulignant la nécessité de déve-
lopper et d’encourager l’industrie de
transformation d es produits agricoles
pour répondre aux besoins nationaux.

Le Premier ministre a, en outre,
insisté sur l’importance à donner à la
région du Sud du pays dans le but de
diversifier la production agricole et
d’alléger la facture des importations.

L’exploitation agricole "Harima

Rabah" est le fruit d’un investissement
privé. Elle s’étend sur une superficie
totale de 1.364 has et spécialisée dans
l’arboriculture fruitière, couvrant une
superficie de 997 hectares de pom-
miers, pêchers, pruniers, cerisiers,
vignes, abricotiers et plaquemines.

L’exploitation assure une produc-
tion totale de 560.210 quintaux.

Cette exploitation utilise le système
d’irrigation du goutte à goutte qui
assure une économie de l’eau, grâce à
un réseau comportant dix bassins d’ac-
cumulation d’une capacité totale de
1.900.000 m3.

Cet investissement, réalisé sur fonds
propres, est doté d’infrastructures de
stockage, composées de deux chambres
froides d’un volume total de 2000 m3 et
de deux hangars d’une capacité totale
de 1.800 m2.

L’exploitation agricole a permis, en
outre, la création de 560 postes d’em-
ploi, dont 260 permanents et 300 autres
saisonniers. Elle est répartie sur trois
sites, deux au niveau de la commune de
Sidi Ali Benyoub et un troisième dans la
commune de Tabia.

APS

EAU POTABLE/ CRÉANCES 
SEAAL appelle ses clients à s'acquitter
des 18,7 milliards DA de créances 

La Société des eaux et de l’assainissement d’Alger (SEAAL) a appelé, lundi, ses clients dans
les wilayas d’Alger et de Tipasa à s’acquitter du montant de 18,7 milliards DA de créances
impayées, a indiqué, lundi, un communiqué de la Société. "Le cumul des créances impayées a
atteint son plus haut niveau avec un montant de 18,7 milliards DA, soit l’équivalent d’une année
et demi du chiffre d’affaires de la société", indique le communiqué, soulignant "qu’il est temps
d’intensifier les efforts et de faire preuve de solidarité". "Un appel a également été lancé pour
exhorter les habitants d'Alger et de Tipasa à faire preuve de nationalisme et de solidarité, en
s’acquittant de la facture d’eau, ce qui assurera la continuité du service», note le communiqué,
ajoutant "nous veillons aujourd’hui plus que jamais à prodiguer des services de qualité
concernant l’eau et l’assainissement". "Le paiement de la facture est un acte de solidarité et un
signe de reconnaissance envers les travailleurs de la SEAAL pour les efforts fournis pour assu-
rer aux clients le meilleur service public possible, d'autant que cet acte nat ional permettra
d’améliorer les services de l’eau et de l’assainissement à long terme".
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PÉTROLE 
Le prix moyen du pétrole de l’Opep débute 
la semaine à plus de 43 dollars 

Ce panier de référence de
l'Opep (ORB), qui comprend
le pétrole algérien (le
Sahara Blend) a atteint
mardi 43,38 dollars lundi,
après avoir terminé la
semaine écoulée à 43,46
dollars le baril , précise la
même source.

L’Opep et ses partenaires
poursuivent les efforts pour
soutenir les prix de l’or noir
et stabiliser le marché
pétrolier à travers l’applica-
tion de l’accord de réduc-
tion de la production pétro-
lière dans sa seconde phase
portant une baisse de 9,6
mb/ j pour le mois en cours
et qui sera suivie d'une
coupe de 7,7 mb / j du devant
intervenir du 1er août à fin
décembre 2020.

Les pays participants
avaient également décidé
lors de leurs réunions
tenues le 6 juin dernier
d'adopter le mécanisme de
la compensation pour les
pays qui n’ont pas pu attein-
dre pleinement la confor-

mité en mai et juin de l'ac-
cord du 12 avril dernier. Les
pays concernés ont été invi-
tés à rattraper les écarts en
juillet, août et septembre
2020.

Dans le cadre de suivi de
l’application de cette accord
et les différentes décisions
de l’Opep et non Opep , une
nouvelle réunion du Comité
ministériel mixte de suivi

de l’accord Opep-non Opep
( JMMC) est attendue pour
demain mercredi par vidéo
conférence, sachant que
dans le cadre du méca-
nisme de la compensation,
adopté lors des dernières
réunions de l’Opep, les pays
concernés ont été invités à
rattraper les écarts en juil-
let, août et septembre 2020.
Le JMMC a été créé à la suite

de la 171ème Conférence
ministérielle de l'Opep du
30 novembre 2016 et de la
"Déclaration de coopéra-
tion" de la réunion ministé-
rielle mixte OPEP- pays non
membres de l'Opep tenue le
10 décembre 2016 à Vienne. 

Ce Comité est chargé de
veiller à ce que ces objectifs
soient réalisés grâce à la
mise en œuvre des ajuste-
ments volontaires de la pro-
duction du pétrole des pays
Opep et non Opep.

Il facilite également
l'échange d'analyses et de
perspectives conjointes, ce
qui fournit une contribu-
tion précieuse à l'évaluation
du processus de confor-
mité.

Le JMMC est composé de
sept membres de l'Opep
(Algérie, Arabie Saoudite,
Emirats Arabes Unis, Irak,
Koweït, Nigeria et
Venezuela) et de deux pays
non membres de
l'Organisation (Russie et
Kazakhstan).

ZONE EURO 
Nette hausse de la demande de crédits 
par les entreprises (BCE) 

La demande nette de crédits par les
entreprises de la zone euro a atteint un
niveau historique au deuxième trimes-
tre 2020 mais s'est fortement contrac-
tée côté ménages, sur fond de soutiens
monétaires face à la pandémie du coro-
navirus.

D'avril à juin, la demande de prêts
des entreprises a accentué son rebond
du premier trimestre, pour atteindre
"le solde net le plus élevé depuis le
début de l'enquête trimestrielle en
2003", détaille la Banque centrale euro-
péenne (BCE) dans son enquête tri-
mestrielle sur le crédit publiée mardi.

Cette évolution, qui avait été antici-
pée par l'institut lors de la dernière édi-
tion de son enquête fin avril, a reflété le
besoin des entreprises de préserver un
matelas de liquidité et de garantir des
besoins de paiement continus quand
les mesures strictes de confinement
étaient en place, explique l'institut.

La demande de prêts en vue d'inves-
tissements de long terme a elle reculé.

Côté ménages, la demande nette de
prêts au logement "a fortement baissé"
d'avril à juin et celle pour le crédit à la

consommation a atteint "son pire
niveau depuis le lancement de l'enqu
ête en 2003", alors que de nombreux
commerces fermés n'ont pu rouvrir
qu'en milieu du trimestre précédent.

Les banques s'attendent à un relève-
ment de la demande de prêts dans tous
les secteurs lors du troisième trimestre
en cours, marqué par un large déconfi-
nement.

Les conditions réelles appliquées
pour les prêts aux entreprises et aux
ménages se sont détériorées, sur fond
de hausse des incidents de crédits au
premier semestre, ajoute cette enquête
trimestrielle réalisée du 5 au 23 juin
auprès de 144 établissements.

Pour le troisième trimestre, les
banques s'attendent à un "resserre-
ment net considérable des normes de
crédit sur les prêts aux entreprises",
alors que les régimes de prêts garantis
par les Etats vont s'arrêter dans cer-
tains grands pays de la zone euro.

Ce resserrement des normes de cré-
dit devrait aussi être observé sur les
prêts aux ménages. La BCE s'est large-
ment employée de mars à juin à préser-

ver de bonnes conditions de finance-
ment en zone euro via un programme
d'urgence doté de 1.350 milliards d'eu-
ros de rachats de dette publique et pri-
vée d'ici fin 2020.

Les banques peuvent aussi obtenir
de la BCE des prêts facturés au taux
négatif jusqu'à -1,0% pour la période
allant de juin 2020 à juin 2021.

RUSSIE - ÉNERGIE 
Gazprom subit 
une perte de 1,44
milliard d'euros 
au 1er trimestre 

Le géant russe Gazprom a annoncé mardi
une perte nette au premier trimestre sur un an,
après des années d'importants bénéfices,
imputée à la dépréciation du rouble dans le
cadre d'une guerre pétrolière et de la pandémie
de Covid-19. Selon les résultats publiés mardi,
le groupe contrôlé par l'Etat russe a enregistré
une perte nette de 116,2 milliards de roubles au
premier trimestre 2020 (1,44 milliard d'euros
au taux actuel), contre un bénéfice de 535,9 mil-
liards de roubles sur la même période en 2019.

CHINE - COMMERCE 
Hausse des
exportations et des
importations en juin 

La Chine a connu une augmentation de son
commerce extérieur de 5,1% sur un an en juin,
avec les exportations et les importations en
hausse respective de 4,3% et 6,2%, indiquent les
données officielles mardi.

Les performances du commerce extérieur
de la Chine ont été meilleures que prévu au pre-
mier semestre, selon l'Administration générale
des douanes chinoise.

Le commerce extérieur des marchandises a
diminué de 3,2% sur un an au premier semestre
pour s'établir à 14.240 milliards de yuans (2.000
milliards de dollars), ce chiffre étant en recul de
1,7 point de pourcentage par rapport à la baisse
enregistrée au cours des cinq premiers mois.

Après les turbulences du premier trimestre,
les importations et les exportations du
deuxième trimestre ont montré des signes de
reprise et de stabilité, et les exportations ont
augmenté pendant trois mois consécutifs, a
indiqué l'administration.

ASIE - TRANSPORT 
Les compagnies
aériennes d'Asie-
Pacifique pourraient
subir une perte 
de 29 milliards USD
en 2020 (IATA) 

L'Association internationale du transport
aérien (IATA) a annoncé lundi que les compa-
gnies aériennes de la région Asie-Pacifique
seront les plus durement touchées par la crise
du Covid-19 avec des pertes qui devraient
atteindre 29 milliards de dollars en 2020.

Ce chiffre représente plus du tiers des pertes
de l'industrie prévues à 84,3 milliards de dollars
à l'échelle mondiale, selon la même source.

Les compagnies aériennes de la région ver-
ront la demande de passagers mesurée en pas-
sagers-kilomètres payants s'effondrer de 53,8%
cette année tandis que la capacité en sièges-
kilomètres disponibles sera réduite de 39,2%, a
fait savoir l’IATA.

"2020 est la pire année de l'histoire de l'avia-
tion et les compagnies aériennes sont en mode
survie. Les transporteurs de l'Asie-Pacifique
connaîtront les pertes les plus importantes avec
29 milliards de dollars. C'est une perte de 30,09
dollars par passager ", a déclaré Conrad
Clifford, vice-président régional de l'IATA pour
la région Asie-Pacifique. "Il faudra quelques
années à l'industrie pour revenir aux niveaux
d'activité de 2019. Da ns l'intervalle, les gouver-
nements devront continuer à fournir un sou-
tien financier et une assistance aux compagnies
aériennes ainsi qu'une flexibilité dans l'utilisa-
tion des créneaux horaires", a déclaré M.
Clifford dans un communiqué.

"Nous travaillons également avec les aéro-
ports et les prestataires de services de naviga-
tion aérienne pour identifier les domaines de
coopération en vue de réduire les coûts pour les
compagnies aériennes", a-t-il ajouté.

APS

Le panier de l’Opep, constitué de prix de référence de 13 pétroles bruts a débuté la semaine
à plus de 43 dollars, selon les données publiées mardi par l’Organisation des pays 
exportateurs de pétrole.

SINGAPOUR - CROISSANCE 
En pleine récession économique 

Singapour est entré en
récession au deuxième tri-
mestre, l'activité économique
plongeant de 41,2% par rap-
port au trimestre précédent,
selon des données prélimi-
naires publiées mardi.

Par rapport à l'année pré-
cédente, l'économie est en
recul de 12,6% entre avril et
juin, selon les chiffres du
ministère du Commerce.

L'économie de Singapour,
très dépendante du com-
merce international, a été
durement affectée par les
mesures strictes imposées
pour lutter contre la pandé-
mie de coronavirus. Les don-

nées publiées mardi signa-
lent un deuxième trimestre
de contraction de l'économie,

ce qui signifie que Singapour
est entré en récession pour la
première fois depuis plus

d'une décennie. La chute
massive du PIB au deuxième
trimestre est due à "des
mesures qui ont été mises en
œuvre du 7 avril au 1er juin
pour ralentir la progression
du Covid-19, notamment la
suspension des services non-
essentiels et la fermeture de
la plupart des lieux de tra-
vail", a déclaré le ministère
du Commerce dans un com-
muniqué.

Le ministère a aussi attri-
bué la contraction de l'activité
à "une demande extérieure
faible dans le cadre d'une
baisse de l'économie mon-
diale".
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M. Djerad préside la mise en service d’un
réseau de gaz naturel au profit du village
Djouaher 

S'adressant aux habi-
tants du village qui lui ont
réservé un accueil chaleu-
reux, le premier ministre a
rassuré sur la prise en
charge de leurs préoccupa-
tions quotidiennes.

"Nous œuvrons à régler
les problèmes quotidiens
des citoyens concernant
l’eau, le gaz et autres ser-
vices", a déclaré M.

Djerad lors de sa rencon-
tre avec les villageois qu'il a
invités à ne pas hésiter à
soumettre leurs soucis au
wali auquel incombe le
devoir de les prendre en
charge.

Le réseau de gaz de ville
mis en service, d’une lon-
gueur de 8,4 kilomètres
linéaires, a été réalisé en 60
jours pour assurer le rac-
cordement de 305 foyers.

Sur place, le Premier
ministre, en compagnie
d’une délégation ministé-
rielle, a suivi un exposé sur
l’état d’avancement des tra-

vaux du projet du rése au
d’assainissement dans cette
région.

Le taux d’avancement
des travaux de canalisation
du réseau d'assainissement
qui s’étend sur 4.100 mètres
linéaires, a atteint 65 pour
cent.

Le réseau permettra de
mettre fin aux fosses sep-

tiques creusées de manière
anarchique, de lutter
contre les maladies à trans-
mission hydrique et d’amé-
liorer le cadre de vie des
habitants.

A l’occasion, un exposé a
été présenté au Premier
ministre sur le programme
de prise en charge des
zones d’ombre disséminées

à travers la wilaya. Les 189
zones concernées nécessi-
tent 364 opérations de déve-
loppement dans différents
secteurs aussi importants
que l’éducation, la santé, le
gaz de ville, l’électricité et
autres, a-t-on précisé.

A présent, 131 opérations
ont été concrétisées et 64
sont en cours de réalisation.

En ce qui concerne le
raccordement de zones
d’ombre en énergie solaire,
le Premier ministre a
annoncé la décision d’al-
louer d’une enveloppe de
400 millions DA pour finan-
cer cette opération dans la
wilaya de Sidi belabbes.

Il est prévu, par ailleurs,
l’approvisionnement de
quelque 1.000 foyers des
zones d’ombre en gaz pro-
pane.

Le taux de raccordement
à l’électricité dans la wilaya
a atteint 99 pour cent, selon
les explications fournies au
Premier ministre.

Un nouveau calendrier de virement
des pensions et allocations des retraites
a été fixé par Algérie Poste et la Caisse
nationale des retraites (CNR) pour une
prise en charge optimale de cette
frange de la société, a annoncé lundi à
Alger le ministre de la Poste et des
Télécommunications, Brahim
Boumzar.

Il s'agit d'un nouveau calendrier qui
sera applicable dès ce mois de juillet et
qui fixe les dates de versement des pen-
sions et leur répartition sur plusieurs
jours sur la base du dernier chiffre du
numéro du compte CCP, a déclaré le
ministre lors de la cérémonie de pré-
sentation de ce nouvel agenda, en pré-
sence du ministre du Travail, de
l’Emploi et de la Sécurité sociale,
Acheuk Youcef Chawki, et des direc-
teurs généraux d'Algérie Poste et du
CNR.

"Il faut se référer au dernier chiffre
du numéro du compte CCP, sans pren-
dre en considération la clé, pour
connaitre la date de virement des pen-
sions et allocations des retraites", a
expliqué un responsable d'Algérie
Poste.

Les retraités et les ayants droit qui
avaient l'habitude de percevoir leurs
pensions et allocations le 20 de chaque
mois et dont le co mpte se termine par 0

ou 1, la date de versement de leurs pen-
sions et allocations sera le 18 de chaque
mois, ceux dont le compte se termine
par 2, 3, 4 ou 5, la date de versement sera
le 19 de chaque mois et ceux dont le
compte se termine par 6,7, 8 ou 9, la date
de versement sera le 20 de chaque
mois, a-t-il détaillé.

Les retraités et les ayants droit qui
avaient l'habitude de percevoir leurs
pensions et allocutions le 22 de chaque
mois et dont le compte se termine 0, 1, 2
ou 3, la date de versement de leurs pen-
sions et allocations sera le 19 de chaque
mois, ceux dont le compte se termine
par 4, la date de versement sera le 20 de
chaque mois, ceux dont le compte se
termine par 5 ou 6, la date de versement
sera le 20 de chaque mois et ceux dont
le compte se termine par 7, 8 ou 9, la
date de versement sera le 22 de chaque
mois. En ce qui concerne les retraités et
ayants droit qui avaient l'habitude de
percevoir leurs pensions et allocutions
le 24 de chaque mois et dont le compte
se termine 0 ou 1, la date de versement
de leurs pensions et allocations sera le
20 de chaque mois, ceux dont le compte
se termine par 2 ou 3, la date de verse-
ment sera le 22 de chaque mois, ceux
dont le compte se termine par 6 ou 7, la
date de versement sera le 23 de chaque
mois et ceux dont le compte se termine

par 8 ou 9, la date de versement sera le
24 de chaque mois.

S'agissant de ceux qui percevaient
leurs pensions et allocutions le 26 de
chaque mois et dont le compte se ter-
mine 0 ou 1, la date de versement de
leurs pensions et allocations sera le 22
de chaque mois, ceux dont le compte se
termine par 2 ou 3, la date de versement
sera le 23 de chaque mois, ceux dont le
compte se termine par 4 ou 5, la date de
versement sera le 24 de chaque mois,
ceux dont le compte se termine par 6 ou
7, la date de versement sera le 25 de
chaque mois et enfin ceux dont le
compte se termine par 8 ou 9, la date de
versement sera le 26 de chaque mois.

M. Boumzar a affirmé que ce calen-
drier vise à "améliorer les conditions
d'accueil des retraités et des ayants
droit lors des jours de versement des
retraites et allocations, et à parfaire la
qualité du service public".

De son côté, M. Acheuk Youcef
Chawki a indiqué que cette opération
vise à "améliorer les prestations de ser-
vice au niveau des CNR et d'avoir moins
d'affluence journalière des retraités au
niveau des bureaux de poste", appelant
à cette occasion les retraités à "respec-
ter ce calendrier ainsi que les mesures
barrière de lutte contre le
Coronavirus".

WILAYA D'ALGER 
L'organisation de la
vente des sacrifices
ne signifie nullement
son interdiction 

Le wali d'Alger, Youcef Chorfa a affirmé
lundi que la vente des sacrifices n’a pas été
interdite à travers la wilaya, dans la mesure où il
s’agit plutôt d’organiser et de contrôler les
points de vente dans un souci de préservation
de la santé des citoyens de la propagation du
coronavirus.

A l'approche de l'Aïd El Adha, prévu à la fin
du mois courant, les services de la wilaya
d’Alger ont ordonné l’interdiction de la vente
des sacrifices dans les points de vente non auto-
risés, ce qui ne signifie nullement "interdire la
vente des sacrifices mais plutôt organiser les
méthodes de vente suivant les mesures de pré-
vention contre la propagation du coronavirus",
a déclaré le wali à la chaine III de la radio natio-
nale.

Ces dernières semaines, la wilaya d’Alger a
enregistré "l’entrée de centaines de camions de
transport du bétail non soumis au contrôle
vétérinaire", ce qui constitue, a-t-il dit, un
risque pour la santé publique particulièrement
en cette conjoncture de pandémie.

Le responsable a mis l’accent sur l’impor-
tance de la société civile et des associations dans
la t ransmission de l’information aux citoyens,
aussi bien dans les quartiers, les haouchs ou les
agglomérations.

Les associations sont "la clé pour solutionner
le problème de conscience chez les Algériens",
notamment pour ce qui est du respect du port
du masque de protection et de la distanciation
sociale dans les espaces publics.

Depuis le début de la propagation du virus, la
wilaya d’Alger a distribué plus de 1,3 millions de
masques de protection et est prête à en distri-
buer davantage.

A ce propos, il a ajouté que le ministère de
l’Intérieur, des Collectivités locales et de
l’Aménagement du territoire avait appelé,
récemment, à la formation d’associations de
quartier et à la facilitation des procédures
administratives au profit de ceux désirant orga-
niser leur activité relative à l’intérêt général.

Le même responsable est également
revenu dans son entretien, sur un ensemble de
points relatifs aux moyens de la wilaya d’Alger
dans la lutte contre l’épidémie, dont la mobili-
sation de "plus de 13 services spécialisés dédiés
au traitement des patients Covid-19, dotés de
plus de 700 lits".

La wilaya peut, souligne le wali, "mobiliser
1.000 autres lits en exploitant des hôtels pour
faire face à la demande des hôpitaux, en sus de
l’ensemble des respirateurs artificiels au
niveau de ces établis sements".

Le Premier responsable de la wilaya a fait
également savoir qu’actuellement, 917 patients
atteints de la Covid-19 sont pris en charge et
traités à domicile, en vue d’assurer un bon suivi
sanitaire.

Il a annoncé, en outre, que tous les équipe-
ments médicaux et équipements de protection
individuelle (EPI) seront fournis au profit de 13
établissement hospitaliers dans la capitale,
dont 5 Etablissements hospitalo-universitaires
(Mustapha Pacha, Nafissa Hamoud ex-Parnet,
Issaad Hassani de Beni Messous, l’hôpital de
Douera et l’hôpital Lamine Debaghine de Bab el
Oued), ainsi que des établissements hospita-
liers spécialisés ( El Kettar et Zemirli) et les ser-
vices spécialisés dans le traitement des cas de
Coronavirus.

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a présidé lundi, dans le cadre d’une visite de travail
et d’inspection dans la wilaya de Sidi Bel-Abbes, la mise en service d’un réseau de gaz
naturel au profit des habitants du village de "Djouaher", considéré comme zone d’ombre
dans la commune de Sidi Lahcen.

MISE EN QUARANTAINE SANITAIRE 
Mobilisation de 18 hôtels publics dans 13 wilayas  

Le ministre du Tourisme, de
l'Artisanat et du Travail familial,
Mohamed Hamidou, a affirmé lundi à
El Eulma (27 km à l'Est de Sétif ) que
son département a récemment affecté
18 hôtels publics d’une capacité d’ac-
cueil de 3 710 lits répartis sur 13 wilayas
pour la mise en quarantaine sanitaire
dans le cadre des efforts visant à endi-
guer la propagation de la pandémie de
la Covid-19.

"Depuis le 2 juillet en cours, pas
moins de 18 hôtels d’une capacité

totale de 3 710 lits sont mis à la disposi-
tion des Directions de la Santé et de la
population de 13 wilayas en vue d’être
exploités pour la mise en quarantaine
sanitaire dans le cadre des efforts
visant à lutter contre la propagation du
nouveau Coronavirus", a précisé le
ministre, en marge de son inspection
des travaux de réalisation de l’un des
hôtels privés d’El Eulma.

"Ces établissements sont destinés à
accueillir les porteurs sains de la
Covid-19 afin de protéger leur entou-

rage et briser les chaînes de contami-
nation", a indiqué Mohamed Hamidou,
évoquant, dans ce contexte, la possibi-
lité, si la situation l’exige, de "réquisi-
tionner d’a utres hôtels du secteur
privé qui ont aidé à faire face à cette
épidémie durant la première étape de
mise en quarantaine des ressortissants
algériens rapatriés de l’étranger".

Le ministre a, dans ce même
contexte, souligné que "tous les
hôtels, publics et privés, sont mis à la

disposition des walis qui disposent
de toutes les prérogatives pour
répondre aux besoins en matière
d'hébergement et de contribuer à la
lutte contre cette épidémie." M.
Hamidou a appelé les citoyens à "une
meilleure prise de conscience pour
éradiquer la pandémie et pouvoir
passer le plus tôt possible à l’étape
suivante, à savoir celle de la bataille
économique qui attend le pays." 

APS

ALGÉRIE POSTE - CNR 
Un nouveau calendrier pour les pensions
de retraite 
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ONU - ÉPIDÉMIE 
Le SG de l'ONU craint que davantage de gens 
ne souffrent de la faim à cause du COVID-19 

Il a fait cette déclaration
dans un message vidéo sur le
lancement du rapport "L'état
de la sécurité alimentaire et
de la nutrition dans le monde
en 2020", selon lequel près de
690 millions de personnes
ont souffert de la faim en
2019, soit une hausse de 10
millions par rapport à 2018 et
de près de 60 millions pen-
dant cinq ans.

"Le rapport sur l'état de la
sécurité alimentaire et de la
nutrition dans le monde de
cette année envoie un mes-
sage qui donne à réfléchir.

Dans une grande partie du
monde, la faim reste profon-
dément enracinée et est en
train d'augmenter", a indiqué

M. Guterres.  La pandémie de
COVID-19 aggrave encore la
situation. Beaucoup plus de
gens pourraient souffrir de la
faim cette année, a-t-il

estimé.  "Le rapport est clair :
si la tendance actuelle se
poursuit, nous n'atteindrons
pas l'Objectif de développe-
ment durable 2 (faim zéro)

d'ici 2030". Le changement
pourrait commencer d ès
maintenant, a signalé le chef
de l'ONU, ajoutant que les
investissements dans la
réponse au COVID-19 et le
rétablissement doivent aider
à réaliser l'objectif à plus long
terme d'un monde davantage
inclusif et durable.  "Nous
devons rendre les systèmes
alimentaires plus durables,
résilients et inclusifs - pour
les populations et la planète".
Un sommet sur les systèmes
alimentaires sera convoqué
l'année prochaine, a-t-il dit.

"Nous devons rendre les
régimes alimentaires sains,
abordables et accessibles à
tous".

CHINE - INTEMPÉRIES 
L'armée mobilisée
pour tenter d'enrayer
des inondations dans 
le bassin du Yangtsé     

L'armée chinoise était mobilisée mardi pour
tenter d'enrayer des inondations qui ont déjà fait
plus de 140 morts et disparus dans le bassin du
Yangtsé, où de telles précipitations n'avaient pas
sévi depuis près de 60 ans.

Les abords du troisième fleuve du monde
enregistrent cette année des pluies record, a
déclaré le vice-ministre des Situations d'urgence
Zheng Guoguang.

"Depuis juin, les précipitations moyennes
dans le bassin du Yangtsé sont les plus fortes
depuis 1961", a-t-il indiqué devant la presse lundi
à Pékin. La quantité d'eau tombée sur la période
est supérieure de 51% à la moyenne, a-t-il ajouté.

Les autorités s'inquiètent particulièrement
pour la ville de Wuhan (centre), où le nouveau
coronavirus a fait son apparition à la fin de l'an
dernier. Mais le pic de la crue semble avoir tra-
versé lundi la métropole de 11 millions d'habi-
tants sans faire trop de dégâts.

L'attention se concentre à présent en aval sur
le lac Poyang, le plus grand de Chine, dans la pro-
vince du Jiangxi (centre).

Selon l'agence de presse Chine nouvelle, le
niveau de l'eau rele vé par une station hydrolo-
gique y a battu un record établi en 1998, année où
les inondations les plus graves des dernières
décennies avaient tué plus de 4.000 personnes
dans toute la Chine. Pas moins de 100.000 per-
sonnes ont été mobilisées pour lutter contre les
flots au Jiangxi, dont des militaires, des secou-
ristes et de simples citoyens, selon les médias chi-
nois. Environ la moitié d'entre elles sont
déployées autour du lac Poyang, où de nom-
breuses digues ont cédé, selon la télévision natio-
nale. Dans la ville de Jiujiang, où le lac commu-
nique avec le Yangtsé, des soldats vêtus de gilets
de sauvetage renforçaient les digues à l'aide de
sacs de sable entassés à hauteur d'homme.
Environ 400 millions de personnes habitent le
bassin du Yangtsé -- soit environ un tiers de la
population chinoise.

Le bilan officiel depuis juin fait état de 141
morts ou disparus. Des inondations se produi-
sent chaque été en Chine en raison des pluies sai-
sonnières et de la fonte des neige dans
l'Himalaya.

Mais la tendance s'est accentuée au fil des
décennies, en partie en raison de la construction
massive de barrages, qui empêchent par endroits
les lacs et les plaines de totalement absorber les
crues estivales. Les écologistes soulignent égale-
ment que la fonte rapide des glaciers himalayens,
due a u changement climatique, pourrait entraî-
ner des inondations encore plus dangereuses à
l'avenir.

ETATS-UNIS - JUSTICE 
La Cour suprême
autorise la reprise des
exécutions fédérales
après 17 ans
d'interruption 

La Cour suprême américaine a autorisé
mardi la reprise des exécutions fédérales aux
Etats-Unis après 17 ans d'interruption, en invali-
dant la suspension de quatre exécutions décidée
la veille par un tribunal de Washington.

Les condamnés "n'ont pas fait le nécessaire
pour justifier l'intervention en dernière minute
d'un tribunal fédéral", selon une décision de la
Cour suprême publiée mardi.

"Nous cassons l'injonction préliminaire de la
Cour de district et les exécutions peuvent avoir
lieu comme prévu". La Cour suprême avait été
saisie par le ministère de la Justice qui avait été
débouté par une Cour d'appel de Washington
après une décision d'une juge fédérale suspen-
dant les exécutions suite à des recours de der-
nière minute. Les exécutions fédérales de
condamnés à mort, interrompues depuis 2003,
devaient reprendre lundi sous l'impulsion du
gouvernement de Donald Trump.

Mais la juge fédérale Tanya Chutkan, siégeant
à Washington, avait donné raison lundi aux avo-
cats de Daniel Lee, qui devait être exécuté dans
l'après-midi par injection létale au pénitencier d
e Terre-Haute, dans l'Indiana, et de trois autres
hommes qui devaient mourir d'ici la fin août.

APS

Le secrétaire général de l'ONU, Antonio Guterres a averti lundi que de nombreuses personnes
risquent de souffrir de la faim cette année à cause de la pandémie de COVID-19.

Le gouvernement brésilien a démis
de ses fonctions, lundi, le directeur d'un
observatoire officiel de l'Amazonie, sur
fond de la hausse des taux de déforesta-
tion et du nombre d'incendies dans la
région.

La destitution de Lubia Vinhas en tant
que coordinatrice de l'Observatoire de la
Terre de l'Institut national de recherche
spatiale (INPE) a été publiée au Journal
officiel par le ministère des Sciences et
de la Technologie, dont relève l’Institut.

Les raisons du licenciement n'ont pas
été précisées, mais la décision d’écarter
Vinhas, qui travaillait à cet observatoire
depuis 1998, a été prise quelques jours
après la publication par l'INPE des don-
nées montrant une augmentation signi-
ficative des incendies dans l'Amazonie,
alors que la saison sèche ne fait que

commencer.
Selon cet organisme officiel, 2.248

foyers d'incendie ont été détectés en
Amazonie brésilienne en juin dernier, le
nombre le plus élevé enregistré pour ce
mois depuis 2007.

Selon l'INPE, la déforestation dans
toute l'Amazonie brésilienne a aug-
menté de 25% entre janvier et juin de
cette année par rapport à la même
période en 2019, un e année qui avait
déclenché une crise diplomatique entre
le Brésil et la communauté internatio-
nale.

Cette situation, que les agences de
défense de l'environnement attribuent
aux politiques du gouvernement du pré-
sident Jair Bolsonaro, a poussé des fonds
d'investissement mondiaux et des
hommes d'affaires à exiger des mesures

plus strictes de l’Exécutif. La semaine
dernière, le vice-président Hamilton
Mourao, président du Conseil de
l'Amazonie, a organisé des vidéoconfé-
rences avec des membres de ces fonds et
entreprises, assurant que plusieurs
mesures ont été déjà prises et que le gou-
vernement œuvrera davantage dans le
cadre de la lutte contre la déforestation.

Mourao a expliqué que le gouverne-
ment avait déployé 4.000 soldats des
forces armées en Amazonie pour lutter
contre les activités illégales et interdit
pour 120 jours le recours aux techniques
de brulage à des fins de fertilisation des
terres.

D'autre part, le ministère public fédé-
ral avait requis le départ du ministre de
l'environnement, Ricardo Salles pour
des irrégularités administratives.

BRÉSIL - ENVIRONNEMENT - AMAZONIE 
Limogeage du directeur de l'Observatoire
brésilien de l'Amazonie 

Le Brésil a besoin de soutien pour 
la préservation de l'environnement  

Le ministre brésilien de
l'Economie, Paulo Guedes, a
affirmé, lundi, que son pays a
besoin de soutien et d'être
compris dans le cadre de
l'évaluation des actions de
préservation de l'environne-
ment.

M. Guedes, qui a participé
à une réunion ministérielle
télématique sur l'inclusion
sociale organisé par
l'Organisation de coopéra-
tion et de développement
économiques (OCDE), a indi-
qué que "nous avons

l'Amazonie, les minéraux, la
capacité de production agri-
cole et nous avons la matrice
énergétique la plus propre au
monde.

Personne n'a autant pré-
servé sa propre richesse en
ressources naturelles".

Le ministre a ajouté que le
Brésil préserve son environ-
nement et traite les peuples
autochtones "mieux que
d'autres pays".

"Nous voulons du soutien
pour mieux faire cela et nous
avons besoin d’être compris",

a-t-il insisté. Le pays sud-
américain subit des critiques
intenses ces derniers temps
pour sa gouvernance envi-
ronnementale.

Le ministre de l’environ-
nement et le vice-président
ont organisé récemment une
réunion avec des représen-
tants de fonds d’investisse-
ment européens qui avaient
exprimé leur mécont ente-
ment à l’égard de la question
de la préservation de
l’Amazonie.

Le ministre a également

déclaré que le gouvernement
actuel s'était engagé à main-
tenir la souveraineté sur la
région amazonienne.

"Nous sommes attachés à
notre peuple, l'engagement
de notre président pendant
sa campagne présidentielle,
à la souveraineté sur notre
région amazonienne.

Nous voulons de l'aide,
mais nous n'acceptons pas de
faux récits sur ce qui s'est
passé au Brésil au cours des
dernières décennies", a-t-il
martelé.

EQUATEUR - GALAPAGOS - TOURISME 
Les Galapagos rouvrent des sites et la réserve
marine, fermés par la pandémie 

Le ministre équatorien de
l'Environnement, Paulo Proaño a
annoncé que les Galapagos ont rouvert
lundi des sites touristiques et la réserve
marine de cet archipel équatorien, fer-
més depuis mars à cause du covid-19 qui
a gravement affecté ce pays.

"Aujourd'hui, selon les protocoles de
bio-sécurité requis, nous rouvrons les
sites de visite du àparquegalapagos
(compte Twitter du parc des Galapagos,
ndlr) pour contribuer à la dynamisation
de l'économie locale", a-t-il tweeté.

Le ministère a précisé dans un com-
muniqué que les visiteurs devront obli-
gatoirement porter un masque, et se dés-

infecter avec de l'alcool ou du gel hydro-
alcoolique.

"Concernant les sites récréatifs
proches de ports peuplés, la présence sur
les lieux sera limitée à une durée maxi-
male de trois heures", selon la même
source.

Les plages des Galapagos, patrimoine
naturel de l'humanité, ont été rouvertes
partiellement aux îliens en mai pour
trois heures par jour, quand l'Equateur a
commencé à alléger le confinement
imposé pour enrayer la pandémie.

Cet archipel d'environ 30.000 habi-
tants, situé à un millier de k ilomètres de
la côte, est la province du pays la moins

affectée par le covid-19, avec seulement
100 cas confirmés.

Sur ces îles, berceau de la théorie de
l'évolution du naturaliste anglais Charles
Darwin, 85% de l'activité économique est
liée au tourisme, qui a perdu 200 mil-
lions de dollars entre mars et mai, selon
la Chambre de tourisme des Galapagos
(Capturgal).

En 2019, elles avaient reçu 271.200
visiteurs. L'Equateur, avec 17,5 millions
d'habitants, compte près de 68.500 cas de
covid-19, dont plus de 5.000 morts, outre
3.277 décès probablement dus au virus,
selon les autorités, mais pas confirmés
faute de tests.



Le total des cas confir-
més s'élève ainsi à 20 216,
soit 1,2 cas pour 100.000
habitants lors des dernières
24 heures, celui des décès
à 1027 alors que le nombre
des patients guéris est passé
à 14 351, a précisé Dr Fourar,
lors du point de presse quo-
tidien consacré à l'évolution
de la pandémie de la Co-
vid-19.

M.Fourar a également
fait savoir que 73% des décès
représentent la catégorie
d'âge de 60 ans et plus.

En outre, 32 wilayas ont
enregistré un taux inférieur
à la moyenne nationale,
tandis que 11 wilayas n'ont
recensé aucun nouveau cas
positif au coronavirus du-
rant les dernières 24
heures, alors que 14 autres
ont enregistré entre 1 et 5

cas, et 23 wilayas ont notifié
plus de 6 cas chacune.

Par ailleurs, 58 patients
sont actuellement en soins
intensifs, a également fait
savoir Dr Fourar.

Enfin, le même respon-

sable a souligné que la si-
tuation épidémiologique
actuelle exige de tout ci-
toyen vigilance et observa-
tion des règles d'hygiène et
de distanciation physique,
rappelant l'obligation du

respect du confinement et
du port des masques.

Il a aussi appelé à veiller
à la santé des personnes
âgées, notamment celles
souffrant de maladies chro-
niques.
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LUTTE CONTRE LE CORONAVIRUS
M. Djerad insiste sur l’application rigoureuse
des mesures prises 

Cinq cent vingt-sept (527) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 332
guérisons et 10 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
mardi à Alger le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la
pandémie du Coronavirus, Dr Djamel Fourar.

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad
a insisté, lundi à Sidi Bel Abbes, sur l’im-
pératif d’appliquer avec rigueur les mesures
et décisions relatives à la lutte contre la
pandémie du coronavirus.

"Il faut faire preuve de rigueur en
matière d’application des règles liées à la
lutte contre le Covid-19 et il importe aux
citoyens de respecter ces règles", a
déclaré M. Djerad à l’issue d’une rencon-
tre qu’il a présidée avec le corps médical
en charge du traitement des malades
atteints de la Covid-19 à Sidi Bel-Abbes et
au cours de laquelle a été présenté un
exposé sur la situation épidémiologique
de la wilaya. Toute personne qui enfreint
les mesures et décisions inhérentes à la
lutte contre la pandémie est passible de
sévères sanctions, a insisté le premier
ministre.

"La violation de ces règles peut
conduire les auteurs à des sanctions pou-
vant aller jusqu’à la prison", a-t-il souli-
gné. Abordant le volet de la gestion de la
pandémie, le Premier ministre a soutenu
que les instances en charge de au niveau
national "déploient des efforts mais arri-
vent à un stade où ils s’épuisent ", affir-

mant que "les insuffisances méritent
d’être corrigées". M. Djerad a rappelé,
dans ce sens, la rencontre qu’a présidée
le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune, avec l'instance
scientifique en charge du suivi de la pan-
démie, consacrée à l’analyse des don-
nées, la définition des insuffisances et la
prise de décisions appropriées. 

D’autre part, le Premier ministre a
déploré "les comportements de certains
citoyens" notamment quant au non res-
pect des mesures de protection, se
demandant "si cela relève de l’incons-
cience ou de l’irresponsabilité".

"Il y a certaines parties qui utilisent
cette affaire en donnant des explications
politiques et politiciennes au lieu de pro-
téger leurs familles et aider les hôpitaux à
travers le volontariat et l’encouragement
de la corporation médicale", a-t-il
déclaré.

Et d'ajouter: "certains exigent des
conditions contraignantes dont la dota-
tion immédiate d'un hôpital et cherchent
derrière cela à semer la discorde (la
Fitna) dans le pays", a-t-il fait remarquer,
affirmant qu'"il est impossible que le peu-

ple algérien les suive".
A noter, un laboratoire de tests du

coronavirus, qui s’effectuaient aupara-
vant au niveau de l’annexe de l’Institut
Pasteur à Oran, a été rendu opérationnel
lundi à Sidi Belabbes .

Par ailleurs, le Premier ministre a
procédé à la baptisation du Centre anti-
cancer (CAC) à vocation régionale, au
nom du moudjahid "Tidjani Heddam".
Cet hôpital dispose de 120 lits et accueille
des malades de plusieurs wilayas de
l’Ouest du pays et prend en charge, à dif-
férentes étapes, le traitement du cancer,
par radiologie, chimiothérapie et autres.

Le moudjahid Tidjani Haddam, dont
le Centre régional anti cancer porte dés-
ormais lme nom, est né en 1921 à
Tlemcen. Il a rejoint les rangs de la glo-
rieuse guerre de libération nationale en
1955. A l’indépendance, ce moudjahid qui
était spécialisé dans la médecine et de la
chirurgie, a exercé plusieurs responsabi-
lités et assuré plusieurs portefeuilles
ministériels dont celui du ministre des
Affaires religieuses et Wakfs en 1964, puis
ministre de la Santé de 1965 à 1970.

Il est décédé en mars de l’année 2000.

ORAN - COVID-19 
13 équipes sur 
le terrain pour 
effectuer les enquêtes
épidémiologiques  

Treize (13) équipes sont sur le terrain pour effec-
tuer des d’enquêtes épidémiologiques sur les cas de
contamination et cas en contact dans le but de faire
face au risque de propagation du Covid-19 et casser la
chaine de transmission du virus, a-t-on appris mardi,
du directeur de la Santé et de la population (DSP).

"Ce travail d’enquête et d’investigation est très
important dans la mesures où c’est la seule solution
actuelle qui nous permet de cerner les personnes
contaminées ou en contacts avec des personnes conta-
minées, en vue de les dépister le plus rapidement, et
faire face au risque de propagation", a souligné à l’APS,
Nacer Bouda.

Ces enquêtes permettraient, selon le responsable,
de cerner les nouveaux cas et les sujets en contacts,
aussi bien dans l’entourage familial que profession-
nel, pour éviter plus de contamination et de nouveaux
cas.

"Nous avons entamé ce travail avec les établisse-
ments publics de santé de proximité (EPSP), 13
équipes bien formées ont été mises en places pour
faire les enquêtes épidémiologiques et les prélève-
ments nécessaires", a-t-il relevé.   Ces é quipes agis-
sent, selon même le responsable, sur des informations
venant de tout bord, de l’Institut pasteur, des services
de sécurité. Des communes et même de simples
citoyens, "toute information est traitée avec toute
attention nécessaire pour un seul but, celui de casser
la chaîne de contamination", a-t-il dit.   Pour le même
responsable, "c’est en dépistant rapidement les sujets
qui étaient en contacts avec des cas positifs et en trai-
tant les personnes asymptomatiques du Covid-19 ,
qu’on arrivera à briser la chaîne de contamination".
"C’est ces personnes asymptomatiques que nous
ciblons le plus, et il faut arriver à eux avant qu’ils puis-
sent contaminer d’autres, c’est la seule solution pour
arrêter cette contamination", a-t-il conclut.

VIRUS - LABORATOIRE 
Skikda : ouverture
‘’prochainement’’ 
d'un laboratoire de
dépistage du Covid-19 

Un laboratoire de dépistage du coronavirus (Covid-
19) sera ouvert "dans les prochains jours" dans la wilaya
de Skikda, a-t-on appris lundi, auprès de la direction
locale de la santé et de la population (DSP). "La mise en
service de ce laboratoire permettra de réduire le délai
d’attente des résultats des analyses qui prenait habi-
tuellement plusieurs jours’’ a précisé la même source
à l’APS, relevant que les échantillons étaient achemi-
nées vers l’annexe de l’Institut Pasteur de Constantine,
qui subit actuellement une "forte pression".

Selon la même source, une vaste opération de réha-
bilitation du laboratoire d’hygiène de wilaya de la cité
"Merdj Edib", au centre ville de Skikda a été lancée en
vue de son transfert en laboratoire de dépistage du
Coronavirus, soulignant que l’entreprise portuaire de
Skikda s'est engagée à financer l’équipement de ce
laboratoire.

Trente neuf (39) établissements publics
de santé de proximité (EPSP) de
Constantine seront mobilisés pour assister
les structures chargées de la prise en charge
des cas atteints du coronavirus, a annoncé
lundi le wali Ahmed Abdelhafid Saci au
cours d’une réunion d’évaluation de la
situation épidémiologique dans la wilaya.
"Ces établissements de santé de proximité
seront immédiatement mobilisées pour
assurer des consultations des cas suspectés
atteints de coronavirus avant de les orienter
vers les centres chargés de la prise en charge
des cas confirmés", a souligné le même res-
ponsable, estimant qu’il s’agit-là d’une
assistance qui devra permettre "d’alléger la
pression sur des structures médicales
dédiées à la Covid-19 et, par ricochet, amé-
liorer les conditions de la prise en charge."
Ces établissements de base disposent de
l’encadrement humain nécessaire pour

assurer cette mission, a souligné le chef de
l’exécutif local, affirmant que l’administra-
tion locale "restera mobilisée pour répondre
aux  besoins pouvant être exprimés en mat
ière de moyens et d’équipements." M. Saci a
annoncé également, au cours de cette réu-
nion de concertation et d’évaluation, que
l’hôpital de la commune d’El Khroub, totali-
sant 240 lits, sera mobilisé pour la prise en
charge des cas du coronavirus, portant à
quatre le nombre de centres dédiés à cette
pandémie (le Centre hospitalo-universi-
taire, l’hôpital Didouche Mourad et celui de
la cité El Bir totalisant près de 300 lits).

Le wali a annoncé l’ouverture "avant la
fin de cette semaine" de l’Institut national
de formation supérieure paramédical, amé-
nagé exceptionnellement dans le cadre des
efforts de lutte contre le coronavirus pour
accueillir 85 lits supplémentaires, consacré
au confinement sanitaire, tout en relevant la

possibilité de mobiliser, "après étude et
concertation", l’établissement hospitalier
spécialisé (EHS) de cardiologie et de chirur-
gie cardiaque de la cité Riadh, qui dispose
d’une soixantaine de lits pour la lutte contre
Covid-19. Le déficit en lits de soins intensifs
et de réanimation a été au centre des débats
de cette réunion d’évaluation qui a été mise
à profit pour appeler le personnel soignant à
"agir en rang uni et à formuler des proposi-
tions en mesure d’améliorer et d'organiser
la prise en charge dans les hôpitaux".

Parmi les points soulevés avec insistance
au cours de cette réunion d’évaluation figu-
rait également le déficit en sécurité au sein
des structures consacrées à la prise en
charge des cas de la Covid-19 engendrant,
quasi quotidiennement, des altercations
entre le personnel soignant et les familles
des malades. A cette préoccupation, le wali
s’est engagé à agir et à prendre "les disposi-

tions nécessaires" pour y remédier, avant de
faire part également de la disponibilité d’un
hôtel pour accueillir les cas soumis au confi-
nement sanitaire afin d’alléger la pression
et éviter les contaminations dans les
familles. Selon les statistiques communi-
quées par le directeur local de la santé, Adil
Daâs, sur près de 800 cas de contamination
au coronavirus, recensés à Constantine
depuis l’apparition de la pandémie, 43 % ont
été signalés dans la commune d’El Khroub,
la partie Sud de la wilaya, et sur "ce taux
important de contaminations", 71% des cas
ont été recensés à la circonscription admi-
nistratives Ali Mendjeli.

Le même responsable a indiqué que la
ville de Constantine enregistre 41% des cas
de contamination, alors que le reste des cas
est réparti à travers les autres communes de
la wilaya, notamment à Hamma Bouziane.

APS

CONSTANTINE - COVID-19 
39 établissements publics de santé de proximité mobilisés 
pour aider à la prise en charge des patients  

527 nouveaux cas, 332 guérisons et 10
décès durant  les dernières 24h
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ETATS-UNIS 
Près de 60.000 nouveaux cas en 24h 

Le nombre total de cas
enregistrés dans le pays
depuis le début de la pandé-
mie dépasse désormais 3,36
millions, d'après l'université
basée à Baltimore, dont les
bilans font référence.

Le Covid-19 a par ailleurs
fait aux Etats-Unis 411 nou-
velles victimes en 24 heures,
portant le bilan total à
135.582 décès. La première
puissance mondiale connaît
depuis quelques semaines
une flambée des infections
dans le sud et l'ouest du
pays, de loin le plus touché
au monde en valeur absolue.

Une tendance qui a poussé
certains Etats à faire marche
arrière sur l'ouverture de
leurs commerces et services.
Le gouverneur de Californie
a ainsi ordonné lundi un
retour à certaines restric-
tions, dont la fermeture des
salles de restaurant, bars,
coiffeurs et lieux de culte.
"Ce virus ne vas pas s'en aller
de sitôt", a lancé le gouver-
neur Gavin Newsom.

"J'espère que nous en
avons tous conscience,
même ceux qui pouvaient
imaginer qu'il allait disp
araître avec la chaleur".

Le nombre de cas d'infection au
nouveau coronavirus en Inde a
dépassé mardi le cap des 900.000,
selon le dernier bilan publié par le
ministère de la Santé du pays.

Le ministère a annoncé mardi 553
nouveaux décès liés au COVID-19 et
28.498 cas positifs supplémentaires

signalés au cours des 24 dernières
heures à travers le pays, portant le
bilan total à 23.727 décès et 906.752
cas.

D'après un bulletin d'information
publié par le ministère, le nombre de
cas actifs dans le pays est actuelle-
ment de 311.565, et jusqu'à présent

571.460 personnes sont sorties de
l'hôpital après amélioration de leur
état.

L'Inde est actuellement entrée
dans la phase dite "2.0" de son décon-
finement, en vertu de laquelle les res-
trictions restent pleinement en
vigueur dans certaines zones.

ETATS-UNIS 
Californie : fermeture de
salles de restaurant, de
coiffeurs et de lieux de
culte  

Le gouverneur de Californie a ordonné lundi un
retour à certaines restrictions face à la pandémie de
coronavirus, dont la fermeture de salles de restaurant,
de coiffeurs et de lieux de culte.

La Californie avait été le premier Etat à imposer un
confinement général en mars dernier mais le nombre de
cas continue d'exploser depuis plusieurs semaines et
s'établit à près de 330.000, dont plus de 7.000 morts. Pour
endiguer le phénomène, le gouverneur Gavin Newsom a
annoncé lundi la fermeture des salles de restaurant et
cinémas dans tout l'Etat, et d'une série de commerces et
services (coiffeurs, salles de sports, lieux de culte, etc.)
dans une trentaine de comtés à risque, dont Los Angeles.

GRANDE-BRETAGNE 
Le port du masque
obligatoire dans 
les magasins à partir 
du 24 juillet 

Le gouvernement britannique a décidé de rendre le
port du masque obligatoire dans les magasins en
Angleterre à partir du 24 juillet pour éviter une reprise
de l'épidémie de nouveau coronavirus.

Le port du masque est actuellement obligatoire uni-
quement dans les transports en commun depuis le 15
juin, et il n'était que recommandé dans les espaces
publics clos. Pourquoi attendre dix jours? "Nous voulons
donner un peu de temps aux gens pour se préparer", a
expliqué le ministre de l'Environnement, George Eustice
sur Sky News. "Les preuves, la compréhension" sur l'uti-
lité des masques "a évolué", a-t-il ajouté. "Tandis que
nous relâchons le confinement et permettons à plus
d'endroits d'ouvrir, nous devons aussi passer en revue
les mesures en place pour limiter la transmission du
virus et le contrôler".

Cette obligation ne s'appliquera pas aux pubs ni aux
restaurants, a indiqué M. Eustice sur la BBC, aux
employés de supermarchés. Les contrevenants risque-
ront jusqu'à 100 livres d'amende (110 euros), comme
c'est déjà le cas dans les transports en commun. Le port
du masque da ns les magasins est déjà obligatoire
notamment en Ecosse et dans plusieurs pays européens.
Pays le plus durement touché en Europe avec près de
45.000 morts testés positifs, le Royaume-Uni a levé la
plupart des restrictions instaurées depuis le confine-
ment décrété le 23 mars pour lutter contre la propaga-
tion du virus, mais les différentes régions du Royaume-
Uni ont adopté des calendriers différents pour les assou-
plir.

ETATS-UNIS 
BioNTech et Pfizer
bénéficient d'une
procédure accélérée de
la FDA pour développer
deux vaccins potentiels
contre le COVID-19 

La compagnie pharmaceutique allemande BioNTech
et la compagnie américaine Pfizer ont été choisies par
l'Agence des produits alimentaires et médicamenteux
des Etats-Unis (Food and Drug Administration, ou FDA)
pour bénéficier d'une procédure accélérée afin de déve-
lopper deux vaccins potentiels contre le COVID-19, ont
annoncé lundi ces deux entreprises. La procédure accé-
lérée (Fast Track) est un processus spécialement conçu
pour accélérer les phases de développement et de test
des médicaments destinés au traitement de maladies
graves.

Selon la FDA, "l'objectif est de permettre aux patients
de bénéficier plus rapidement des nouveaux traite-
ments".  Les deux vaccins candidats retenus par la FDA
étaient "les plus avancés" des quatre vaccins expérimen-
taux candidats à cette procédure, et sont déjà en train
d'être testés dans le cadre d'études cliniques aux Etats-
Unis et en Allemagne, ont annoncé les deux sociétés
dans un communiqué conjoint.  "Nous sommes impa-
tients de travailler en collaboration avec la FDA et avec
notre partenaire Pfizer pour avancer s ur la voie du déve-
loppement clinique", a déclaré Oezlem Tuereci, direc-
teur médical de BioNTech.

APS

Les Etats-Unis ont recensé 59.222 nouvelles infections au coronavirus au
cours des dernières 24 heures, selon le comptage lundi à 20H30 (00H30
GMT mardi) de l'université Johns Hopkins.

INDE 
Le cap des 900.000 infections franchi 

ROYAUME-UNI 
Une deuxième vague hivernale de Covid-19
pourrait faire 120.000 morts 

Une étude de l'Académie
des sciences médicales
publiée mardi estime
qu'une deuxième vague de
nouveau coronavirus cet
hiver pourrait faire jusqu'à
120.000 morts dans les hôpi-
taux du Royaume-Uni dans
un "scénario du pire raison-
nable" sans préparation adé-
quate.

"Ce n'est pas une prédic-
tion, c'est une possibilité", a
souligné dans un communi-
qué le Pr Stephen Holgate,
qui a dirigé la réalisation de
ce rapport de 37 experts,
commandé par le gouverne-
ment de Boris Johnson.

Le rapport prévient
qu'une "préparation
intense" est nécessaire dès à

présent pour réduire les
risques que le service public
de santé, le NHS, ne soit sub-
mergé pendant l'hiver.

Certaines recherches
laissent craindre que le nou-
veau coronavirus - qui a fait
près de 45.000 morts au
Royaume-Uni, pays le plus
durement touché en Europe
- se propage davantage pen-
dant la saison froide.

Si le rapport souligne
qu'il existe un "haut degré
d'incertitude" sur l'évolution
de l'épidémie de Covid-19,
un "scénario du pire raison-
nable", auquel il convient de
se préparer, table sur une
augmentation du taux de
reproduction du virus à 1,7 à
partir de septembre. Ce chif-

fre, qui correspond au nom-
bre moyen de personnes qui
sont infectées par un por-
teur du virus, se trouve
actuellement entre 0,7 et 0,9
dans le pays.

Les modèles établis sur la
base d'un tel scénario évo-
quent un pic de décès et
d'admissions dans les hôpi-
taux en janvier et février
2021 "similaire ou pire" que
la première vague du prin-
temps et qui coïnciderait au
pic d'activité pour le système
hospitalier avec les maladies
saisonnières.

Le nombre de décès liés
au Covid-19 à l'hôpital entre
septembre 2020 et juin 2021
pourrait atteindre 119.900.

Toutefois, cette estima-

tion ne prend pas en compte
les actions du gouverne-
ment pour réduire le taux de
transmission, ni l'utilisation
de la dexaméthasone, sté-
roïde qui permet de réduire
le taux de mortalité chez les
patients gravement atteints,
tempèrent les auteurs.

Ils préconisent entre
autres de mettre en oeuvre
une campagne d'informa-
tion à destination du public
ainsi que des conseils desti-
nés en particulier aux per-
sonnes fragiles, d'augmen-
ter la capacité de tests et de
se prémunir contre les effets
les plus graves de la grippe
en vaccinant personnes à
risque et personnels de
santé.

INDE 
Reconfinement de la grande ville 
de Bangalore 

Plus de 13 millions d'habitants de la
grande ville de Bangalore et de sa
région, dans le sud de l'Inde, entrent
mardi soir dans un reconfinement de
près de dix jours pour freiner la propa-
gation du nouveau coronavirus.

Après avoir imposé un confinement
à l'échelle nationale fin mars, l'Inde a
levé cette mesure sanitaire début juin
mais les reconfinements locaux se
multiplient à travers le pays d'Asie du
Sud, où l'épidémie continue de pro-
gresser. L'Inde compte à ce jour 23.727
morts pour 906.752 cas déclarés de la
maladie Covid-19, des chiffres en
rapide progression.

Les spécialistes estiment que le pic
de l'épidémie n'est toujours pas atteint
dans le pays. Bombay et New Delhi
étaient jusqu'ici les mégapoles les plus
touchées par la pandémie, mais
Bangalore, siège des entreprises de la
high-tech indienne, émerge comme un

nouveau foyer du virus, avec 19.702 cas
confirmés lundi soir.

Le gouvernement local a imposé un
reconfinement à la ville et aux districts
mitoyens, qui entre en vigueur mardi à
20H00 locales (14H30 GMT) et doit être
maintenu jusqu'au 23 juillet au matin.

Les transports publics s eront sus-
pendus, et seuls les services et com-
merces essentiels pourront continuer à
ouvrir. Un nouveau confinement est
également en place dans la ville de
Pune (Maharashtra, ouest).

Plusieurs Etats, dont l'Uttar
Pradesh, le Tamil Nadu, le Kerala et
l'Assam ont annoncé ces derniers jours
des restrictions supplémentaires pour
freiner l'expansion du virus.

La capitale indienne New Delhi, où
l'activité a repris, n'a détecté que 1.246
nouveaux cas lundi, son bilan quoti-
dien le plus bas depuis 35 jours.

Devant cette amélioration, la méga-

pole de vingt millions d'habitants, qui
fait face à la saturation de ses hôpitaux,
a suspendu pour le moment son projet
de convertir des stades de sport en cen-
tres d'isolement pour malades du
Covid-19.



C’est quoi au juste un antihistami-
nique ? C'est un médicament qui
bloque les effets de l’histamine,
une substance libérée par les cel-
lules en cas de réaction allergique.
Il est efficace contre certains
symptômes de la crise allergique :
démangeaisons, nez qui coule,
yeux qui pleurent, éternuements…
mais absolument pas sur l’asthme
allergique. Les allergiques au pol-
len utilisent souvent des anti-his-
taminiques pour soulager leurs
symptômes.
Sous quelle forme les prendre ? Si
la réaction allergique est isolée, au
niveau du nez ou des yeux, les
formes locales (un collyre ou un
spray nasal) ont une action beau-
coup plus rapide que les compri-
més (autour de 2 minutes pour les
collyres). En revanche, leur effet
est limité dans le temps. Ce qui né-
cessite de renouveler l’application
deux ou trois fois par jour. À l’in-
verse, la plupart des antihistami-
niques de deuxième génération
utilisés par voie générale (les com-
primés), qui agissent aussi sur les
symptômes locaux, sont actifs 12 à
24 heures.
Les antihistaminiques sans ordon-
nance sont-ils moins efficaces ?
Absolument pas : ce sont les
mêmes produits ! Mais ils sont
vendus sous un conditionnement
simplifié (par exemple cétiri-
zine,Humex® allergie, Reactine®,
Zyrtecset®…). Toutefois, il
convient de ne pas acheter un an-
tihistaminique dont on n’a pas
l’habitude. Même s’ils ne présen-
tent que peu d’effets secondaires,
certains sont contre-indiqués en
cas de grossesse (infos sur www.le-
crat.org). D’autres le sont en cas
d’insuffisance rénale, de glau-
come (augmentation de la pres-
sion intra-oculaire) ou d’adénome
de la prostate. Ce ne sont pas des
médicaments anodins. Il faut donc
lire attentivement la notice, sur-
tout si l’on prend d’autres médica-
ments, certaines associations étant
à éviter.

Quelles sont les contre-indications
des antihistaminiques ?
Les derniers antihistaminiques
mis sur le marché (Bilaska®, Ino-
rial®) et délivrés sur ordonnance
provoqueraient moins de somno-
lence que les autres. Toutefois,
quelques rares personnes ressen-
tent quand même ces effets ! Selon
les cas, ces antihistaminiques pré-
sentent également des interac-
tions avec certains médicaments
(érythromycine, kétoconazole…).
Et, par mesure de précaution, ils
ne sont pas recommandés au

cours de la grossesse. Certains doi-
vent aussi être pris à distance des
repas et sans jus de pample-
mousse, qui diminue leur effica-
cité de 30?%.

Quels sont leurs effets secondaires ?
Contrairement aux antihistami-
niques de la première génération
(les antihistaminiques anticholi-
nergiques) qui provoquaient de la
somnolence, les nouveaux médi-
caments antihistaminiques ont un
effet peu ou pas sédatif sur la plu-
part des personnes. Mais, quelle
que soit la forme utilisée, il faut
néanmoins rester prudent, no-
tamment en cas de situation à
risque (si vous devez conduire un
véhicule par exemple). Les per-
sonnes qui ressentent malgré tout
de la somnolence ont intérêt à
prendre leur comprimé le soir
avant le coucher et non le matin.

Quand dois-je prendre des anti-
histaminiques ?
Si la rhinite allergique est modé-
rée, les antihistaminiques peuvent
suffire à soulager les symptômes.
On les prend alors tous les jours
pendant la période d’exposition
aux pollens. Mais si la rhinite est
associée à un asthme ou à une
autre allergie respiratoire (aca-
riens…), ou bien si les symptômes
ne cèdent pas avec les seuls anti-
histaminiques, d’autres traite-
ments peuvent être proposés.
Comme une association avec des
corticoïdes, voire une désensibili-
sation. Mais cela nécessite de faire
le point de son statut allergique
avec un allergologue.

Faut-il démarrer avant l’arrivée
des pollens ?
C’est inutile, puisque c’est la pré-
sence des pollens qui déclenche la
crise allergique. Et les antihistami-
niques agissent uniquement sur
les symptômes. Il existe toutefois
des traitements locaux préventifs à
base de cromones, des substances
qui ont un effet barrière protec-
teur et diminuent les réactions
d’hypersensibilité en cas de rhi-
nite ou de conjonctivite allergique.

Sont-ils efficaces contre les aller-
gies alimentaires ?
Tout dépend du type de symp-
tômes provoqués par le contact
avec l’allergène. S’ils sont banals et
que la personne n’a jamais fait de
réaction grave, les antihistami-
niques peuvent suffire. Mais si les
signes perdurent, ils doivent aler-
ter et faire consulter au plus vite.
En outre, s’il existe des antécé-
dents de choc anaphylactique

(gonflement, malaise…), leur effet
sur les symptômes peut masquer
le début de la crise. Or, c’est un
signe indiquant qu’il faut faire une
injection d’adrénaline en urgence.

Ils empêchent d’avoir d’autres al-
lergies ?
En aucune façon, puisque les anti-
histaminiques ne sont que des
traitements symptomatiques. Ils
n’agissent pas sur l’évolution de
l’allergie : eczéma, allergie alimen-
taire ou respiratoire, asthme… En
effet, seule la désensibilisation
semble réduire le risque de déve-
lopper de nouvelles allergies et
prévenir l’apparition de l’asthme.
Ce qui a d’ailleurs été démontré
chez l’enfant, en particulier avec la
désensibilisation aux pollens de
bouleau et de graminées.

Que faire lorsque les antihistami-
niques ne fonctionnent plus ?
En général, si les antihistami-
niques ne sont plus aussi efficaces,
c’est que la rhinite allergique a
évolué et qu’une inflammation
chronique s’est développée. En cas
de rhinite chronique, le nez de-
vient hyperactif de façon auto-
nome, et les antihistaminiques ont
moins d’effet. Après un bilan aller-
gologique, le médecin peut alors
prescrire d’autres médicaments,
comme des corticoïdes en spray
 nasal, ou des collyres contenant
des cromones en cas de conjoncti-
vite. Il peut aussi proposer une
désensibilisation, si elle est possi-

ble, afin de réhabituer progressi-
vement l’organisme à l’allergène
responsable.
Mais la désensibilisation n’est re-
commandée que dans trois situa-
tions :
si les réactions allergiques persis-
tent malgré un traitement bien
conduit
si le patient devient asthmatique
s’il ne supporte pas les traitements
locaux.
On peut prendre des antihistami-
niques en cours de désensibilisa-
tion, mais c’est rarement
nécessaire. Les réactions aller-
giques sont devenues exception-
nelles avec la désensibilisation par
voie sublinguale, de plus en plus
utilisée (80?% des cas).
Si la réaction allergique persiste ou
s’amplifie, peut-on en reprendre ?
Non. Si vous présentez une réac-
tion allergique et que les antihista-
miniques n’ont pas eu d’effet ou
que les symptômes s’aggravent, il
faut appliquer les procédures
d’urgence. Appeler les secours (en
composant le 15), puis prendre une
dose de bronchodilatateur en cas
de respiration difficile ou de crise
d’asthme (à renouveler toutes les 5
minutes en attendant les secours).
Une injection d’adrénaline est né-
cessaire en cas d’apparition de
signes généraux : malaise, diffi-
culté à respirer, douleurs abdomi-
nales intenses, œdème, toux
rauque… Suivie d’une autre en
l’absence de réponse 5 à 10 mi-
nutes après la première piqûre.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Mercredi 15 juillet 2020
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

LA DÉSENSIBILISATION CONTRE
L'ALLERGIE AU POLLEN,

ÇA FONCTIONNE VRAIMENT ?
D'après les spécialistes, l'allergie aux pollens toucherait entre 10 % et 20 % de la population.

De quoi s'agit-il exactement ? "Les plantes émettent des pollens pour se reproduire : ces pollens
voyagent dans l'air, à la faveur du vent, et peuvent parcourir de nombreux kilomètres", com-

mence le Pr Frédéric de Blay, pneumologue et allergologue.

Canicule
et allergies :

ne dormez
surtout pas

avec un
ventilateur

Les ventilateurs bras-
sent les poussières et
pollens en suspension
dans l'air. Voilà pourquoi
vous devez éviter d'en
installer un dans votre
chambre si vous souf-
frez d'allergies saison-
nières.
En cette semaine de ca-
nicule, les rayons "ven-
tilateurs" des magasins
d'électroménager ont
tous été dévalisés et
nous sommes nombreux
à en avoir installé un
dans notre chambre
déjà surchauffée dans
l'espoir de trouver le
sommeilplus facile-
ment. Une solution "de
bon sens" pour les spé-
cialistes du sommeil de
Sleep advisor,"surtout si
vous dormez dans une
pièce avec porte et fenê-
tre fermées en raison du
bruit de la rue". Car le
ventilateur va garder la
chambre modérément
plus froide et émettre
une sorte de "bruit
blanc" qui efface les
bruits de fond et permet
de s'endormir plus faci-
lement.
On se réveille avec la mi-
graine et le nez bouché
Mais ces mêmes spécia-
listes déconseillent de
dormir avec un ventila-
teur si l'on souffre d'al-
lergies saisonnières car
en faisant circuler l'air
dans la pièce, les pous-
sières et les pollens pé-
nètrent dans vos sinus.
"Si la sécheresse est
particulièrement ex-
trême, votre corps peut
produire un excès de
mucus pour tenter de
compenser. Vous vous
réveillez le matin avec le
nez bouché et la mi-
graine".
Par ailleurs, le flux d'air
régulier assèche les
yeux et peut causer des
irritations chez les per-
sonnes sujettes à la
conjonctivite.
La solution ? S'il fait
vraiment trop chaud
dans votre chambre, les
experts conseillent d'in-
vestir dans un ventila-
teur avec minuterie, "de
sorte que vous pourrez
l'utiliser pour vous en-
dormir mais il se désac-
t i v e r a
automatiquement au
bout d'une heure ou
deux pour éviter le bras-
sage constant de l'air
toute la nuit".

Les médicaments
contre les brûlures
d'estomac peuvent

donner des allergies
Une étude autrichienne montre
que les médicaments prescrits
contre le reflux et les brûlures
d'estomac augmentent les réac-
tions allergiques.
Après avoir analysé les dossiers
d'assurance maladie de plus de 8
millions d'Autrichiens, les cher-
cheurs de la faculté de médecine
de Vienne ont découvert que les
prescriptions pour les médica-
ments anti-allergie (également
appelés anti-histaminiques)
étaient en hausse chez les pa-
tients à qui on avait prescrit des
médicaments anti-acide. Les
scientifiques pensent que si l'on
perturbe l'équilibre de l'estomac
avec des médicaments contre le
reflux ou l'acidité gastrique, on
bouscule aussi le système immu-
nitaire, éveillant des allergies qui
n'existaient pas chez le patient.
LA FONCTION STÉRILISANTE DE
L'ESTOMAC EST ALTÉRÉE
"Nous devons être conscients du
fait que l'estomac a une fonction
digestive importante et une
sorte de fonction stérilisante", a
déclaré la Dr Erika Jensen-Jaro-
lim, principale auteure de l'étude
publiée dans Nature communica-
tions. "Lorsque vous prenez des
anti-acides, cette fonction est al-
térée. Et notre système immuni-
taire peut voir les aliments
dénaturés comme une menace.

"Pendant la saison de pollinisation,
nous respirons tous des pollens.
Mais chez certaines personnes gé-
nétiquement prédisposées, les pol-
lens traversent la paroi des
bronches et le système immuni-
taire se met à produire des anti-
corps spécifiques (les
immunoglobulines E ou IgE) qui
entraînent des symptômes aller-
giques". Il existe 3 symptômes al-
lergiques principaux : la rhinite
allergique (nez qui coule, nez bou-
ché, nez qui pique...), la conjoncti-
vite allergique (les yeux rouges, les
yeux qui pleurent, les yeux gon-
flés...) et l'asthme allergique.
Les allergènes les plus répandus
sont les pollens de graminées (qui
sont émis par le foin, le gazon...
entre le mois d'avril et le mois de
juillet en  , en fonction de la région)
et les pollens de bouleau (qui sont
émis entre avril et mai  en fonction
de la région) : ceux-ci sont respon-
sables d'environ 30 % des allergies
respiratoires.
Il existe également des allergies
aux pollens d'ambroisie, aux pol-
lens de frênes (entre fin mars et
début avril), ou encore aux pollens
de cyprès (entre janvier et juin).

QU'EST-CE QU'UNE DÉSENSIBI-
LISATION ?
Le traitement de l'allergie aux pol-
lens associe des médicaments anti-
histaminiques (qui "bloquent" la
réaction inflammatoire responsa-
ble des symptômes) et des traite-
ments locaux (corticoïdes à
inhaler, par exemple) pour atté-
nuer l'inflammation. S'y ajoutent
des mesures d'éviction, destinées à
éviter le contact avec l'allergène :
"la Fédération française d'allergo-
logie recommande ainsi l'usage du
masque de protection en période
de pollinisation pour les aller-
giques aux pollens" souligne le Pr
Frédéric de Blay.
La désensibilisation est un traite-

ment qui consiste à "habituer" le
système immunitaire à l'allergène
: l'objectif, c'est que le système im-
munitaire produise des anticorps
non-responsables de symptômes
allergiques à chaque nouvelle ren-
contre avec le pollen concerné...

A QUI S'ADRESSE LA DÉSENSIBI-
LISATION ?
"La désensibilisation n'est pas pro-
posée à tous les allergiques : c'est
un traitement de deuxième inten-
tion qui s'adresse aux personnes
chez lesquelles les traitements de
première intention sont ineffi-
caces, ou qui supportent mal les
traitements (somnolence avec les
anti-histaminiques, par exemple)
ou qui souffrent d'asthme aller-
gique pendant la saison des pol-
lens" explique le Pr. de Blay.

COMMENT SE PASSE UNE DÉSEN-
SIBILISATION SUBLINGUALE ?
Le traitement (qui est accessible
dès l'âge de 5 ans) consiste à pren-
dre des gouttes ou des comprimés
par voie sublinguale, tous les jours
pendant 7 mois. "Les gouttes ou les
comprimés contiennent des ex-
traits allergéniques, c'est-à-dire du
concentré d'allergène, explique

l'allergologue. Les doses sont pro-
gressivement augmentées jusqu'à
ce que le système immunitaire du
patient soit désensibilisé." Les
comprimés sont, pour le moment,
réservés aux allergies aux pollens
de graminées. Le traitement doit
débuter 4 mois avant la saison des
pollens - qui dépend du végétal
concerné ! "En cas d'allergie aux
pollens de bouleau, on débutera
ainsi la désensibilisation en sep-
tembre-octobre ; en cas d'allergie
aux pollens de graminées, on dé-
butera plutôt en janvier".

DÉSENSIBILISATION ET PRIX : ÇA
VAUT (VRAIMENT) LE COÛT ?
"Le traitement par désensibilisa-
tion dure 7 mois avec des gouttes à
prendre chaque jour par voie su-
blinguale, et il faut le faire pendant
3 à 5 années d'affilée" explique le Pr
de Blay Par ailleurs, la désensibili-
sation, ça coûte cher : "si les gouttes
sont remboursées par la Sécurité
Sociale, les comprimés ne bénéfi-
cient que d'un remboursement à
hauteur de 15 %, ce qui laisse un
coût d'environ 100 euros par mois
pour les patients qui ne bénéficient
pas d'une bonne complémentaire
santé."

DÉSENSIBILISATION : EST-CE
QUE ÇA FONCTIONNE ?
Oui ! "La désensibilisation amé-
liore de 30 % à 40 % la situation
des patients allergiques par rap-
port au traitement de référence
(anti-histaminique et corticoïdes
par voie nasale)", souligne l'aller-
gologue. En clair : après une dés-
ensibilisation, les symptômes de
l'allergie (rhinite, conjonctivite,
asthme) sont nettement moins
marqués et les patients ont be-
soin de moins de médicaments.
Pourquoi faire une désensibilisa-
tion allergique ? "Ce qu'il faut
bien comprendre, c'est que la
qualité de vie des patients aux-
quels on propose une désensibi-
lisation allergique est
comparable à celle des patients
qui souffrent d'insuffisance car-
diaque : on dort mal, on respire
mal, on ne peut pas sortir de chez
soi sans avoir des symptômes
handicapants... Pour ces patients,
la désensibilisation apporte une
réelle amélioration" affirme le Pr
de Blay.
"Par ailleurs, la désensibilisation
utilise des substances naturelles,
joue sur le système immunitaire
avec très peu effets secondaires et
améliore la situation des patients
(enfants et adultes) qui prennent
des médicaments - tels que les
antihistaminiques ou les corti-
coïdes, qui peuvent avoir des ef-
fets secondaires, ajoute le
spécialiste. Quant au coût, s'il est
effectivement non-négligeable, il
est à mettre en relation avec les
dépenses pour faire face à l'aller-
gie - médicaments, visites chez le
médecin..." Bref, à réfléchir !
A savoir. L'allergie est un phéno-
mène qui se transmet de façon
héréditaire. Ainsi, un enfant donc
les deux parents sont allergiques
aux pollens de graminées aura
un risque de 80 % de l'être égale-
ment.

Les antihistaminiques sont fréquemment prescrits contre les allergies, notamment contre l'allergie aux
pollens. Comment agissent-ils ? Quels sont leurs limites… et leurs inconvénients ? Les antihistaminiques

en vente libre sont-ils aussi efficaces ? On fait le point avec deux spécialistes.

ANTIHISTAMINIQUES 
TOUT SAVOIR POUR LUTTER

CONTRE LES ALLERGIES

Des scientifiques ont développé
un vaccin, qui administré au
chat, permet d'éviter toute
réaction allergique des per-
sonnes sensibles aux félins.
En leur présence, vos yeux lar-
moient et grattent, votre nez
coule et vous éternuez... Bonne
nouvelle, si vous êtes allergique
aux chats, un vaccin pour éviter
ces désagréments pourrait
bientôt voir le jour. HypoCat,
c'est le nom donné par les
scientifiques à ce remède capa-
ble de supprimer la réaction al-
lergique. Que les phobiques des
aiguilles se rassurent, c'est le

chat qui reçoit l'injection du
vaccin.
Les allergies aux chats sont cau-
sées par une protéine appelée
Fel-d1, présente sur la peau et
dans la fourrure de l'animal. La
protéine se fixe aux squames de
chat, petites particules de peau
sèche qui se répandent facile-
ment dans l'environnement,
comme la surface des literies
ou les canapés.
Chez les allergiques au chat, la
pénétration de cette protéine
dans les voies respiratoires, as-
similé à un agent allergène,
provoque la libération d'une

grande quantité d'histamine,
explique le Daily Mail.
C'est ce sur-emballement du
système immunitaire qui est à
l'origine des symptômes aller-
giques.
Le vaccin Hypocat, testé sur 54
chats, a pour effet de réduire la
quantité de la protéine Fel-d1.
Les chats qui ont reçu le vaccin
ont produit des anticorps qui
ont détruit cette protéine.
Les scientifiques de l'hôpital
universitaire de Zurich
(Suisse), auteurs de cette dé-
couverte, parient sur une com-
mercialisation du vaccin d'ici

trois ans. Ils assurent que cela
facilitera la vie des proprié-
taires des chats en les mettant à
l'abri de maladies chroniques
comme l'asthme. Pour les ani-
maux, cela permettra de limiter
les cas d'abandons, trop fré-
quents.
Leurs recherches vont être pu-
bliées dans le Journal of Allergy
and Clinical Immunology.
Le nombre de personnes aller-
giques est en constante aug-
mentation ces dernières
années. Entre 25 à 30 % de la po-
pulation est allergique à
quelque chose, selon l'Inserm.

BIENTÔT UN VACCIN CONTRE L'ALLERGIE AUX CHATS



C’est quoi au juste un antihistami-
nique ? C'est un médicament qui
bloque les effets de l’histamine,
une substance libérée par les cel-
lules en cas de réaction allergique.
Il est efficace contre certains
symptômes de la crise allergique :
démangeaisons, nez qui coule,
yeux qui pleurent, éternuements…
mais absolument pas sur l’asthme
allergique. Les allergiques au pol-
len utilisent souvent des anti-his-
taminiques pour soulager leurs
symptômes.
Sous quelle forme les prendre ? Si
la réaction allergique est isolée, au
niveau du nez ou des yeux, les
formes locales (un collyre ou un
spray nasal) ont une action beau-
coup plus rapide que les compri-
més (autour de 2 minutes pour les
collyres). En revanche, leur effet
est limité dans le temps. Ce qui né-
cessite de renouveler l’application
deux ou trois fois par jour. À l’in-
verse, la plupart des antihistami-
niques de deuxième génération
utilisés par voie générale (les com-
primés), qui agissent aussi sur les
symptômes locaux, sont actifs 12 à
24 heures.
Les antihistaminiques sans ordon-
nance sont-ils moins efficaces ?
Absolument pas : ce sont les
mêmes produits ! Mais ils sont
vendus sous un conditionnement
simplifié (par exemple cétiri-
zine,Humex® allergie, Reactine®,
Zyrtecset®…). Toutefois, il
convient de ne pas acheter un an-
tihistaminique dont on n’a pas
l’habitude. Même s’ils ne présen-
tent que peu d’effets secondaires,
certains sont contre-indiqués en
cas de grossesse (infos sur www.le-
crat.org). D’autres le sont en cas
d’insuffisance rénale, de glau-
come (augmentation de la pres-
sion intra-oculaire) ou d’adénome
de la prostate. Ce ne sont pas des
médicaments anodins. Il faut donc
lire attentivement la notice, sur-
tout si l’on prend d’autres médica-
ments, certaines associations étant
à éviter.

Quelles sont les contre-indications
des antihistaminiques ?
Les derniers antihistaminiques
mis sur le marché (Bilaska®, Ino-
rial®) et délivrés sur ordonnance
provoqueraient moins de somno-
lence que les autres. Toutefois,
quelques rares personnes ressen-
tent quand même ces effets ! Selon
les cas, ces antihistaminiques pré-
sentent également des interac-
tions avec certains médicaments
(érythromycine, kétoconazole…).
Et, par mesure de précaution, ils
ne sont pas recommandés au

cours de la grossesse. Certains doi-
vent aussi être pris à distance des
repas et sans jus de pample-
mousse, qui diminue leur effica-
cité de 30?%.

Quels sont leurs effets secondaires ?
Contrairement aux antihistami-
niques de la première génération
(les antihistaminiques anticholi-
nergiques) qui provoquaient de la
somnolence, les nouveaux médi-
caments antihistaminiques ont un
effet peu ou pas sédatif sur la plu-
part des personnes. Mais, quelle
que soit la forme utilisée, il faut
néanmoins rester prudent, no-
tamment en cas de situation à
risque (si vous devez conduire un
véhicule par exemple). Les per-
sonnes qui ressentent malgré tout
de la somnolence ont intérêt à
prendre leur comprimé le soir
avant le coucher et non le matin.

Quand dois-je prendre des anti-
histaminiques ?
Si la rhinite allergique est modé-
rée, les antihistaminiques peuvent
suffire à soulager les symptômes.
On les prend alors tous les jours
pendant la période d’exposition
aux pollens. Mais si la rhinite est
associée à un asthme ou à une
autre allergie respiratoire (aca-
riens…), ou bien si les symptômes
ne cèdent pas avec les seuls anti-
histaminiques, d’autres traite-
ments peuvent être proposés.
Comme une association avec des
corticoïdes, voire une désensibili-
sation. Mais cela nécessite de faire
le point de son statut allergique
avec un allergologue.

Faut-il démarrer avant l’arrivée
des pollens ?
C’est inutile, puisque c’est la pré-
sence des pollens qui déclenche la
crise allergique. Et les antihistami-
niques agissent uniquement sur
les symptômes. Il existe toutefois
des traitements locaux préventifs à
base de cromones, des substances
qui ont un effet barrière protec-
teur et diminuent les réactions
d’hypersensibilité en cas de rhi-
nite ou de conjonctivite allergique.

Sont-ils efficaces contre les aller-
gies alimentaires ?
Tout dépend du type de symp-
tômes provoqués par le contact
avec l’allergène. S’ils sont banals et
que la personne n’a jamais fait de
réaction grave, les antihistami-
niques peuvent suffire. Mais si les
signes perdurent, ils doivent aler-
ter et faire consulter au plus vite.
En outre, s’il existe des antécé-
dents de choc anaphylactique

(gonflement, malaise…), leur effet
sur les symptômes peut masquer
le début de la crise. Or, c’est un
signe indiquant qu’il faut faire une
injection d’adrénaline en urgence.

Ils empêchent d’avoir d’autres al-
lergies ?
En aucune façon, puisque les anti-
histaminiques ne sont que des
traitements symptomatiques. Ils
n’agissent pas sur l’évolution de
l’allergie : eczéma, allergie alimen-
taire ou respiratoire, asthme… En
effet, seule la désensibilisation
semble réduire le risque de déve-
lopper de nouvelles allergies et
prévenir l’apparition de l’asthme.
Ce qui a d’ailleurs été démontré
chez l’enfant, en particulier avec la
désensibilisation aux pollens de
bouleau et de graminées.

Que faire lorsque les antihistami-
niques ne fonctionnent plus ?
En général, si les antihistami-
niques ne sont plus aussi efficaces,
c’est que la rhinite allergique a
évolué et qu’une inflammation
chronique s’est développée. En cas
de rhinite chronique, le nez de-
vient hyperactif de façon auto-
nome, et les antihistaminiques ont
moins d’effet. Après un bilan aller-
gologique, le médecin peut alors
prescrire d’autres médicaments,
comme des corticoïdes en spray
 nasal, ou des collyres contenant
des cromones en cas de conjoncti-
vite. Il peut aussi proposer une
désensibilisation, si elle est possi-

ble, afin de réhabituer progressi-
vement l’organisme à l’allergène
responsable.
Mais la désensibilisation n’est re-
commandée que dans trois situa-
tions :
si les réactions allergiques persis-
tent malgré un traitement bien
conduit
si le patient devient asthmatique
s’il ne supporte pas les traitements
locaux.
On peut prendre des antihistami-
niques en cours de désensibilisa-
tion, mais c’est rarement
nécessaire. Les réactions aller-
giques sont devenues exception-
nelles avec la désensibilisation par
voie sublinguale, de plus en plus
utilisée (80?% des cas).
Si la réaction allergique persiste ou
s’amplifie, peut-on en reprendre ?
Non. Si vous présentez une réac-
tion allergique et que les antihista-
miniques n’ont pas eu d’effet ou
que les symptômes s’aggravent, il
faut appliquer les procédures
d’urgence. Appeler les secours (en
composant le 15), puis prendre une
dose de bronchodilatateur en cas
de respiration difficile ou de crise
d’asthme (à renouveler toutes les 5
minutes en attendant les secours).
Une injection d’adrénaline est né-
cessaire en cas d’apparition de
signes généraux : malaise, diffi-
culté à respirer, douleurs abdomi-
nales intenses, œdème, toux
rauque… Suivie d’une autre en
l’absence de réponse 5 à 10 mi-
nutes après la première piqûre.
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LA DÉSENSIBILISATION CONTRE

L'ALLERGIE AU POLLEN,
ÇA FONCTIONNE VRAIMENT ?

D'après les spécialistes, l'allergie aux pollens toucherait entre 10 % et 20 % de la population.
De quoi s'agit-il exactement ? "Les plantes émettent des pollens pour se reproduire : ces pollens

voyagent dans l'air, à la faveur du vent, et peuvent parcourir de nombreux kilomètres", com-
mence le Pr Frédéric de Blay, pneumologue et allergologue.

Canicule
et allergies :

ne dormez
surtout pas

avec un
ventilateur

Les ventilateurs bras-
sent les poussières et
pollens en suspension
dans l'air. Voilà pourquoi
vous devez éviter d'en
installer un dans votre
chambre si vous souf-
frez d'allergies saison-
nières.
En cette semaine de ca-
nicule, les rayons "ven-
tilateurs" des magasins
d'électroménager ont
tous été dévalisés et
nous sommes nombreux
à en avoir installé un
dans notre chambre
déjà surchauffée dans
l'espoir de trouver le
sommeilplus facile-
ment. Une solution "de
bon sens" pour les spé-
cialistes du sommeil de
Sleep advisor,"surtout si
vous dormez dans une
pièce avec porte et fenê-
tre fermées en raison du
bruit de la rue". Car le
ventilateur va garder la
chambre modérément
plus froide et émettre
une sorte de "bruit
blanc" qui efface les
bruits de fond et permet
de s'endormir plus faci-
lement.
On se réveille avec la mi-
graine et le nez bouché
Mais ces mêmes spécia-
listes déconseillent de
dormir avec un ventila-
teur si l'on souffre d'al-
lergies saisonnières car
en faisant circuler l'air
dans la pièce, les pous-
sières et les pollens pé-
nètrent dans vos sinus.
"Si la sécheresse est
particulièrement ex-
trême, votre corps peut
produire un excès de
mucus pour tenter de
compenser. Vous vous
réveillez le matin avec le
nez bouché et la mi-
graine".
Par ailleurs, le flux d'air
régulier assèche les
yeux et peut causer des
irritations chez les per-
sonnes sujettes à la
conjonctivite.
La solution ? S'il fait
vraiment trop chaud
dans votre chambre, les
experts conseillent d'in-
vestir dans un ventila-
teur avec minuterie, "de
sorte que vous pourrez
l'utiliser pour vous en-
dormir mais il se désac-
t i v e r a
automatiquement au
bout d'une heure ou
deux pour éviter le bras-
sage constant de l'air
toute la nuit".

Les médicaments
contre les brûlures
d'estomac peuvent

donner des allergies
Une étude autrichienne montre
que les médicaments prescrits
contre le reflux et les brûlures
d'estomac augmentent les réac-
tions allergiques.
Après avoir analysé les dossiers
d'assurance maladie de plus de 8
millions d'Autrichiens, les cher-
cheurs de la faculté de médecine
de Vienne ont découvert que les
prescriptions pour les médica-
ments anti-allergie (également
appelés anti-histaminiques)
étaient en hausse chez les pa-
tients à qui on avait prescrit des
médicaments anti-acide. Les
scientifiques pensent que si l'on
perturbe l'équilibre de l'estomac
avec des médicaments contre le
reflux ou l'acidité gastrique, on
bouscule aussi le système immu-
nitaire, éveillant des allergies qui
n'existaient pas chez le patient.
LA FONCTION STÉRILISANTE DE
L'ESTOMAC EST ALTÉRÉE
"Nous devons être conscients du
fait que l'estomac a une fonction
digestive importante et une
sorte de fonction stérilisante", a
déclaré la Dr Erika Jensen-Jaro-
lim, principale auteure de l'étude
publiée dans Nature communica-
tions. "Lorsque vous prenez des
anti-acides, cette fonction est al-
térée. Et notre système immuni-
taire peut voir les aliments
dénaturés comme une menace.

"Pendant la saison de pollinisation,
nous respirons tous des pollens.
Mais chez certaines personnes gé-
nétiquement prédisposées, les pol-
lens traversent la paroi des
bronches et le système immuni-
taire se met à produire des anti-
corps spécifiques (les
immunoglobulines E ou IgE) qui
entraînent des symptômes aller-
giques". Il existe 3 symptômes al-
lergiques principaux : la rhinite
allergique (nez qui coule, nez bou-
ché, nez qui pique...), la conjoncti-
vite allergique (les yeux rouges, les
yeux qui pleurent, les yeux gon-
flés...) et l'asthme allergique.
Les allergènes les plus répandus
sont les pollens de graminées (qui
sont émis par le foin, le gazon...
entre le mois d'avril et le mois de
juillet en  , en fonction de la région)
et les pollens de bouleau (qui sont
émis entre avril et mai  en fonction
de la région) : ceux-ci sont respon-
sables d'environ 30 % des allergies
respiratoires.
Il existe également des allergies
aux pollens d'ambroisie, aux pol-
lens de frênes (entre fin mars et
début avril), ou encore aux pollens
de cyprès (entre janvier et juin).

QU'EST-CE QU'UNE DÉSENSIBI-
LISATION ?
Le traitement de l'allergie aux pol-
lens associe des médicaments anti-
histaminiques (qui "bloquent" la
réaction inflammatoire responsa-
ble des symptômes) et des traite-
ments locaux (corticoïdes à
inhaler, par exemple) pour atté-
nuer l'inflammation. S'y ajoutent
des mesures d'éviction, destinées à
éviter le contact avec l'allergène :
"la Fédération française d'allergo-
logie recommande ainsi l'usage du
masque de protection en période
de pollinisation pour les aller-
giques aux pollens" souligne le Pr
Frédéric de Blay.
La désensibilisation est un traite-

ment qui consiste à "habituer" le
système immunitaire à l'allergène
: l'objectif, c'est que le système im-
munitaire produise des anticorps
non-responsables de symptômes
allergiques à chaque nouvelle ren-
contre avec le pollen concerné...

A QUI S'ADRESSE LA DÉSENSIBI-
LISATION ?
"La désensibilisation n'est pas pro-
posée à tous les allergiques : c'est
un traitement de deuxième inten-
tion qui s'adresse aux personnes
chez lesquelles les traitements de
première intention sont ineffi-
caces, ou qui supportent mal les
traitements (somnolence avec les
anti-histaminiques, par exemple)
ou qui souffrent d'asthme aller-
gique pendant la saison des pol-
lens" explique le Pr. de Blay.

COMMENT SE PASSE UNE DÉSEN-
SIBILISATION SUBLINGUALE ?
Le traitement (qui est accessible
dès l'âge de 5 ans) consiste à pren-
dre des gouttes ou des comprimés
par voie sublinguale, tous les jours
pendant 7 mois. "Les gouttes ou les
comprimés contiennent des ex-
traits allergéniques, c'est-à-dire du
concentré d'allergène, explique

l'allergologue. Les doses sont pro-
gressivement augmentées jusqu'à
ce que le système immunitaire du
patient soit désensibilisé." Les
comprimés sont, pour le moment,
réservés aux allergies aux pollens
de graminées. Le traitement doit
débuter 4 mois avant la saison des
pollens - qui dépend du végétal
concerné ! "En cas d'allergie aux
pollens de bouleau, on débutera
ainsi la désensibilisation en sep-
tembre-octobre ; en cas d'allergie
aux pollens de graminées, on dé-
butera plutôt en janvier".

DÉSENSIBILISATION ET PRIX : ÇA
VAUT (VRAIMENT) LE COÛT ?
"Le traitement par désensibilisa-
tion dure 7 mois avec des gouttes à
prendre chaque jour par voie su-
blinguale, et il faut le faire pendant
3 à 5 années d'affilée" explique le Pr
de Blay Par ailleurs, la désensibili-
sation, ça coûte cher : "si les gouttes
sont remboursées par la Sécurité
Sociale, les comprimés ne bénéfi-
cient que d'un remboursement à
hauteur de 15 %, ce qui laisse un
coût d'environ 100 euros par mois
pour les patients qui ne bénéficient
pas d'une bonne complémentaire
santé."

DÉSENSIBILISATION : EST-CE
QUE ÇA FONCTIONNE ?
Oui ! "La désensibilisation amé-
liore de 30 % à 40 % la situation
des patients allergiques par rap-
port au traitement de référence
(anti-histaminique et corticoïdes
par voie nasale)", souligne l'aller-
gologue. En clair : après une dés-
ensibilisation, les symptômes de
l'allergie (rhinite, conjonctivite,
asthme) sont nettement moins
marqués et les patients ont be-
soin de moins de médicaments.
Pourquoi faire une désensibilisa-
tion allergique ? "Ce qu'il faut
bien comprendre, c'est que la
qualité de vie des patients aux-
quels on propose une désensibi-
lisation allergique est
comparable à celle des patients
qui souffrent d'insuffisance car-
diaque : on dort mal, on respire
mal, on ne peut pas sortir de chez
soi sans avoir des symptômes
handicapants... Pour ces patients,
la désensibilisation apporte une
réelle amélioration" affirme le Pr
de Blay.
"Par ailleurs, la désensibilisation
utilise des substances naturelles,
joue sur le système immunitaire
avec très peu effets secondaires et
améliore la situation des patients
(enfants et adultes) qui prennent
des médicaments - tels que les
antihistaminiques ou les corti-
coïdes, qui peuvent avoir des ef-
fets secondaires, ajoute le
spécialiste. Quant au coût, s'il est
effectivement non-négligeable, il
est à mettre en relation avec les
dépenses pour faire face à l'aller-
gie - médicaments, visites chez le
médecin..." Bref, à réfléchir !
A savoir. L'allergie est un phéno-
mène qui se transmet de façon
héréditaire. Ainsi, un enfant donc
les deux parents sont allergiques
aux pollens de graminées aura
un risque de 80 % de l'être égale-
ment.

Les antihistaminiques sont fréquemment prescrits contre les allergies, notamment contre l'allergie aux
pollens. Comment agissent-ils ? Quels sont leurs limites… et leurs inconvénients ? Les antihistaminiques

en vente libre sont-ils aussi efficaces ? On fait le point avec deux spécialistes.

ANTIHISTAMINIQUES 
TOUT SAVOIR POUR LUTTER

CONTRE LES ALLERGIES

Des scientifiques ont développé
un vaccin, qui administré au
chat, permet d'éviter toute
réaction allergique des per-
sonnes sensibles aux félins.
En leur présence, vos yeux lar-
moient et grattent, votre nez
coule et vous éternuez... Bonne
nouvelle, si vous êtes allergique
aux chats, un vaccin pour éviter
ces désagréments pourrait
bientôt voir le jour. HypoCat,
c'est le nom donné par les
scientifiques à ce remède capa-
ble de supprimer la réaction al-
lergique. Que les phobiques des
aiguilles se rassurent, c'est le

chat qui reçoit l'injection du
vaccin.
Les allergies aux chats sont cau-
sées par une protéine appelée
Fel-d1, présente sur la peau et
dans la fourrure de l'animal. La
protéine se fixe aux squames de
chat, petites particules de peau
sèche qui se répandent facile-
ment dans l'environnement,
comme la surface des literies
ou les canapés.
Chez les allergiques au chat, la
pénétration de cette protéine
dans les voies respiratoires, as-
similé à un agent allergène,
provoque la libération d'une

grande quantité d'histamine,
explique le Daily Mail.
C'est ce sur-emballement du
système immunitaire qui est à
l'origine des symptômes aller-
giques.
Le vaccin Hypocat, testé sur 54
chats, a pour effet de réduire la
quantité de la protéine Fel-d1.
Les chats qui ont reçu le vaccin
ont produit des anticorps qui
ont détruit cette protéine.
Les scientifiques de l'hôpital
universitaire de Zurich
(Suisse), auteurs de cette dé-
couverte, parient sur une com-
mercialisation du vaccin d'ici

trois ans. Ils assurent que cela
facilitera la vie des proprié-
taires des chats en les mettant à
l'abri de maladies chroniques
comme l'asthme. Pour les ani-
maux, cela permettra de limiter
les cas d'abandons, trop fré-
quents.
Leurs recherches vont être pu-
bliées dans le Journal of Allergy
and Clinical Immunology.
Le nombre de personnes aller-
giques est en constante aug-
mentation ces dernières
années. Entre 25 à 30 % de la po-
pulation est allergique à
quelque chose, selon l'Inserm.

BIENTÔT UN VACCIN CONTRE L'ALLERGIE AUX CHATS
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SOMALIE 
Le chef de
l'armée sort
indemne d'un
attentat à
Mogadiscio

Le chef de l'armée somalienne, le
général Odowa Yusuf Rage, est sorti
indemne lundi à Mogadiscio d'un at-
tentat à la voiture piégée visant son
convoi et revendiqué par les terroristes
du groupe "shebab", ont indiqué des
sources militaires. 

"Un terroriste conduisant un Toyota
Surf a essayé de frapper le convoi d'es-
corte du chef de l'armée. 

Les forces de sécurité ont fait plu-
sieurs tirs de semonce mais il les a
ignorés et les forces de sécurité l'ont
alors directement visé, ce qui a dé-
clenché l'explosion du véhicule", a in-
diqué un responsable militaire, le ca-
pitaine Mohamed Ismail. 

Un civil est mort dans l'explosion
et six autres personnes ont été blessées,
dont deux soldats, a précisé la même
source. "Le chef de l'armée a survécu
à l'attaque et il est sain et sauf ", a
précisé une autre source militaire, Su-
leyman Ali. 

Les forces de sécurité ont briève-
ment détenu plusieurs journalistes
venus sur place pour rendre compte
de l'attaque. 

Le général Odowa Yusuf Rage a pris
ses fonctions en août 2019 à l'âge de
32 ans, devenant le plus jeune chef de
l'armée de l'histoire de la Somalie. 

L'attaque de lundi a été revend iquée
par les terroristes du groupe "shebab",
selon le centre américain de surveil-
lance des sites internet terroristes
SITE. 

Chassés de Mogadiscio en 2011, ils
ont perdu l'essentiel de leurs bastions
mais contrôlent toujours de vastes
zones rurales, d'où ils mènent leurs
opérations. 

CAMEROUN 
Plus de 60 civils
enlevés dans le
Sud-Ouest

Au moins 63 civils ont été enlevés
par des hommes armés dans la région
camerounaise du Sud-Ouest, secouée
depuis trois ans par une crise sépara-
tiste, ont affirmé lundi des sources sé-
curitaires. 

Une enquête a été ouverte sur l'in-
cident, selon ces mêmes sources sous
couvert d'anonymat, qui soupçonnent
les séparatistes d'être les auteurs de
l'enlèvement. 

D'après des sources locales citées
par Xinhua, l'incident s'est produit
lundi dans la localité dite Mmouck
Leteh du département de Lebialem. 

Les victimes se trouvaient dans un
bar lorsque des hommes lourdement
armés sont arrivés et les ont emmenés
vers une destination inconnue. 

Les séparatistes n'ont pas revendi-
qué la responsabilité de l'enlèvement. 

La minorité anglophone représente
environ 20% de la population came-
rounaise. 

Depuis 2016, des Camerounais an-
glophones protestent contre ce qu'ils
estiment la marginalisation de la part
du pouvoir central. 

Une mouvance sécessionniste ar-
mée est née en octobre 2017 pour créer
un Etat indépendant regroupant les
deux régions anglophones du pays, le
Nord-Ouest et le Sud-Ouest.

APS

TUNISIE 
Fakhfakh annonce un prochain
remaniement ministériel 

Il s’agit d’un "remaniement
ministériel qui tient compte
de l’intérêt supérieur de la pa-
trie et sera annoncé dans les
prochains jours", a-t-il précisé
dans une déclaration publiée
sur la page facebook de la Pré-
sidence du gouvernement,
après une conférence de
presse au cours de laquelle le
mouvement Ennahdha a ap-
pelé au lancement de "concer-
tations pour un nouveau gou-
vernement". 

Dans ce sens, M. Fakhfakh
a rappelé les "efforts intenses"
qu’il a déployés au cours des
dernières semaines pour
conforter la coalition au pou-
voir et qui, a-t-il dit, se sont
"heurtés à des tentatives me-
nées parallèlement par En-
nahdha à dessein d’introduire
des changements significatifs
aussi bien sur la forme que
sur le fond de l’action gouver-
nementale, ce qui a déstabilisé
son action et entravé sa stabi-
lité". 

Il a rappelé que le "mouve-
ment avait, pourtant, signé le
document gouvernemental et
que son app el à la formation
d’une nouvelle équipe consti-
tue une violation criante du
pacte politique qui l’engage
aux côtés des autres compo-
santes de la coalition et du

chef du gouvernement". Dans
ce sens, il a regretté le "peu
d’intérêt accordé par Ennah-
dha à la stabilité des institu-
tions de l’Etat et de l’économie
nationale, déjà affaiblie par
les répercussions du Covid-
19 et par les crises structurelles
à répétition". 

"Ces appels au changement
témoignent d’un manque de
responsabilité en cette phase
délicate qui requiert davantage
de solidarité entre les mem-

bres de la coalition et de placer
l’intérêt de la patrie au dessus
de toute considération", a-t-il
insisté. Le chef de l’éxécutif
tunisien a dénoncé, en outre,
"l’instrumentalisation poli-
tique de l’affaire de conflit
d’intérêt par Ennahdha, la-
quelle a pris des proportions
démesurées auprès de l’opi-
nion publique". 

"Alors que l’affaire est entre
les mains de la justice, a-t-il
ajouté, des partis dont En-

nahdha, partenaire de la co-
alition au pouvoir, ont pour-
suivi leurs manœuvres visant
à aggraver la crise". M. Fakh-
fakh a rappelé s'"être, à
maintes reprises, expliqué
sur ce dossier, qui a été utilisé
pour discréditer le gouver-
nement et le détourner de
son engagement sur la voie
de la réforme et du change-
ment". Un engagement, qui,
a-t-il estimé, n'"a pas été du
goût de certaines parties". 

Les manifestations au Mali ont fait
onze morts et 158 blessés ces derniers
jours à Bamako, capitale du pays, a an-
noncé lundi la Primature malienne à
l'issue d'une rencontre du Premier mi-
nistre avec les secrétaires généraux des
ministères, le gouverneur du District de
Bamako et plusieurs responsables des
forces de l'ordre. La rencontre a permis
de faire le point sur la situation sécuritaire

et sanitaire après les débordements qui
ont suivi les manifestations de ces der-
niers jours suite à l'appel du Mouvement
du 5 Juin - Rassemblement des Forces
Patriotiques (M5-RFP). 

La Primature a confirmé onze morts
et 158 blessés enregistrés parmi les ma-
nifestants et les forces de l'ordre au niveau
du CHU Gabriel Touré et de plusieurs
centres de santé de référence du District. 

Pour calmer la tension dans le pays,
le président Ibrahim Boubacar Kéita a
fait plusieurs propositions de sortie de
crise. Il a déjà annoncé l'abrogation du
décret de nomination des membres de
la Cour constitutionnelle du Mali, ce qui
permettra d'aboutir à la mise en œuvre
des recommandations issues de la mis-
sion de la Communauté économique des
Etats de l'A frique de l'Ouest (CEDEAO). 

La Côte d'Ivoire a créé une
"zone opérationnelle" dans le
nord du pays pour "empêcher
toute infiltration de groupes
armés", a annoncé le gouver-
nement lundi, un peu moins
d'un mois après l'attaque ter-
roriste contre un poste de l'ar-
mée à Kafolo qui a fait 14
morts, dans la nuit du 10 au
11 juin. 

"Devant l'insécurité persis-
tante aux frontières entre la
Côte d'Ivoire, le Mali et le Bur-
kina Faso du fait de la présence
de groupes armés terroristes

dans ces pays voisins et suite
à l'attaque" de Kafolo, le gou-
vernement a autorisé "la créa-
tion d'une zone opérationnelle
au nord de notre pays.", selon
le communiqué du conseil des
ministres extraordinaire de
lundi, repris par des médias. 

La zone disposera d'un
commandement unique pour
les opérations militaires. 

"Cette Zone opérationnelle
Nord permettra de passer de
la phase de surveillance des
frontières à une posture dé-
fensive (...) en vue d'empêche

r toute infiltration de ces
groupes armés sur le territoire
national", indique le texte qui
évoque aussi "une forte capa-
cité de réversibilité en mission
offensive". "La Zone opéra-
tionnelle Nord aura pour ob-
jectifs de renforcer les capa-
cités opérationnelles des
troupes déployées dans le ca-
dre de l'opération +Frontières
étanches+, particulièrement
dans la partie Nord de la Côte
d'Ivoire", ajoute-t-il. L'attaque
de Kafolo, attribuée aux ter-
roristes mais non revendiquée

jusqu'à présent, est la pre-
mière action terroriste meur-
trière sur le sol ivoirien depuis
l'attentat de Grand Bassam en
2016 (19 morts). Cette attaque
est considérée comme une ac-
tion de représailles à une opé-
ration militaire conjointe de
la Côte d'Ivoire et du Burkina,
en mai, pour déloger des ter-
roristes installés dans le nord
de la Une soixantaine de per-
sonnes dont le chef du com-
mando ont été arrêtés avant
et après l'attaque, selon des
sources sécuritaires. 

Le chef du gouvernement tunisien, Elyes Fakhfakh, a annoncé lundi soir avoir décidé un
remaniement ministériel "dans les prochains jours" suite à la décision du parti Ennahdha de
"rompre" avec l’actuel gouvernement, rapportent les médias.

MALI 
Les manifestations ont fait 11 morts et 158 blessés 

CÔTE D'IVOIRE 
Le gouvernement crée une "zone opérationnelle" 
dans le Nord

Dix soldats nigérians ont été tués lundi
par des terroristes lors de deux incidents
séparés dans le nord-est du Nigeria, ont
indiqué des sources sécuritaires. 

Des terroristes ont tué huit soldats
lors de l'attaque d'un convoi militaire
près du village de Kumulla, à 40 km de
la capitale régionale de l'Etat du Borno,

Maiduguri, ont indiqué ces sources sous
couvert d'anonymat. 

Quelques heures après cette attaque,
deux autres soldats ont été tués lors d'un
accrochage entre une patrouille de l'ar-
mée et un groupe de terroristes dans le
village de Kolore, à quelque 50 km de
Maiduguri, selon ces sources. 

Il y a une semaine, 35 soldats nigérians
avaient été tués dans cette même région,
et 30 étaient portés disparus. 

Plus de 36.000 personnes ont été tuées
depuis 2009 dans les violences dans la
région et plus de deux millions de per-
sonnes ne peuvent toujours pas regagner
leur foyer. 

NIGERIA
10 soldats tués par des terroristes dans le nord-est
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NUCLÉAIRE 
La Chine réitère
son plein soutien
à l'accord avec
l'Iran

La Chine a réitéré son soutien "ferme"
au Plan d'action global commun ( JCPOA),
l'accord nucléaire conclu il y'a cinq ans
entre l'Iran et les grandes puissances, a
indiqué une porte-parole du ministère
chinois des Affaires étrangères. 

Selon un communiqué publié sur le
site Internet du ministère des Affaires
étrangères, ce 14 juillet marque le cin-
quième anniversaire de la conclusion du
JCPOA. 

"Le 7 juin, le conseiller d'Etat et ministre
des Affaires étrangères Wang Yi a envoyé
une lettre au secrétaire général de l'ONU
et au président tournant du Conseil de
sécurité de l'ONU, expliquant la position
et la proposition de la Chine sur la question
du nucléaire iranien", a déclaré la porte-
parole Hua Chunying, dans une allocution
sur la question du nucléaire iranien. 

Elle a indiqué qu"'il y a cinq ans, les
P5+1 (la Chine, la Russie, la France, l'Alle-
magne, le Royaume-Uni et les Etats-Unis),
l'Union européenne et l'Iran sont arrivés
au JCPOA historique à Vienne". 

Cet "important résultat de la diplomatie
multilatérale a ensuite été approuvé par
la résolution 2231 du Conseil de sécurité
de l'ONU. 

Le JCPOA est devenu un élément clé
du système international de non-prolifé-
ration nucléaire, un facteur positif im-
portant pour le maintien de la paix et de
la stabilité régionales et mondiales, et une
bonne pratique pour résoudre les pro-
blèmes régionaux par des approches mul-
tilatérales", a-t-elle ajouté. 

"Malheureusement, ces dernières an-
nées, les Etats-Unis ont maintenu l'uni-
latéralisme, renoncé à leurs obligations
internationales et se sont retirés des traités
et des organisations", a indiqué Mme Hua,
ajoutant que "la partie américaine s'était
retirée du JCPOA en mai 2018 et avait
contrecarré la mise en œuvre de l'accord
par les autres parties". 

"Une violation aussi claire de la résolu-
tion 2231 du Conseil de sécurité de l'ONU
a conduit à une tension continue sur la
question du nucléaire iranien. 

Actuellement, les Etats-Unis tentent de
miner davantage le JCPOA en faisant pres-
sion pour la prolongation de l'embargo
du Conseil de sécurité sur les armes contre
l'Iran et en menaçant d'activer le méca-
nisme de rétablissement rapide des sanc-
tions", a-t-elle déclaré. 

Selon la porte-parole, la Chine "pense
que la préservation et la mise en œuvre
du JCPOA est la bonne façon de résoudre
la question du nucléaire iranien. 

La réduction des engagements par l'Iran
est le résultat de la pression maximale
exercée par les Etats-Unis ". 

Les parties au JCPOA "devraient ren-
forcer le dialogue et la consultation dans
le cadre de la Commission mixte, chercher
une solution au différend sur les engage-
ments dans une approche progressive et
réciproque, et rétablir l'équilibre des droits
et des obligations en vertu du JCPOA", a-
t-elle indiqué. 

Les parties "doivent soutenir le renfor-
cement du dialogue et de la coopération
entre l'Agence internationale de l'énergie
atomique (AIEA) et l'Iran afin de résoudre
de manière appropriée la question de sau-
vegarde dès que possible", a déclaré M.
Hua. Elle a appelé la communauté inter-
nationale à "s'opposer conjointement aux
Etats-Unis qui poussent le Conseil de sé-
curité à prolonger ou à rétablir des sanc-
tions contre l'Iran" et à "exhorter les Etats-
Unis à revenir sur la bonne voie en ce qui
concerne le respect du JCPOA et de la ré-
solution du Conseil de sécurité".

APS

PALESTINE 
La Jordanie renouvelle son rejet 
du plan d’annexion israélien 
de terres palestiniennes 

Il a fait ces déclara-
tions lors de deux réu-
nions distinctes, tenues
lundi, avec les présidents
et les membres des com-
missions des affaires
étrangères et de la dé-
fense de la Chambre des
communes au Parle-
ment britannique, à tra-
vers la vidéoconférence,
a rapporté l'agence de
presse jordanienne Pe-
tra. 

Le roi Abdallah II a
réaffirmé "la position
ferme" de la Jordanie sur

la question palestinienne
et "la nécessité de par-
venir à une paix globale
et juste sur la base d'une
solution à deux Etats,
avec l'établissement d'un
Etat palestinien indépen-
dant, souverain et viable
sur la ligne du 4 juin
1967, avec El Qods-Est
pour capitale". 

Le souverain jorda-
nien a en outre "salué la
position du Royaume-
Uni sur la question pa-
lestinienne et ses efforts
pour parvenir à la paix".

Le chef de la diplomatie russe, Ser-
gueï Lavrov et le secrétaire d'Etat amé-
ricain Mike Pompeo ont eu lundi une
conversation téléphonique au sujet des
préparatifs d'un sommet des cinq mem-
bres permanents du Conseil de sécurité
des Nations Unies, a déclaré le ministère
russe des Affaires étrangères dans un
communiqué. 

"Les deux hauts diplomates ont dis-

cuté en détail des préparatifs d'une réu-
nion initiée par la Russie des dirigeants
des pays membres permanents du
Conseil de sécurité de l'ONU. 

Les parties ont échangé leurs points
de vue sur le maintien de la stabilité
stratégique dans le cadre des prochaines
réunions des groupes de travail russo-
américains sur les questions politico-
militaires", indique le communiqué. 

En outre, MM. Lavrov et Pompeo ont
évoqué des questions concernant le rè-
glement des conflits dans certaines ré-
gions du monde, y compris l'Afghanis-
tan, la Libye et la Syrie, précise le do-
cument. 

D'autres questions urgentes de
l'agenda international et des problèmes
de relations bilatérales ont également
été abordés, ajoute-t-il. 

Des militaires d'une pa-
trouille russo-turque ont été
blessés mardi dans l'explo-
sion d'une bombe au passage
de leurs véhicules dans le
nord-ouest de la Syrie, a in-
diqué le ministère russe de
la Défense dans un commu-
niqué. L'engin a explosé à
08H50 (05H50 GMT) au pas-
sage du convoi sur l'autoroute
M4, dans la sud d'une zone
de désescalade située dans

la province d'Idleb, dominée
par des groupes terroristes. 

"Deux véhicules blindés,
l'un russe, l'autre turc, ont
été touchés". Trois Russes
ont été "légèrement blessés",
a ajouté le ministère, en fai-
sant état de blessés parmi les
forces turques, mais sans
donner plus de précisions. 

La Russie et la Turquie
ont lancé des patrouilles
communes en mars après un

accord de cessez-le-feu des-
tiné à mettre fin aux combats
dans et autour d'Idleb en Sy-
rie. L'Observatoire syrien des
droits de l'Homme (OSDH)
a indiqué que "plusieurs dé-
tonations" avaient été enten-
dues "lors du passage de la
patrouille dans un village au
nord-est d'Ariha liées à l'ex-
plosion d'un engin" qui aurait
"blessé au moins trois soldats
russes". L'explosio n a eu lieu,

selon le directeur de l'OSDH
Rami Abdel Rahman, "mal-
gré d'intenses opérations de
ratissage menées par les
forces turques 24 heures
avant le lancement de la pa-
trouille conjointe sur la route
qui sépare les zones contrô-
lées par les factions" insur-
gées "de celles contrôlées par
les forces gouvernementales,
en application du cessez-le-
feu". 

Sept enfants et deux femmes ont été
tués dans une frappe aérienne qui a
également blessé quatre civils à Hajjah,
dans le nord du Yémen en guerre, a
annoncé lundi le Bureau de la coordi-
nation des affaires humanitaires des
Nations unies (Ocha). 

Située près de la capitale Sanaa, Haj-
jah est une ligne de front entre les forces
du gouvernement, appuyées par une
coalition militaire dirigée par l'Arabie
saoudite, et les éléments du mouvement
Ansarullah (Houthis), qui contrôlent
une partie du nord, dont Sanaa, depuis
2014. 

"Les premiers rapports de terrain
indiquent que le 12 juillet, une frappe
aérienne a tué sept enfants et deux
femmes", a déclaré l'Ocha dans un com-
muniqué. 

"Deux autres enfants et deux femmes
ont été blessés", a ajouté le bureau, pré-
cisant qu'ils avaient été hospitalisés. 

"Il est incompréhensible qu'au milieu
de la pandémie de Covid-19, au moment
où les options pour un cessez-le-feu
sont sur le point de se concrétiser, les
civils continuent d'être tués au Yémen",
a regretté Lise Grande, coordinatrice
humanitaire de l'ONU pour le Yémen. 

Les parties au conflit sont accusées
par les experts onusiens d'av oir commis
une "multitude de crimes de guerre". 

L'Arabie saoudite, qui contrôle l'es-
pace aérien et mène des frappes aé-
riennes, a été à plusieurs reprises ac-
cusée de bavures contre les civils. 

Lundi, la coalition qu'elle dirige a
reconnu la "possibilité de pertes civiles"
lors d'une opération ciblant les Houthis
le 12 juillet à Hajjah. 

Le dossier a été transféré à une
équipe chargée d'examiner ce type d'"in-
cidents". 

La coalition a par ailleurs annoncé
que ses forces "ont intercepté et détruit

sept drones et quatre missiles balis-
tiques" lancés par les Houthis vers l'Ara-
bie saoudite, dans une tentative de cibler
"des civils et des biens à caractère civil". 

Près de 1.000 victimes civiles liées
au conflit ont été signalées au cours
des six premiers mois de 2020, a précisé
l'Ocha. 

Le conflit a fait des dizaines de mil-
liers de morts, dont une majorité de
civils, selon les organisations humani-
taires. 

L'ONU qualifie la situation au Yémen
de pire crise humanitaire au monde,
avec près de 80% de la population, soit
plus de 24 millions d'habitants, ayant
besoin d'une forme d'aide et de pro-
tection. 

Le pays risque de se retrouver de
nouveau au bord de la "famine" et l'ONU
n'a pas les "ressources nécessaires" pour
prévenir la catastrophe, avait averti la
semaine dernière Lise Grande. 

Le roi de Jordanie, Abdallah II, a réaffirmé que "toute action unilatérale israélienne
visant à annexer des terres en Cisjordanie occupée est inacceptable" et "compromettrait
les chances de parvenir à la paix et à la stabilité" au Moyen-Orient, rapportent des
médias.

ONU 
Lavrov et Pompeo discutent des préparatifs du
sommet des membres permanents du Conseil de
sécurité de l'ONU 

SYRIE 
Une patrouille russo-turque visée par une explosion,
trois blessés

YÉMEN
Sept enfants et deux femmes tués dans une frappe
aérienne



Sous l'imposant bâtiment du
Nacional Monte de Piedad, au
milieu de la place centrale de
Mexico, se cachaient des sols
en dalles de basalte correspon-
dant à un espace ouvert dans
le palais d'Axaygatl, le "tlatoani"
(souverain aztèque) de Tenoch-
titlan entre 1469 et 1481, père
du monarque Moctezuma, un
des derniers rois de l'empire
aztèque. 

Durant les fouilles, ont été
également découverts les restes
de la résidence principale de
Cortes, qui a ensuite abrité la
première assemblée adminis-
trative de la Nouvelle Espagne. 

Cette découverte a été réali-
sée durant les travaux de ren-
forcement du bâtiment du
Monte de Piedad, vieux de trois
siècles. 

Dans une salle adjacente à
la zone des travaux, les archéo-
logues Rai Barrera et José Maria
Garcia ont effectué des fouilles
intensives, mettant au jour les
restes d'une pièce de cinq mè-
tres sur quatre, faite de pierres
de taille et de tezontle, une
sorte de pierre volcanique
rouge. 

"Des analyses ultérieures
nous ont permis de conclure
que c'était la maison d'Hernan
Cortes, après la chute de
Mexico-Tenochtitlan en 1521",

a déclaré dans un communiqué
l'Institut National d'Anthropo-
logie et d'Histoire (INAH). 

Sous la maison de Cortes, à
plus de trois mètres de profon-
deur, ont été trouvés les restes
d'un autre étage de dalles de
basalte, mais de l'époque pré-
hispanique. 

Les experts soutiennent que
"cela faisait partie d'un espace
ouvert de l'ancien palais d'Axay-
catl, probablement un patio",
a ajouté l'INAH. 

Barrera et Garcia soulignent
que ces vestiges du début de la
vice-royauté correspondent à
des matériaux réutilisés du pa-

lais d'Axaycatl qui, comme d'au-
tres bâtiments de l'enceinte sa-
crée de Tenochtitlan, ont été
détruits par les Espagnols et
leurs alliés indigènes. 

Ces sols préhispaniques
"étaient les mêmes que ceux
que les envahisseurs espagnols
et leurs alliés ont parcourus
lorsqu'ils sont arrivés à Te-
nochtitlan le 8 novembre 1519",
note Barrera. 

Les sous-sols du centre his-
torique de la capitale mexi-
caine, où l'ancienne Tenoch-
titlan a été construite, restent
une source inépuisable de dé-
couvertes archéologiques. 

Le ministère de la Poste et des Télé-
communications a annoncé dimanche
la prorogation jusqu'au 18 juillet au
lieu du 12 juillet courant, des délais de
réception des candidatures au Concours
du meilleur design de timbre-poste il-
lustrant la récupération par l'Etat al-
gérien de restes mortuaires des martyrs
des révoltes populaires. "A la demande
de personnes souhaitant participer au
Concours du meilleur design de tim-
bre-poste illustrant la récupération par
l'Etat algérien de restes mortuaires des

martyrs des révoltes populaires, et afin
de redonner une chance à nos chers
concitoyens de participer au concours,
le ministère de la Poste et des Télé-
communications fait part de la prolon-
gation des délais de réception des can-
didatures jusqu'au 18 juillet 2020", a
précisé le ministère dans un commu-
niqué. Le ministère a en outre rappelé
les détails de la participation au
concours destiné aux deux tranches
d'âge : les enfants de moins de 16 ans et
les adultes, invitant les candidats à

adresser leurs contributions vi a le mail
suivant: communication@mpttn.gov.dz,
en mentionnant le nom, le prénom,
l'âge, l'adresse et le numéro de télé-
phone. "L'auteur de la meilleure concep-
tion sélectionnée pour chaque catégorie
par une commission spécialisée, formée
en coordination avec le Secrétariat d'Etat
chargé de l'industrie cinématogra-
phique et de la production culturelle,
se verra attribuer une récompense fi-
nancière, alors que les lauréats de la
deuxième et troisième place bénéficie-

ront, dans la catégorie des moins de
16, d’une distinction particulière visant
à les encourager à développer leur talent
créatif", indique le ministère. Ce timbre,
rappelle-t-on, immortalisera la récu-
pération des restes mortuaires de 24
Chahid dont des chefs de révoltes po-
pulaires, à l’instar du Chahid Mohamed
Lamjad Ben Abdelmalek, plus connu
sous le nom de "Cherif Boubaghla" et
du Chahid de la Révolte des Zaâtcha,
Cheikh Ahmed Benbouziane.

APS

MEXIQUE 
Découverte à Mexico d'un palais
Aztèque, demeure de Cortes

COOPÉRATION
INTERSECTORIELLE 
Mme Bendouda s'entretient
avec le ministre délégué
chargé de la
microentreprise 

La ministre de la Culture et des Arts, Malika Bendouda
s'est entretenue lundi à Alger avec le ministre délégué
auprès du Premier ministre chargé des micro-entreprises,
Nassim Diafat sur les voies et moyens à même de renforcer
la coopération entre les deux secteurs, selon un commu-
niqué du ministère de la Culture. 

Les deux parties ont convenu lors de cette rencontre
dans le cadre de la "concertation gouvernementale" à
"créer une dynamique culturelle institutionnelle" en s'ou-
vrant sur les micro-entreprises activant dans le domaine
culturel. 

Il s'agit aussi d'inciter les jeunes à concrétiser leurs
projets en les aidant à entrer dans le monde des micro-
entreprises dans tous les domaines culturels offerts, a
ajouté la même source. 

Dans ce cadre, Mme Bendouda a instruit ses services
de former "un groupe de travail" au niveau du ministère
de la Culture et des Arts à l'effet de préparer le lancement
d'un projet et la réception des candidatures des jeunes
désirant créer des micro-entreprises dans les domaines
culturels. 

Un ancien palais aztèque qui fut la demeure du conquistador espagnol
Hernan Cortes, a été découvert sous un bâtiment emblématique du centre
de Mexico, a indiqué lundi une source gouvernementale. 
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CONCOURS DU MEILLEUR DESIGN DE TIMBRE-POSTE ILLUSTRANT 
LA RÉCUPÉRATION DES RESTES DES HÉROS DES RÉVOLTES POPULAIRES

Les délais de participations prolongés

HISTOIRE

Le célèbre artiste plasticien
algérien Hamza Bounoua a si-
gné un spectacle de calligraphie
arabe lumineuse dont la toile
de fond sont les rues de la com-
mune d’Alger centre, annonce
le Théâtre d’Alger centre sur
sa page Facebook. 

Baptisé "Hourof El Jenna"
(Lettres de Paradis), ce spec-
tacle qui sublime des photo-
graphies par la calligraphie
arabe lumineuse vient relancer
la scène culturelle en temps de
Coronavirus, qui a paralysé
toutes les activités culturelles

en Algérie. Le spectacle riche
en images artistiques réunit
subtilement la sacralité de la
lumière et l’authenticité de la
calligraphie arabe dans un es-
pace ouvert inanimé. 

Ces illustrations lumineuses,
qui habillent le vide et l’obs-
curité de la ville d’Alger, font
oublier un tant soit peu la
conjoncture difficile que tra-
verse l’Algérie et le monde en-
tier. Par ailleurs, ce travail ar-
tistique permet de véhiculer
une image revalorisante de la
capitale en mettant en exergue

la beauté de son urbanisme et
la singularité de son architec-
ture en tant que ville méditer-
ranéenne par excellence. 

L’expérience servira certai-
nement, via les réseaux sociaux

et autres supports de commu-
nication, à la promotion de la
ville d’Alger, dont la lumière a
été pérennisée dans de nom-
breuses œuvres d’arts plas-
tiques à travers les siècles. 

CALLIGRAPHIE ARABE 
"Hourof El Jenna", un spectacle lumineux



A travers des investisse-
ments et partenariats, le Fonds
pour la numérisation de l'Inde
de Google ambitionne notam-
ment de faciliter l'accès à l'in-
formation sur internet dans
les langues indiennes et de
faire davantage bénéficier la
société et l'économie indiennes
des technologies numériques,
ont ajouté les mêmes sources. 

"Il ne fait aucun doute que
nous faisons face à un moment
difficile aujourd'hui, en Inde
et à travers le monde. 

Les doubles défis à notre
santé et à nos économies nous
ont forcés à repenser la façon
dont nous travaillons et vi-
vons", a déclaré Sunder Pichai,
le PDG de Google, lors d'un
événement virtuel de Google
India. 

"Mais ces temps difficiles
peuvent mener à d'incroyables
moments d'innovation", a
ajouté M. Pichai, lui-même
d'origine indienne, selon des
propos publiés sur le blog de
l'entreprise améric aine. 

Le PDG de Google s'est en-
tretenu lundi par vidéoconfé-
rence avec le Premier ministre

indien Narendra Modi pour
l'informer de cet investisse-
ment. 

Au cours de cette discussion,
le chef de gouvernement a évo-
qué les inquiétudes liées à la
confidentialité des données en
ligne et appelé les entreprises
de l'internet "à travailler à com-
bler ce déficit de confiance",
selon un communiqué diffusé
par ses services. 

Avec une population jeune
et de plus en plus connectée à
internet, le géant d'Asie du Sud

représente un marché pro-
metteur pour les géants de
l'internet qui, de Facebook à
Amazon, y ont investi des mil-
liards de dollars ces dernières
années. 

Facebook a annoncé en avril
dernier un investissement de
5,7 milliards de dollars dans
Jio Platforms, filiale numé-
rique du conglomérat Reliance
Industries, qui devrait lui per-
mettre d'investir le e-com-
merce en Inde, l'un des mar-
chés prioritaires pour Amazon. 

INTERNET
Le groupe américain Google va
investir 10 milliards de dollars en Inde
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Le groupe américain de l'internet Google a annoncé lundi un
investissement de 10 milliards de dollars en Inde au cours des cinq à sept
prochaines années, pour accélérer l'économie numérique du pays de 1,3
milliard d'habitants, ont rapporté des médias locaux.
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TUNISIE
Signature d’accord pour la
mise en place la première
centrale solaire flottante

La Société tunisienne d’électricité et du gaz a signé un accord
avec la compagnie française International Qair pour la mise en
place de la première centrale solaire flottante du pays. 

L’infrastructure qui utilisera la technologie photovoltaïque,
sera implantée dans la localité de Berges-du-Lac et aura une
capacité de production de 200 KW. Elle est prévue pour entrer
en service fin 2021. Le projet bénéficiera du financement du
Fonds d’aide au secteur privé (FASEP) de la direction générale
du Trésor français. 

Cette infrastructure dont la mise en œuvre sera lancée sous
peu servira de pilote pour évaluer la capacité du pays à reproduire
ce type de centrales à plus grande échelle. La compagnie française
Qair a également obtenu, la construction en Tunisie, d’une cen-
trale solaire de 10 MW qui sera implantée dans le gouvernorat
de Kasserine. Pour rappel, la Tunisie s’est donnée pour objectif
de produire 30 % de son électricité grâce au renouvelable d’ici
2030.

CHINE 
Une campagne contre les
contenus en ligne
préjudiciables pour les
mineurs

Le régulateur chinois de l'Internet a lancé une campagne
visant à assainir l'environnement en ligne pour les mineurs
pendant leurs vacances d'été annuelles, a rapporté lundi l'Agence
Chine nouvelle. 

Cette campagne de deux mois ciblera les contenus préjudi-
ciables sur les plates-formes d'apprentissage en ligne, comprenant
des animations et des jeux indésirables qui incitent les mineurs
à payer, a précisé l'Administration du cyberespace de Chine.
L'administration a invité "les internautes et les médias à être vi-
gilants et à donner des conseils".

APS
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Programme de la soirée

Malcolm confie ses
doutes à propos de Eve à
sa sœur qui se montre
attentive et pleine de
bons conseils. Le consul-
tant demande néan-
moins à Dani de faire
quelques recherches
discrètes sur la jeune
femme. Parallèlement,
il enquête avec le reste
de l'équipe sur le meur-
tre d'un riche héritier
survenu à son domicile.
Le défunt était marié à
une célèbre influen-
ceuse qui vient tout juste
d'accoucher de leur
bébé. Les policiers ont
plusieurs suspects. Mal-
colm pense quant à lui
que le crime n'était pas
prémédité. 

21:05

Prodigal Son

21:05 21:05 21:05

Lila néglige son travail à
la cordonnerie, ce qui
provoque des tensions
avec son père et son frère.
Elle décide de ne pas
quitter l'appartement fa-
milial durant les fêtes de
Noël, au grand dam de
ses amis. Inquiet, Pas-
quale vient lui rendre vi-
site. De son côté, Mar-
cello Solara se rapproche
de son père afin de de-
mander sa main. De son
côté, Elena effectue des
brillantes études au col-
lège. Elle reçoit le pre-
mier prix de dissertation. 

Ce jeu de piste géant se dé-
roule à la pointe sud de
l’île de beauté, de Porto
Vecchio à Bonifacio en
pensant par Figari, Bi-
talza et la plage paradi-
siaque de Santa Giulia.
Les deux candidats sont
Mathis, 33 ans, qui vient
de Bruxelles et Anne-Lise,
49 ans, de Roanne. Ils doi-
vent résoudre trois
énigmes. La première
porte sur un escalier re-
marquable, la deuxième
sur un oriu, un abri de
berger, et la troisième sur
un pin parasol remarqua-
ble. Ils gagneront ainsi des
indices pour trouver la
Rose des vents qui conduit
au trésor. 

23:25

Les coulisses de Stéréo
Top, des petits modules
humoristiques dans les-
quels Alex Lutz et Bruno
Sanches revisitent les
grandes tendances musi-
cales des années 60, 80,
90 et 2000 à travers des
clips et des scopitones
amusants et drolatiques
dans lesquels ils se met-
tent en scène. De la pé-
riode yé-yé des années
1960, en passant par le
disco qui a marqué la
décennie 1970 ou encore
la new wave des années
1980, ils y incarnent tour
à tour des artistes, musi-
ciens ou encore des pré-
sentateurs télé... A noter
que dans chaque module
un invité est grimé. 

Samouraï-Sudoku n°2507
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

Le silence seul est le
souverain mépris.

Charles-Augustin

Jeux
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t :
 

1 - Bien écrasée
2 - Parsemé de points brillants - Consistant
3 - Mobilisations de créances
4 - Capone pour ses proches - Volatile cou-
reur - Entre le titre et la matière
5 - Paraître trés nettement - Trés dépouillé
6 - Sorte d'enzyme - Composé de récits
7 - Arbrisseau joliment fleuri - Aviation d'ou-
tre Manche
8 - Diffusé - Rivière de Chine
9 - Juste avant les ides - Chétif
10- Faucon mâle - Brillant pilote

H
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m
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t:
 

Stereo Top : les
coulisses d'un succès Zone interdite

Mots croisés n°2507
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L'amie prodigieuse

Pendant une année, quatre
familles ont été suivies dans
leur changement de vie. A 47
ans, Jean-Christophe décide
de réaliser son rêve avec sa
bien-aimée Aurore et sa pro-
géniture : vivre sur un voi-
lier et faire le tour du
monde. Trentenaires pari-
siens, François et Charlotte
ont quitté leur job en or
pour créer une entreprise de
recyclage aux Philippines,
en Asie du Sud-Est. Mais
avec trois petits, l'aventure
se révèle plus périlleuse que
prévu. Après avoir postulé
via Internet pour un emploi
à Tahiti, Grégory part dans
la foulée s'installer en Poly-
nésie française avec les
siens. Clerc de notaire en ré-
gion parisienne, Jessica
souffrait de ne pas voir
grandir ses enfants. Aussi a-
t-elle démissionné pour lan-
cer un camion ambulant
qui propose la vente de cos-
métiques bio. 

La carte aux trésors

A - Explosent en série
B - Bénéfiques - Pronom trés personnel
C - Groupe de denrées - Répète sans trêve
D - Changes de couleur - Sortir de sa timidité
E - Râpons jusqu'au bout - Elément 21
F - Ne ferait pas rire
G - Différent - Article de souk
H - Terme de tennis - Prêt à s'énerver
I - Gardera à l'oeil - Résidence de fleuve
J - Centre du temple grec - Petit groupe musical
K - Support de quille - Ne voulut pas admet-
tre - La note du chef
L - Haletants 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1207
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NBA 
Westbrook et
deux autres
joueurs testés
positifs au
coronavirus

Le meneur vedette des Houston
Rockets, Russell Westbrook, a été testé
positif au COVID-19, tout comme deux
joueurs déjà arrivés à Orlando pour la
reprise du championnat NBA fin juillet
en Floride, ont annoncé lundi le joueur
et la NBA. Nommé meilleur joueur (MVP)
de NBA en 2017, Westbrook a aussi rassuré
ses fans sur Twitter: «Je me sens bien
actuellement, je suis en quarantaine et
j'ai hâte de rejoindre mes coéquipiers
dès que j'en aurai l'autorisation. Prenez
ce virus au sérieux, portez un masque»,
a écrit le joueur de 31 ans. 

Cette annonce par l'une des stars du
basket nord-américain intervient alors
que des joueurs ont commencé à arriver
à Orlando (Floride) pour le camp d'en-
traînement qui va précéder la reprise
de la NBA, le 30 juillet, dans la «bulle»
de Disney World, après quatre mois de
pause forcée par la pandémie de coro-
navirus. Des tests ont déjà été pratiqués
sur 322 joueurs arrivés au NBA Campus
de Disney World depuis le 7 juillet, dont
deux se sont révélé positifs. Les deux
joueurs, dont le nom ou le club n'ont
pas été précisés, ont ensuite quitté Disney
World pour s'isole r chez eux ou ailleurs. 

Comme Westbrook, deux autres
joueurs des Rockets ne sont pas encore
partis pour Orlando: James Harden et
l'international camerounais Luc Mbah
a Moute, mais Houston n'a pas donné
d'explication à leur sujet. 

L'entraîneur des Rockets, Mike D'An-
toni, avait indiqué dimanche que West-
brook, Harden et Mbah a Moute devaient
«travailler à domicile. Nous les attendons
d'ici quelques jours. On ne sait jamais,
mais on pense les retrouver d'ici le milieu
de la semaine. Ils vont arriver». West-
brook et les deux nouveaux joueurs an-
noncés lundi par la NBA ont rejoint une
liste de 19 joueurs de la NBA testés positifs
au COVID-19 depuis le 1er juillet. Cette
liste comprend aussi Kevin Durant (Broo-
klyn), Marcus Smart (Boston) et deux
vedettes des Utah Jazz, Donovan Mitchell
et le Français Rudy Gobert. 

Le marathon de
Chicago annulé

Le marathon de Chicago, prévu le 11
octobre, a été annulé à cause de la pan-
démie de nouveau coronavirus, ont an-
noncé lundi les organisateurs. La déci-
sion d'annuler la course a été prise
conjointement par les organisateurs et
la mairie de Chicago, a-t-on précisé de
même source. De nombreux marathons
ont été annulés en raison de la pandémie
de Covid-19, notamment ceux de New
York, Boston, Dublin et Paris. Le mara-
thon de Londres a pour le moment été
reporté au 4 octobre.

CANOË-KAYAK 
L’Algérie candidate à l’organisation 
du tournoi qualificatif

La Fédération algérienne de boxe
(FAB) a décidé de mettre fin à la saison
sportive 2019-2020, toutes catégories
confondues, vu les «risques importants
de transmission et de propagation de la
pandémie de COVID-19», annonce lundi
l'instance. 

«Conformément à la recommandation
du ministère de la Jeunesse et des Sports,
en collaboration avec le Comité scienti-
fique de suivi de la pandémie de coro-
navirus et vu le caractère imprévisible

de l'évolution de la situation épidémio-
logique, marquée par une recrudescence
importante des cas au niveau national,
la FAB a décidé de mettre fin aux com-
pétitions sportives dont le Championnat
d'Algérie et la Coupe d'Algérie», indiqué
la fédération dans un communiqué. 

Concernant la préparation des athlètes
qualifiés aux Jeux olympiques de Tokyo,
reportés à l'été 2021, ou susceptibles
d'être qualifiés, il a été décidé par le mi-
nistère de la Jeunesse et des Sports d'au-

toriser la reprise des stages et regrou-
pements «avec le strict respect du pro-
tocole sanitaire». 

A cet effet, le Centre national de mé-
decine du sport (CNMS) sera chargé de
la mise en œuvre du protocole sanitaire,
relatif aux athlètes concernés. 

L'ensemble des activités sportives,
toutes disciplines confondues, sont sus-
pendues en Algérie depuis le 16 mars
dernier en raison du COVID-19, rap-
pelle-t-on. 

La Fédération algérienne des sociétés d’aviron et de canoë-kayak (FASACK) est candidate
à l'organisation du tournoi pré-olympique pour l'Afrique de la spécialité slalom de
canoë-kayak monoplace (en eau vive), a-t-on appris de l’instance fédérale. 

BOXE
Fin de la saison sportive 2019-2020

Les présidents des Ligues
de cyclisme d'Alger et de Sétif,
Messaoud Daoud et Fayçal
Dekhili, ont écopé d'une sus-
pension de 24 mois, rehaussée
d'une amende de 100.000 DA
chacun, pour «mauvais com-
portement» lors de l'Assem-
blée générale (AG) de la Fé-
dération algérienne de cy-
clisme (FAC), a indiqué lundi
cette instance. 

Sanctionné par la FAC juste

après les faits, le 22 février
dernier, Daoud Messaoud
avait fait appel de cette déci-
sion, mais la Commission de
recours, après étude du dos-
sier, a finalement entériné la
première décision prise par
la Commission de discipline,
selon la même source. 

Dans son verdict, la Com-
mission de discipline s'était
basée sur le fait que «Mes-
saoud Daoud avait quitté les

travaux de l'AG de la FAC d'une
manière provocante, en man-
quant de respect à l'assistance,
dont deux représentants de
la tutelle», peut-on lire dans
le procès verbal, dont une co-
pie a été transmise à l'APS. 

Pour rappel, Messaoud
Daoud avait déjà été suspendu
un an par la Fédération algé-
rienne de cyclisme en août
2019 «pour atteinte à la stabi-
lité» de cette instance. 

Il avait an noncé trois mois
plus tard avoir obtenu gain
de cause auprès du Tribunal
algérien du règlement des li-
tiges sportifs (TARLS). 

Messaoud Daoud était ac-
cusé d'avoir outrepassé ses
prérogatives, en invitant un
club espagnol à participer au
Grand-Prix cycliste d'Alger
qu'il souhaitait organiser,
alors qu'à ce moment-là, la
FAC était encore en veilleuse. 

CYCLISME 
2 ans de suspension pour les présidents des Ligues
d'Alger et de Sétif 

JO-2020 (CORONAVIRUS)
«Les jeux risquent d'être réduits»

Le président du Comité olympique ja-
ponais ( JOC) Yasuhiro Yamashita, a an-
noncé mardi que les Jeux olympiques
JO-2020 de Tokyo, reportés à l'été 2021
en raison de la pandémie de nouveau
coronavirus (Covid-19), risquaient d'être
réduits et organisés d'une manière sim-
plifiée. 

«Les Jeux, que j'ai connus auparavant,
(avaient l'habitude d'être) magnifiques
et extravagants. Mais je ne pense pas que
le concept de ces Jeux poursuivra ces ob-
jectifs. La première priorité est d'être en

sécurité», a déclaré Yamashita, cité par
les médias locaux. Le dirigeant japonais,
ancien champion olympique (1984) et
champion du monde (quatre fois entre
1979 et 1983) de judo, a également reconnu
que la pandémie faisait souffrir finan-
cièrement le Comité olympique japonais.
«En ce qui concerne la prochaine année
fiscale, (la situation financière du JOC)
sera assez difficile. Je pense qu'il est fort
possible que nous devions envisager
d'emprunter de l'argent», a-t-il ajouté.
Yasuhiro Yamashita avait été nommé à

la tête du JOC l'année dernière. Il a éga-
lement déclaré mardi qu'un tel change-
ment dans un pays, qu i aurait dû ac-
cueillir les Jeux Olympiques un an plus
tard, est une situation «qui ne devrait
pas se produire». Le Comité international
olympique (CIO) avait annoncé en mars
dernier sa décision de reporter les JO-
2020 à 2021, en raison de la pandémie du
Covid-19, une première en temps de paix.
Les JO se dérouleront du 23 juillet au 8
août 2021.

APS

Le tournoi qualificatif aux
Jeux de Tokyo-2020 devait se
dérouler à Huningue (France)
en mars dernier, sur décision
de la Fédération internatio-
nale de canoë (ICF), mais n'a
finalement pu avoir lieu en
raison de la pandémie de co-
ronavirus (Covid-19). 

«Comme la pandémie a re-
tardé les JO d’une année et
par là même le tournoi qua-
lificatif, on s’est concerté avec
les fédérations nationales afri-
caines par visioconférence
pour exprimer notre refus de
voir les qualifications se dé-
rouler en dehors de l’Afrique»,
a expliqué à l’APS le président
de la FASACK, Abdelmadjid
Bouaoud. 

A partir de là, un appel à
candidatures a été lancé par
l’ICF. 

Outre l’Algérie, trois autres
pays seront en course pour
gagner le privilège d’abriter
le tournoi qualificatif olym-
pique/Afrique de la spécialité
slalom de canoë-kayak en eau
vive. 

Il s’agit de l’Egypte, la Na-
mibie et l ’Afrique du Sud. 

«On aimerait bien obtenir
l'organisation de cet événe-
ment, ce qui devrait booster
la discipline de slalom en eau
vive, très spectaculaire et at-
tractive. Ca nous permettrait
aussi de donner une bonne
image sur l’Algérie, tant sur
le plan organisationnel que
sportif et touristique», a sou-
ligné le président de l’instance
fédérale. Néanmoins, l’objectif

de la FASACK n’est pas de se
contenter d’abriter la compé-
tition, mais aussi qualifier «un
ou deux» athlètes aux JO, outre
les trois tickets déjà arrachés
(deux en aviron et un autre
au canoë). 

«Obtenir ou pas l'organi-
sation de l’événement ne doit
pas nous faire oublier notre
objectif principal qui est la
qualification aux JO. 

Nous avons de fortes
chances de réussir ce pari», a
espéré Bouaoud. 

Pour réaliser cet objectif,
la fédération algérienne
compte sur ses binationaux
évoluant en France dont Mo-
hamed Saïd Bekkadour (CKC
Vallée de l’Ain) et Anaïs Mou-
houb (ASCPA Strasbourg),
deux athlètes dont on dit beau-
coup de bien. 
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ACCOMPAGNEMENT DES
CLUBS PROFESSIONNELS 
L’ESS refuse de signer
la convention
tripartite

L'ES Sétif a refusé de signer la convention tri-
partite, liant le club avec le cabinet d’expertise
"Kaizen Academy" et la Direction de contrôle de
gestion et des finances (DCGF) de la Fédération
algérienne de football (FAF), invoquant des "consi-
dérations d’ordre objectif". 

"Le Conseil d’administration de l’ESS, à sa
tête le président Azzedine Arab, a refusé de signer
la convention tripartite avec le cabinet d'expertise
"Kaizen Academy" et la DCGF, pour des considé-
rations d’ordre objectif, en plus de la situation
saine de la SSPA "Black Eagles", a indiqué l’ESS
dans un communiqué publié dimanche soir sur
sa page Facebook. 

La convention tripartite s'inscrit dans le cadre
de la mise en oeuvre des mesures décidées par
la FAF, au titre de l'accompagnement des clubs
professionnels pour l’obtention d’une certification
de la norme ISO 9001. 

"L’ancien secrétaire général du club, Hassan
Senoussaoui, a présenté samedi le bilan financier
relatif au premier semestre de l’année 2019, ce
qui va permettre de débloquer les subventions
gelées au niveau du trésor public. 

Le commissaire aux comptes avait refusé de
valider le transfert de l'argent dans les comptes
du club amateur, en l’absence du bilan financier",
a souligné l’Entente. Sept clubs de la Ligue 1 ont
signé jusque-là la convention tripartite. Il s’agit
du MC Alger, du CR Belouizdad, de l'AS Aïn M'lila,
du NC Magra, de l’USM Bel-Abbès, du Paradou
AC et récemment de l’USM Alger. 

Avec plus d'un million de certificats dans le
monde, ISO 9001 reste la norme de management
la plus déployée et reconnue au plan international. 

Elle constitue un socle pour optimiser le fonc-
tionnement interne, maîtriser les activités, dé-
tecter les signaux du marché, réduire les coûts
et gagner en compétitivité. 

Rabah Madjer dans le
Top 100 des plus
grands footballeurs de
l'histoire 

L'ancien capitaine de la sélection algérienne,
Rabah Madjer, figure dans le Top 100 des plus
grands joueurs de football de l'histoire, sélec-
tionnés par les rédactions des sites spécialisés
"Sports.fr" et "Football.fr". 

"Signe de son grand talent, le buteur algérien
a réussi à s'exporter au Portugal et en Espagne
dans les années 80. 

En plus d'avoir donné son nom à un geste
spectaculaire pour passer à la postérité, il s'est
surtout construit un joli palmarès, jusqu'à rem-
porter la Coupe d'Europe des clubs champions
en 1987", écrit le média français. 

Outre Madjer (97e), cinq autres footballeurs
africains figurent dans le Top 100 des plus grands
footballeurs de l'histoire : Salif Keita (Mali/95e),
Yaya Touré (Côte d'Ivoire/92e), Roger Mila (Ca-
meroun/91e), George Weah (Liberia/51e) et Samuel
Eto'o (Cameroun/50e). 

Roi de la discipline, le Brésil, fort de ses cinq
triomphes en Coupe du monde, est bien sûr al-
lègrement représenté parmi les élus. 

Quinze membres de la "Seleçao" y figurent
ainsi, dont deux aux cinq premiers rangs. 

Une proportion que l’Argentine partage dans
les hautes sphères, malgré un nombre d’éléments
limité à six dans ce Top 100. 

Sept Espagnols, sept Britanniques, neuf Alle-
mands, neuf Néerlandais et dix Italiens sont éga-
lement affichés au tableau d’honneur. 

Si certains joueurs ont fait consensus, d’autres
ont fait débat selon leur situation dans le classe-
ment. "Tous néanmoins méritent leur place dans
ce Top 100 des meilleurs", souligne la même
source.

APS

ALGÉRIE 
La FAF fait le point sur le
professionnalisme sur demande du MJS 

Le département minis-
tériel a demandé ce rap-
port pour "avoir plus de
visibilité" sur le profes-
sionnalisme, précise la
même source. 

Depuis son instauration
en 2010, sous Mohamed
Raouraoua, ancien prési-
dent de la FAF, le mode
du professionnalisme a
été beaucoup décrié, cer-
tains responsables de club
ayant évoqué une "préci-
pitation" dans son lance-
ment. 

Pour "atténuer" l'impact
économique lié à ce mode
de gestion, l'assemblée gé-
nérale de la FAF avait
adopté en septembre 2019
une nouvelle formule ba-
sée sur une seule Ligue 1
professionnelle à 18
équipes, "à condition que
l'ensemble des clubs se
soumettent au cahier des
charges pour pouvoir bé-
néficier d'une licence". 

L'instance fédérale dé-

voile souvent des chiffres
représentant les dettes cu-
mulées par les clubs issus
des Ligues 1 et 2 comme
conséquence d'un profes-
sionnalisme dont le début
était "tordu", selon le pré-
sident de la Ligue de foot-
ball professionnel (LFP)
Abdelkrim Medouar, dans
l'une de ses interventions
médiatiques, relevant la
"nécessité de revoir cer-
tains volets afin d'éviter

un avenir incertain". Pas
plus tard que lundi, la FAF
a annoncé qu'elle avait re-
censé 23 clubs profession-
nels (sur 32) concernés
par les dettes : 7 de Ligue
1 (soit 44 %) et 16 de Ligue
2 (soit 100%). 

Quatorze clubs profes-
sionnels, dont trois issus
de la Ligue 1, sont interdits
de recrutement en vue de
la saison 2020-2021, sou-
ligne la FAF dans un com-

muniqué. Le président de
la Direction de contrôle
de gestion et des finances
(DCGF) de la FAF, Réda
Abdouche, a avancé le
chiffre faramineux de
1.000 milliards de cen-
times de déficit cumulé
pour les clubs de la Ligue
1 professionnelle, dans le
cadre des examens effec-
tués par cette structure
depuis son installation en
octobre 2019. 

La Fédération algérienne de football (FAF) a fait le point sur le professionnalisme,
dix ans après son avènement, dans un rapport établi sur demande du ministère de
la Jeunesse et des Sports (MJS), a appris l'APS mardi auprès de l'instance fédérale. 

Vingt-trois (23) clubs
professionnels sur trente-
deux (32) sont concernés
par les dettes, dont sept
(07) de Ligue 1 (soit 44 %)
et les seize (16) de Ligue 2
(soit 100%), a annoncé
lundi la fédération algé-
rienne de football (FAF). 

Sur les sept (07) clubs
de Ligue 1, trois trainent
des dettes depuis la saison
2018/2019 d'un montant to-
tal de plus de 117 millions
DA et sont interdits de re-
crutement, selon la situa-
tion au 25 juin 2020, pré-
sentée par la Chambre na-
tionale de résolution des
litiges (CNRL), lors de la
dernière réunion du Bu-
reau fédéral de la FAF, pré-
cise l'instance fédérale sur
son site officiel Le montant
de dettes des sept (07)
clubs de Ligue 1 est de 223

M DA, alors que
huit (08) clubs
sont appelés à
honorer un
montant de 5,3
M DA de frais
de procédures.
Sur les seize
(16) clubs de
Ligue 2, onze
(11) sont inter-
dits de recrute-
ment avec un
montant de
dettes 340 M
DA qui s’étalent
sur une ou
deux saisons.
Le montant global des
dettes de la Ligue 2 est de
plus de 541 MDA, avec 72
M DA qui concernent d'an-
ciennes dettes de deux ex-
clubs professionnels.
Concernant le champion-
nat amate ur, dix (10) clubs

amateurs de l'ex-Ligue 2
professionnelle sont éga-
lement concernés avec un
montant de dettes de 239
MDA, dont 43 MDA sont
inscrits à l'indicatif de deux
clubs sur la saison
2018/2019 et un club sur

deux saisons 2018/2019 et
2019/2020. Enfin, la situa-
tion des dettes des entraî-
neurs avoisine les 48 MDA,
dont 42 M DA concernent
la seule Ligue 2 profession-
nelle (soit 87,5%), d'après
les chiffres de la CNRL. 

LIGUES 1 ET 2 
23 clubs endettés, 14 interdits de recrutement

Le gardien de but international
algérien Rais Ouahab M’Bolhi est
attendu mardi à Dammam pour re-
joindre Al Ittifaq, a rapporté le quo-
tidien "Erriadiya", citant la direction
du club saoudien de football. 

Après son arrivée en provenance
de Paris, le champion d’Afrique-
2019 bénéficiera d’un programme
spécial avant de rejoindre ses co-
équipiers qui ont repris les entraî-
nements, en perspective de la re-
prise du championnat, annoncée
pour le 4 août. 

M’Bolhi avait retardé son retour
en Arabie Saoudite pour "des raisons
familiales", selon la même source. 

Il devait prendre, il y a quelques
jours, le même vol qui avait ramené
ses coéquipiers slovène Kish et sé-
négalais Doukara, qui ont entamé

les entraînements avec le groupe. 
Sous contrat avec le club saoudien

d’Al Ittifaq jusqu’en juin 2021,
M’Bolhi (34 ans) serait suivi par

plusieurs clubs du Golfe. Il avait été
désigné meilleur gardien du cham-
pionnat saoudien pour le mois de
décembre dernier. 

L’Algérien M’Bolhi attendu mardi en Arabie Saoudite
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CHAMPIONNAT DU PORTUGAL 
Le Benfica Lisbonne et son
président mis en examen
pour fraude fiscale

Des médias portugais ont rapporté mardi que le
président du Benfica Lisbonne, Luis Filipe Vieira, la
société qui gère le club et celle qui détient son stade
ont été mis en examen par la justice, pour fraude
fiscale. Des informations confirmée par le Parquet
général de la République, selon lequel " il existence
bel et bien une enquête (...) portant sur des faits sus-
ceptibles de constituer un délit de fraude fiscale",
ajoutant que dans le cadre cette enquête, "trois entités
ont été mises en examen : une personne et deux so-
ciétés", a détaillé une porte-parole du ministère public,
sans divulguer leur identité ou leurs noms. 

Selon une information dévoilée par le quotidien
sportif A Bola et confirmée ensuite par plusieurs
médias portugais, l'affaire porterait sur des paiements
d'un montant de 1,8 million d'euros, versés en 2018 à
un prestataire informatique, pour des services qui
n'auraient jamais été rendus. Toujours selon la presse
locale, Luis Filipe Vieira aurait été entendu par la
justice mardi matin, mais le porte-parole du club s'est
refusé tout com mentaire à ce propos.

ITALIE
L'attaquant de l'Atalanta
Luis Muriel blessé à la tête

Luis Muriel, l'attaquant colombien de l'Atalanta
Bergame, a été transporté mardi à l'hôpital de Bergame
après s'être blessé à la tête lors d'une chute à son do-
micile, selon des informations de médias italiens. Le
buteur de 29 ans, auteur de 17 buts en Serie A cette
saison, a reçu des points de suture avant de quitter
l'hôpital après avoir obtenu le feu vert après un scanner. 

Les détails de l'accident restent peu clairs, l'agence
de presse AGI rapportant que le joueur a glissé dans
la douche, tandis que Sky Italia a affirmé qu'il était
tombé dans sa piscine. 

Le cinquième meilleur buteur de Série A manquera
mardi soir le match de championnat de son équipe
contre le rival lombard Brescia, rencontre cruciale
dans la course au podium en Italie. L'Atalanta, qua-
trième, ne pointe qu'à une longueur de la Lazio Rome,
troisième, et de l'Inter Milan, dauphin de la Juventus.
Qualifiée pour les quarts de finale de la Ligue des
champions pour ses débuts dans la compétition cette
saison, l'Atalanta Bergame affrontera le Paris Saint-
Germain le 12 août à Lisbonne.

APS

REAL MADRID 
21 joueurs ont inscrit des buts
cette saison, un nouveau record 

Le défenseur Fer-
land Mendy est venu
s'ajouter à une longue
liste de joueurs ma-
drilènes ayant inscrit
au moins un but lors

de l'exercice en cours
2019-2020. 

L’international
français a ouvert le
score à la 10e minute
lors de la victoire des

"Merengues" face à
Grenade (2-1), lors de
la 36e journée de
Liga. A deux journées
de la fin du cham-
pionnat, seuls deux

joueurs de l’effectif
de Zidane n’ont pas
encore mis le cuir au
fond des filets. Il s'agit
de Brahim Diaz et
Eder Militao. 

L'international allemand
Leroy Sané, fraichement ar-
rivé en provenance de Man-
chester City, s'est entraîné
ce lundi pour la première
fois avec le Bayern Munich. 

Officiellement bavarois
depuis le 3 juillet, Leroy Sané
s'est entraîné lundi pour la
1re fois sous les couleurs de
son nouveau club, en com-
pagnie du défenseur Niklas
Süle, tandis que le reste de
l'équipe est en congé, à un
mois des quarts de finale de
la Ligue des champions. 

Le milieu de terrain, qui
a souffert d'une déchirure
des ligaments croisés du ge-

nou droit en août 2019, a si-
gné un contrat de cinq ans

avec les Champions d'Alle-
magne. 

Le Real Madrid a établi, lundi soir, un nouveau record dans le
championnat d'Espagne de football en devenant la première équipe avec
21 de ses joueurs à avoir marqué dans la même saison. 

ALLEMAGNE 
Premier entrainement de Leroy Sané avec le
Bayern Munich 

Les 57 derniers
matches de la saison
du championnat sud-
africain de football
vont pouvoir avoir
lieu dans la province
du Gauteng, bien que
la région soit l'épicen-
tre de la pandémie de
coronavirus dans le
pays, ont annoncé
lundi les autorités
sportives. Le Gauteng
est une province si-
tuée dans le nord de
l'Afrique du Sud et
dont la majeure partie
du territoire est oc-
cupée par deux des
plus grandes villes du
pays: Pretoria et Jo-
h a n n e s b u r g .
L'Afrique du Sud est
partiellement confi-
née et les compéti-

tions des trois sports
les plus populaires du
pays, le cricket, le
football et le rugby,
sont suspendues par
précaution depuis la
mi-mars en raison de
la pandémie. 

Quatre footballeurs
de haut niveau, dont
Ben Motshwari du
très populaire club de
Soweto, les Orlando
Pirates, ont confirmé
avoir été testés positifs
au nouveau corona-
virus, et tous se sont
complètement réta-
blis. Le médecin de la
Fédération sud-afri-
caine de football
(SAFA), Thulani
Ngwenya, s'est voulu
rassurant et a déclaré
que son plan de lutte

contre le virus était
considéré par la FIFA
comme "l'un des
meilleurs qu'elle ait
reçus". Le président
de la Ligue, Irvin
Khoza, a déclaré lors
d'une conférence de
presse à Johannes-
burg qu'il faudrait six
semaines pour termi-
ner la campagne
2019/2020. 

Il reste 54 matches
de championnat à
jouer, plus les demi-
finales et la finale de
la Nedbank Cup, la
Coupe d'Afrique du
Sud. 

La ligue prévoit
d'utiliser jusqu'à 11
stades et 14 terrains
d ' e n t r a î n e m e n t .
Toutes les rencontres

se dérouleront à huis
clos et la plupart se-
ront retransmises en
direct. Mais la date de
reprise exacte n'a pas
été communiquée. 

Khoza a déclaré
vouloir "trouver un
équilibre entre les
vies et les moyens de
subsistance", tout en
soulignant que la sé-
curité de tous dans
l'industrie du football
était d'une impor-
tance primordiale. Di-
manche, le pays
c o m p t a b i l i s a i t
276.000 cas confirmés
de Covid-19 depuis le
début de la pandémie,
soit le bilan le plus
important dans un
nation africaine, pour
4.079 décès.

Le championnat sud-africain va reprendre
dans la province du Gauteng



Selon le quotidien Tuttosport, l'accord serait
proche entre la Juventus et Paulo Dybala
en vue de la prolongation du contrat de
la Joya. Tout devrait être finalisé au plus
tard fin juillet ou début août.
Avant le coup d'envoi de Juventus-Atalanta, Fabio Para-
tici s'était montré optimiste: "Nous parlons de façon
continue avec ses managers. C'est un joueur important,
nous avons réalisé un investissement important pour le
faire venir. Nous avons toujours cru en lui, nous lui
avons donné le maillot numéro 10 qui a une importance
symbolique. Nous avons toujours cru en lui. Nous
sommes sûrs qu'il sera le futur de la Juve".
Ses agents et la Juve discutent en vue d'une prolongation
de contrat jusqu'au 30 juin 2025, avec une augmentation
de salaire. Paulo sera le deuxième joueur le mieux payé,
derrière Cristiano Ronaldo. Un salaire qui devrait tourner
autour des 10 millions d'euros par saison et il augmentera
au fil des saisons. Dybala est aujourd'hui un des joueurs
les plus appréciés tant par ses coéquipiers que par les
tifosi. C'est aussi un joueur important d'un point de
vue commercial, un champion qui fait énormément
vendre grâce à une popularité grandissante et qui rap-
porte donc gros au club. Et c'est quelque chose qui
compte aussi, tant pour la Juve que pour le joueur et son
entourage, ce qui explique aussi le salaire que les dirigeants
sont prêts à lui proposer. Dybala, qui rejoindra Platini demain
avec 224 matches sous le maillot turinois, est voué à devenir
un joueur de plus en plus important, probablement même le ca-
pitaine de l'équipe lorsque Chiellini achèvera son aventure en
bianconero l'été 2021. Il a d'ailleurs déjà porté le brassard de capi-
taine à plusieurs reprises. Après des moments difficiles, un certain
manque de continuité dans ses prestations et son rendement, la Joya a
littéralement explosé cette saison. Après être passé tout près de la sortie
l'été dernier, le joueur doit sa renaissance à Maurizio Sarri qui a su trouver
la recette magique et mettre au point une tactique faite pour les caractéris-
tiques de l'argentin, qui joue désormais en étant plus proche du but, en étant
plus libre dans ses mouvements. Il peut enfin laisser libre cours à son talent et à
ses qualités techniques, et cela se ressent sur le terrain.

L'Inter Milan souhaiterait garder Alexis Sanchez, donc Manchester
United, qui le prête cette saison, et le club lombard discutent au su-
jet du Chilien.
Vers un nouveau prêt d'Alexis Sanchez à l'Inter Milan ? Selon
une indiscrétion signée Calciomercato, ce pourrait bien être le
cas. Les dirigeants du club italien et leurs homologues man-
cuniens discuteraient actuellement de l'éventualité d'une
nouvelle cession temporaire de l'ancien joueur d'Arsenal.
L'international chilien a donné satisfaction à l'Inter de-
puis la reprise, ce qui motiverait la direction lombarde à
le conserver, toujours selon la même source, qui précise
d’ailleurs qu'un transfert sec ne serait pas à l'ordre du
jour. La cellule de recrutement des Nerazzurri ne désirant
pas investir 20 millions d'euros sur le Chilien.

LES REDS
PRÊTS À

PROLONGER
LOVREN ?

Liverpool prévoirait d’activer une
option sur le contrat de Dejan Lovren
pour prolonger son contrat d’un an.

Même si son temps de jeu a chuté,
Dejan Lovren fait toujours parti des
plans de Jurgen Klopp et de Liverpool

pour l’avenir. Le Croate n’a plus
qu’une année de contrat, mais Li-

verpool devrait activer une op-
tion permettant de prolonger

son contrat jusqu’en 2022,
selon SkySports. Néan-
moins, le média britan-
nique précise que cette
option ne serait activée
qu’à la fin du mercato
estival si Dejan Lovren
n’a pas quitté le club
d’ici là. Pour le mo-
ment, seul le Zenith
Saint -Pétersbourg
semble intéressé par
le défenseur central,
mais le club russe n’a
pas encore pris
contact avec Liver-

pool pour se rensei-
gner.

Cadre de la défense
lors des premières saisons

passées à Liverpool, Dejan
Lovren a reculé dans la hié-
rarchie en défense centrale
au fil du temps. Cette sai-
son, le Croate n’a disputé

que 9 matchs de Premier
League avec les Reds. Virgil

Van Djik, Joe Gomez et Joel Matip
semblent tous les trois être devant
lui dans cette hiérarchie. Une situa-

tion compliquée pour Lovren qui a
déjà déclaré être frustré par cette
position au cours de la saison. Il a
tout de même également précisé
qu’il souhaitait être dans une équipe
qui gagne des trophées. Ça tombe
bien, Liverpool en gagne quelques-
uns en ce moment.

Les Blues seraient prêt à
tout pour recruter le
gardien des Colchone-

ros Jan Oblak. Selon les
informations du média an-

glais The Mirror, Chel-
sea rêverait de s'offrir
cet été Jan Oblak,

considéré depuis plu-
sieurs années comme l'un des meilleurs
gardiens du monde. Sous contrat
jusqu'en juin 2022 avec l'Atlético Ma-
drid, le portier slovène a une clause li-
bératoire de 120 millions d'euros.  Pour
recruter Jan Oblak, les dirigeants des

Blues seraient prêts à offrir 30 millions
d'euros et leur gardien Kepa Arrizaba-

laga. Arrivé en 2018 en provenance de
l'Athletic Bilbao contre 80 millions

d'euros, l'Espagnol a souvent été
décevant, surtout dans les
matchs importants. Mais l'offre

de Chelsea paraît insuffisante
pour convaincre les Colchoneros
de céder leur muraille. 

23

Le Bayern Munich pense
à Tanguy Ndombélé

Du côté du Bayern Munich, on envisagerait
un mercato estival ambitieux. Si Corentin Tolisso

est souvent annoncé sur le départ, ce dernier
pourrait être remplacé par un autre français.
Selon les dernières informations du 10Sport, le
club bavarois se pencherait sur la situation de
Tanguy Ndombélé (23 ans). Sous contrat avec

Tottenham, ce dernier ne veut plus travailler
avec José Mourinho.

L’international tricolore a récemment vu son
nom associé au Paris Saint-Germain et surtout
au FC Barcelone. Le champion d’Allemagne
pourrait formuler une offre sous forme de prêt

assorti d’une option d’achat.
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Le ministre de l’Inté-
rieur, des Collectivités
locales et de l’Aménage-
ment urbain, Kamel
Beldjoud a présenté
lundi, lors d’une ren-
contre par visioconfé-
rence avec nombre de
ministres de l’Intérieur
de l’Union européenne
(UE), l'approche algé-
rienne et sa dimension
humanitaire dans le
traitement du phéno-
mène de la migration
clandestine.

Cette réunion à la-
quelle ont pris part des
représentants de l’Ita-
lie, le France, Malte et
l’Allemagne, a été l’oc-
casion d’examiner la
migration clandestine
et d’aborder les voies et
moyens de lutter contre
ce phénomène et d’y
mettre un terme, a pré-
cisé un communiqué
du ministère. Dans son
allocution, M. Beldjoud
a mis l’accent sur l’im-
portance de cette ren-
contre "susceptible de
renforcer la coopéra-
tion entre les différents
acteurs aux plans régio-
nal et international en
matière de lutte contre
les réseaux de pas-
seurs".

" La recherche de so-

lutions pratiques pour
endiguer ce phéno-
mène" a également été
mise en exergue par le
ministre. Plus loin, il a
passé en revue la di-
mension humanitaire
de l’approche algérienn
e dans le traitement de
ce fléau, mettant l’ac-
cent notamment sur "la
mise en place d’impor-
tants moyens et res-
sources matériels et
humains pour la prise
en charge des migrants
clandestins".

Le ministre a réitéré,
à cette occasion, la dis-
position constante de
l’Algérie et son souci de
renforcer les liens de
coopération avec les
partenaires, pour une
meilleure maitrise du
flux de ces migrants. Il
est nécessaire, selon le
ministre, d’agir "selon
une vision équilibrée
sous-tendant coopéra-
tion et solidarité, en te-
nant compte de
l’immigration clandes-
tine et sa relation avec
les facteurs de dévelop-
pement et de sécurité,
l’objectif étant de faire
face aux conséquences
de ce phénomène sur
les pays de la région", a
conclu le communiqué. 

MIGRATION CLANDESTINE
Beldjoud présente

l'approche algérienne et
sa dimension humanitaire

WILAYA DE BISKRA
Adaptation des horaires 
de confinement partiel à

domicile dans 9 communes
(ministère de l’Intérieur)
Le ministère de l’Inté-

rieur, des Collectivités lo-
cales et de
l’Aménagement du Terri-
toire a décidé l’adaptation
des horaires de confine-
ment partiel à domicile
dans neuf (9) communes
de la wilaya de Biskra, et ce
à compter de demain
mardi de 16h00 jusqu’à
6h00 du matin pendant 15
jours, indique lundi un
communiqué du même
ministère. "Au vu de l'évo-
lution de la situation épi-
démiologique prévalant
dans la wilaya de Biskra, le
ministère de l’Intérieur,
des Collectivités locales et
de l’Aménagement du
Territoire porte à la
connaissance de tous les
citoyens, qu’après accord
des autorités publiques
compétentes, un confine-
ment partiel à domicile
sera imposé à partir de de-
main mardi 14 juillet 2020
au niveau de neuf (9) com-
munes de la wilaya, de
16h00 jusqu’à 6h00 pen-
dant quinze (15) jours",
précise la même source.
Les communes concer-
nées par cette mesure sont
: Biskra, Sidi Okba, Ouled

Djellal, Tolga, Zeribet El
Oued, Doucen, Sidi Kha-
led, Chetma et Ain Naga.
Cette mesure intervient
"en application des dispo-
sitions du décret exécutif
20-168 du 7 Dhou El Kaâda
1441, correspondant au 29
juin 2020 portant proroga-
tion du confinement par-
tiel à domicile et
renforcement du disposi-
tif de lutte contre l’expan-
sion de la Covid-19,
notamment son article 3
obligeant mesdames et
messieurs les walis,
lorsque la situation sani-
taire l’exige, de procéder
au confinement partiel ou
total ciblé d’une ou de plu-
sieurs localités, com-
munes ou quartiers
connaissant des foyers ou
des clusters de contami-
nation". Ce confinement
partiel impliquera un
arrêt total de toutes les ac-
tivités commerciales, éco-
nomiques et sociales au
niveau des communes
concernées, y compris la
suspension du transport
des voyageurs et de la cir-
culation des voitures,
conclut la même source.  

APS

"L’Algérie est incontourna-
ble pour la France et la France
l'est pour l'Algérie. Il faut af-
fronter ces évènements dou-
loureux pour repartir sur des
relations profitables aux deux
pays, notamment au niveau
économique. La mémoire ne
peut être estompée et nous ne
pouvons pas en faire ce que
nous voulons", a déclaré le
Président Tebboune, dans une
interview accordée au quoti-
dien français l'Opinion, rap-
pelant que la remise récente
des restes mortuaires des
chefs de la Résistance popu-
laire contre la colonisation
française "constitue un grand
pas".

Soulignant que d'autres
crimes et massacres perpétrés
par la machine coloniale "mé-
ritent d’être racontés", le chef
de l'Etat a indiqué que "beau-
coup d’historiens français
traitent ces évènements histo-
riques en toute honnêteté".

Il a c ité, à ce propos, l’his-
torien Benjamin Stora qui a
été nommé pour accomplir ce
travail mémoriel du côté fran-
çais. "Il est sincère et connaît
l’Algérie et son histoire, de la
période d’occupation jusqu’à
aujourd’hui. Nous allons
nommer son homologue algé-
rien dans les 72 heures. Ces
deux personnalités travaille-
ront directement sous notre
tutelle respective. Nous sou-
haitons qu’ils accomplissent
leur travail dans la vérité, la
sérénité et l’apaisement pour
régler ces problèmes qui en-
veniment nos relations poli-
tiques, le climat des affaires et
la bonne entente", a soutenu le
Président de la République.
Revenant sur l'entretien télé-
phonique qu'il a eu jeudi der-
nier avec son homologue
français, Emmanuel Macron,
et dans lequel les questions
mémorielles ont été abordées,
le Président Tebboune a indi-
qué que le Président Macron
"connaît bien les évènements
qui ont marqué notre histoire
commune", ajoutant qu'une
fois "ces problèmes de mé-

moire dépassés, nous pour-
rons avancer avec beaucoup
de sérénité". "Il existe une coo-
pération humaine, scienti-
fique et économique entre les
deux pays. La France vient de
perdre sa première place de
pays fournisseur de l’Algérie,
mais ce n’est pas irréversible.
Nous avons aussi une très
forte communauté en France
que nous voulons également
servir et préserver", a ajouté le
chef de l'Etat, soulignant, tou-
tefois, que "les Algériens tien-
nent beaucoup plus à la
reconnaissance de l’Etat fran-
çais de ses actes qu’à une com-
pensation matérielle".

"La seule compensation
envisageable est celle des es-
sais nucléaires" dont "les sé-
quelles sont encore vives pour
certaines populations, notam-
ment atteintes de malforma-
tions. Et certains sites n’ont
toujours pas encore été trai-
tés", a-t-il dit.

Concernant la crise en
Libye, le Président Tebboune
a indiqué que "la Libye nous a
aidés pendant la guerre de li-
bération en accueillant sur
son sol des moudjahidin. Il est
de notre devoir de lui porter
secours", estimant que cela
"peut déplaire aux pays qui
agissent au nom de leurs inté-
rêts économiques", mais "le
jeu de gagne-terrain militaire
n’est pas la solution". Tout en
réaffirmant la disponibilité de
l’Algérie d'accueillir sur son
sol des pourparlers sous

l’égide des Nations-Unies", le
Président de la République a
affirmé que les Libyens "veu-
lent la paix" et qu'il faut tra-
vailler sur "une nouvelle
feuille de route menant à des
élections apaisées d’ici deux à
trois ans, sous la supervision
de l’ONU et d’un gouverne-
ment de transition issu d’un
consensus national".

Il a ajouté que le rétablisse-
ment de la stabilité de la Libye
"est un enjeu de sécurité na-
tionale", soulignant que "nous
sommes preneurs de toutes
les actions qui peuvent per-
mettre d’obtenir un cessez-le-
feu, mais le cessez-le-feu n’est
que le début de la solution",
assurant que les pays voisins
(Algérie, Tunisie et Egypte)
"sont le plus à même d’aider ce
pays (Libye) à retrouver le che-
min de la paix".

A propos de la crise au Mali,
le président de la République
a indiqué que l'Algérie entre-
tient avec ce pays une relation
"très proche", soulignant que
"la déstabilisation totale du
Mali aurait des incidences sur
notre pays".

Rappelant qu'à la conclu-
sion des accords de paix d’Al-
ger, le phénomène terroriste
"n’était pas aussi répandu", le
Président Tebboune a fait sa-
voir qu'"aujourd'hui, il y a
entre 20.000 et 25.000 terro-
ristes actifs entre le Mali, le
Burkina-Faso et le Niger", tout
en précisant qu'"il faut bien
sûr régler cette question, mais

surtout trouver des solutions
politiques qui garantissent
l’intégrité territoriale du
pays". Concernant les rela-
tions algéro-marocaines, le
président Tebboune a indiqué
qu'"il y a toujours eu une sur-
enchère verbale et politique
entre nos pays. Mais nos peu-
ples sont frères et se ressem-
blent". "Nous avons une
longue histoire commune et
sommes voisins. Nous
sommes condamnés à vivre
ensemble. En ce qui nous
concerne, nous n’avons aucun
problème avec le Maroc et
sommes conce ntrés sur le dé-
veloppement de notre pays", a-
t-il dit, ajoutant que "nos
frères marocains ne semblent
pas être dans le même état
d’esprit".

Le Président de la Répu-
blique a souligné que "la
construction de bases mili-
taires à nos frontières est une
forme d'escalade qui doit s'ar-
rêter". "Pour eux (Marocains),
la République arabe sahraouie
est de trop sur l’échiquier in-
ternational. C’est à eux d’en-
gager le dialogue avec le
Polisario. Si les Sahraouis ac-
ceptent leurs propositions,
nous applaudirons. Nous
avons toujours soutenu les
mouvements indépendan-
tistes comme celui du Timor
Est. C’est presque dogma-
tique". En réponse à une ques-
tion sur la possibilité
d’envoyer des soldats algé-
riens à l’étranger, le Président
de la République a indiqué
que "l’Algérie est un pays paci-
fiste, mais nos troupes pour-
ront s’engager dans des
opérations de maintien de la
paix sous l’égide de l’ONU, de
l’Union africaine et de la Ligue
arabe, notamment au Mali ou
dans d’autres pays africains".

Cependant, a-t-il précisé,
"elles ne pourront pas sortir
sans obtenir l’aval et le
contrôle du Parlement. Nous
avons déjà participé à des mis-
sions techniques onusiennes
au Tchad ou encore de délimi-
tation de frontières".

Le président du Conseil de la nation
par intérim, Salah Goudjil, et le président
du Sénat de la République française,  Gé-
rard Larcher ont réaffirmé lundi leur vo-
lonté d'accompagner la "nouvelle
dynamique" qui caractérise les relations
entre les deux gouvernements et les deux
pays, indique lundi un communiqué du
Conseil de la nation. M. Goudjil a reçu une
communication téléphonique de M. Lar-
cher, durant laquelle les deux responsa-
bles ont "réaffirmé leur volonté de
poursuivre la coordination et la consulta-
tion au niveau parlementaire dans le but
d'accompagner la nouvelle dynamique
qui caractérise les relations entre les deux
gouvernements des deux pays, dans le
cadre de l'approche adoptée par les prési-

dents des deux pays, M. Abdelmadjid Teb-
boune et M. Emmanuel Macron", précise
le communiqué. A cet égard, les deux par-
ties ont mis l'accent sur l'importance du
rôle qui échoit aux parlementaires dans
le rapprochement entre les deux pays et
les deux peuples". Les deux responsables
parlementaires ont, en outre, évoqué
"plusieurs questions et dossiers d'intérêt
c ommun, principalement celle relative à
la nécessité d'œuvrer à la promotion de
toute action susceptible de favoriser la
concrétisation d'une réconciliation effec-
tive entre les mémoires des deux peuples
et des deux pays". Les entretiens ont aussi
permis de "mettre en valeur la qualité et
le niveau de coopération entre le Conseil
de la nation et le Sénat français", et de pas-

ser en revue "les meilleures voies possi-
bles aux fins de renforcer cette coopéra-
tion notamment en matière d'échanges
dans le domaine parlementaire de ma-
nière à optimiser la mise en œuvre du
protocole de coopération bilatérale, signé
entre les deux parties le 8 septembre 2015
à Alger",ajoute le communiqué du
Conseil de la nation. Les présidents des
deux Chambres parlementaires ont en
outre abordé les dernières évolutions
connues par la situation sur le plan régio-
nal, principalement le Sahel et la Libye,
soulignant par la même occasion "la né-
cessité d'œuvrer par tous les moyens que
permet la diplomatie parlementaire afin
d'aboutir à un règlement pacifique de ces
conflits".

M. Goudjil et son homologue français réaffirment leur
volonté d'accompagner la dynamique des relations 

entre les deux pays

ALGÉRIE-FRANCE
Président Tebboune : «l'Algérie et la France

pourront avancer, une fois les problèmes 
de mémoire dépassés» 

Le Président de la République, Abdelmadjid Tebboune, a indiqué lundi que l'Algérie et la
France pourront avancer avec "beaucoup de sérénité", une fois les problèmes de la mé-

moire dépassés, soulignant l'importance d'affronter les "évènements douloureux" du
passé pour repartir sur des relations profitables aux deux pays.
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